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o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1016.7 milibares. Temperatura média 17.0°
máxima insolação 32.6° mínima' (Média
mínima no Planalto 02. J 0) Cumulus, Stratus,
Cirrus, de meio encoberto durante o dia e enco

berto à noite. Nevoeiros, Tempo no Planalto:
Com instabilidades esparsas passando a bom,
No litoral: Bom durante o dia, instável à noite.
Previsão: A, Seixas Netto,

Preserfe os Telefon'.
públicos de sua cidade,
eles só são importantes

I quando funcionando.

eTELESC NFORMA

Grupo ,.'gado
a Stroessner
negOcia a

compra
do Holliday

p- .

, ogma 3

Arroz pode
sumir das'

prateleiras dos

supermercados

Orçamento de

Florianópolis
para 80 alcança
o Cr$ 1 bilhão Barão, 26 anos, pouco mais de

um metro e setenta,
ex-goleiro do Esportivo de

Bento Gonçalves, foi
contratado ontem pelo Avaí

por cinco 'meses (Pg, 8)
Página 16Página 16

A euforia da vitória sandinista
cede lugar à árdua tarefa de

reunificar e reconstruir a'

Nicarágua. O resumo do plano de
, governo da Junta de

Reconstrução Nacional (P. 6 e 7)

e

aCIO me
e ,

o Vira se

racassar,es. orço atua
Página 2

Lagunenses voltaram a se movimentar ontem para resgatar o milho
do Malteza que, em grande quantidade, chegou à costa. O esquema policial

.

previsto pelo depositário judicial do navio não funcionou e

o povo pôde levar tudo à vontade. O navio chegou mais 90 metros
à costa e adernou 25 graus. Ontem também voltou a aparecer óleo no

mar e, no porto, estão depositadas mais de 140 toneladas (Pag. 11)

A neve voltou a cair com' intensidade ontem em São loaqui m,
embora não se tenha acumulado, em virtude das chuvas intermitentes.

A temperatura, em alguns locais do Planalto serrano,
chegou a atingir os cinco graus negativos. Em Mafra, segundo

os moradores mais antigos, ontem foi o

dias mais frio de toda 'a história do município (Página 11).
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�oESTADO _::::_-': Fpolis, 21/ 07/)

". "; . . '. .... .;".�,);·;,IAURELIANO ADMITE O RACIONAMENTO
Coluna d�_��)·.:;,./�QM8USTíVEL SE NÃo HOUVER EêoNOM'�

:', ,:,:·:t_;;�. ' :; ,,"!'1 p.yt.q:';P;t��rd'e!:lIe'dâ, '

'porque há um crescimento natu- muito complexo c, evidente-
'

"A economia de combustíveis - entanto, "que é uma me�ida ex- "OS financiamentos à indlÍst,'
,_

.
-". '.

,: ' ,ta,SryA:,Urel.i:jtl:!,oCh.�,�e�.' ,r.al da d,�manda e ,esse c�escI- mente, exige um esforço de inteli- a�entuou o S�, Aureliano Chaves trema, ma,s q_ue se for pre�,!so ado- de transformação em geral serã01
Introduç'ao' ,,' �n!ll\�l�1:\ :on.l,�m q�e"na pr?XI�a, menta, num pnrnerro estagio, gência c de vontade, de ação per- - e uma decisão que não pertence tar a comrssao a adota.�a ,

,
paulatinamente, condicionad�'

,

, ,�,t�rça"fwa;:',dp'���te:ll �ea_I��_�ç�o', 'será 'abso�ldo como o aument,o tinaz e contínua, de mobilização ao Gover�o" porque vencer esta Uma d,�s bases da eco�oml� ao uso de fontes �e energia aUe:
• ."

'

,

' '.-da. �gQrda_!-el,fl,lta9::�� CÕl,11I�Síl,O_,' da .produçao nacional de petro- nacional. Por via de consequên- batalha nao e um ato que vai ser- de guerra decretada no Pal_s sera nativas ao petróleo", afirlll:
a Flguel � '. ' :';N��_qJ:lalde.-Enef;gl�';:() pr,bb!.ema" IN), :

.. __ cia, não se pode esperar milagre VI rapenas o Governo, Ela vai ser- um esforço para elaboraçao de ontem em Salvador o preSiden
U

I '"",,�"'D'
'

';.9�"f9nlra�osi·.dI!.' l'I$CQs,:par'l. ex-:
- Vai dizer que ISSO significa desta comissão de energia. O que vir principalmente a Nação, A normas que reduzam os custos de do BNDE Sr. Luis Sande te

.

"

.:� •.�;,,:::$, ..:;" .,', .c, ," )'1fóiação,$�:-�tFófe� 'Ser� ,�st�- u� esforço-redobrado da Petro- se tem de esperar é um trabalho lut.� é da Nação",
_

produção. melhorem a quali� abordar o' problema energéti�O
. "" �,.".:c,.-,.: �

.

pi.'�. ',. "'

.. A��o:,��pec!flça��,t�,tl�mal]:Clra bras, amphaçao dos contratos de sistemático e sintonizado com o A mim, no entanto, nao cabe e permuam executar programas durante palestra a empresári
o

Brasília - Melhor confidente n,O!J. e�_9.. ,0:ptR..� &!":4�:P111:i;t()S,.{lfl;qcl�t®ntepaFa nsco e o exame de fontes alterna- interesse nacional e, principal- tomar decisões. Eu fui convocado como o de casas populares, idea- baianos. Os
dente João Figueiredo do que oprq.fes�ot ' ,:iit�� ;����-l<i�, hià1�=�tiàti�os também tivas de energia que possam ser mente. um trabalho que vai levar pelo Sr. Presidente da República lizado pelo Ministério do In,t�- Dentro da orientação do Go.para reiterar seu compromisso dérru;)(:Jr.áiI;CO "

;, �.'�ttr..: .:�'lt;emJ1rcsa·.��qonaL . Implementada,s no �nals curto em conta todos os aspectos da para ser un� coordena?or de a�l- nor, Inf?rmou ontem em Brasília verno de economia de combustj,
quatro meses, gerou confiança e esperança dd_ populç.too;' .Ele. adrrritiu que se as !1ledldas prazo pO�SI ve I. como por vida nacional. vidades de areas eS_PecJflcas, Nao o Secretário de .TecnologJa-'n�us- vel e. busca de novas fontes de

'h fi 'to
.,

l ' .l-lê' deeconcmía de combustíveis co- exemplo o álcool enlico, que se Com esse argumento" o Vice- apenas dos rnirustenos ligados a trial do Ministério da Indústria e energia o Mobral vai conscienti"pernu••uquecon l ssoew;tsseresovessemamargemuu l '1" d
'

'I'
-
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"
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' .; .lc.' -'1_ l

.

da -'1_ ,-'1_ b'- da'Dpo '_' ,?�a as e� pra rca nao o�em su- ccnsntui n_uma ante energetl�a Presidente da República observou pro uçao energeuca e ao con- o ornercro, ose srae argas. seus alunos atraves da distribui.sem ln uencia uu taeo oguie aesoraem eco rou
'.

si- . -Iicientes a demanda sera repn- de ampliação Imediata. O Carvao que nenhuma medida será, to- sumo de energia, mas também de Representantes de 18 coopera- ção de prospectos sobre o us
,ção uma' cooperação que posso' :,�oll,-so.hdar. mida", o que significa a adoção nacional, que é uma fonte alterna- mada precipitadamente. "Um setores específicos de alocação de tivas de eletrificação rural do Rio cional dei gás de cozinha gas�[.a.

esse estado de generosa expectatioa que m�l1if!r �� q(en- do �acionamento, "É a última tiva, a nossa mão, será objeto de passo à frente será um passo à recursos e de liberação de redur- Grande do Sul, pedirã<_> ao 'Go- e energia elétrica - inclusão des��derá com a participação de personaliaa'ÇfBs'quê as con- me?lda a �er adotada, �as se for CUidado especial por parte do Go- frente, Não se dará um passo à sos",, verno Federal apoio, flO�nceiro n?ções nos textos de alfabetiza.
tradições politicas puseram do outro la-do dá trincheira. preCISO sera adotada e

..
e claro. eu verno. frente para depois se dar um passo -Agora: e claro - acrescentou para estender a energia elétrica a çao - ensJnamen�os de técnicas

Ao professor Afonso Arinos não faltam compreensão est<_>u certo, que a c?mls�?o a ado- atrás" o Sr._ Aureliano Chaves - esta c?- 3!Xl mil propned,ades. rurais do slmples?e obtença? de energiaea
_

'

,"',' b
. +:,' tara num ato patnouco . O Sr. Aureliano Chaves disse Ele informou ainda que a opí- rmssao por mim coordenada nao Estado. grande numero das quais realização de cursos de educação[ormaçào hurnanistica, mtellftencw, cultr:ra� oa te e O Sr, Aureliano Chaves lern- ,que não existe a idéia que esta nião pública está respondendo fa- tem poder de decisão. Ela oferece consomem óleo combustível na do consumidor. .

uma indiepensauel inclinação à inconfidência para se tor- brou que o objetivo principal fi- comissão vá produzir milagres, voravelmerne ao apelo do Go- alternativas e quem decide é o irrigação das lavouras. reivindi- Ao anunciar, ontem no Ri
nar o porta-voz de um apelo dirigido aos políticos e à xado pelo Presidente da Repú- Não há neilhhum resultado a verno e disse que será ampliado o Presidente da República, cando de imediato ao Banco C.en- este programa o presidente ��

_

'

", bhca, fm manter o consumo do curto prazo. Não há em nenh�m leque dessa participação da opi- Ao finaL o Vice-Presidente da trai a liberação de Cr$ I bilhão de Mobral, Arlindo Lopes Corrêatoda a Naçao pelo Chefe do Governo: A margem de sua petroleo Importado ao nlvel atual: lugar do mundo e o Brasil não vai nião pública nacion�l, do empre- República reafirmou que as res- 431 mil para promover a eletnU- disse que o órgão poderá ineenr:conversa com o presldente, transmltzu-nos ele a emo- ISSO, naturalmente. representa ser exceção. sariado nacional e das lideranças trições a demanda significam o cação em 20 mil propriedades em var também o uso da tração I.
ção do encontro com 'um homem que supera em lucidez o restrição. e não tenho dúvida,

.

-"-Ü problema energético é nacionais, racionamento. observando, no, I 'i2 municípios, mal na agricultura,
anl

que delesC! esp�rava na análise e navisão dos problemas
nacionais, que peroebe os limites da operacionalidade do
geu Governo e que, tendo sido homem aplicado e estu-

dioso,' percebe a esta altura carecer de cooperação na

medida em que sua tarefa ê tronscendente e no, medida
em que seus estudos, que o prepararan;r. par(J,})(ú;n_.'e�rcet
sua prufissão, são insufieientes para 6 pleno exercíeio. da .

miss{w que o destino e seus, companheitos'llJ.� r,'e'serva-'
ra;:;'i um diálogo importante o' qu�' se' tràv�'�; entre o BI;asília - O S�,b-s�cretario de Ao explicar ontem as declara-

gr'ncrai e o professor e dele haverá de se beiieficiaro esforço Impr_ensa dQ Paládo\l.o Phinalto. ções feitas peb Sr. Afonso Arinos

ae eoncuwçao nacLOnal para congregar forças, disponí- Sr, Alexàn,dre Garcia, afirmou ' de Melo Franco, no Palácio do

ucis para a tarefa !;QllUlm de resolver> sem abdicar;ão de ontem q�e-çonsta do projéto polí- Planalto. na última quinta-feira.
, ' tico dQ .presidenté' João Figuei- ' o Sr. Alexandre Garcia disse que'pmiúçijes doutrinárias, prqbl-em(],$ OOrn;U(l8':O �en:((r.a,IFi- d"'..

- d"·' dr_' o ex- Presidcnte Geisel ao baixar oguetredo, que uem ganhando 6i. bht ® ç
.

Maõ �e.O' a" extlnçao, 0r ,sena o es

com o seu POVQ, m.al, co'rp;e:ç"
'

;[iti-' ',' �kl�O�, p�lo .ple�to�I�>dm�to, os
.'

"Pacote de Abril" tambél)l o fez

1 't' , l·t· 'b ',' �: r; .

/ bWflo\Cos, <"est\lbelew'ldo aSSIm contra a sua vontade pois ele foi

t
xo po l lta, na qua se SI uam o- uw .as: ,

' .

lt,'
-' r,' 'I do b' d' ,

_

-

,
'

- "'.' , ,
.:' .

'. a pIlf!ler-ra a .eraçao. ,orlJla ." o figa o a concretizar o ato em
l1CLO (l sua pesso� rl'l;a;- f!0re$�(j,�v ,�O'l' .. � chanj,ado' ':pacote ,k abrir; bai- função --de determinismos polí,ti-
comando d? Pats. _t;;:sse.co,nfl,tt�_.mfkr_nr:,� _

. '"
xado em 19?,7 pelo. eQtão> Presi- cos a respeito dos quais ele julgou

enquanto nao for desfe�to, ,e qUf- 1 esi-d,zl'tt pos
.'

.
nte dente Ernesto üeísér: na época não poder translglr",

sua meúar di,ficuldade - e não no. sectaris-mo daOpasit;ão. Assessores 'presidenciai� iIi- --. E acrescentou: ','0 pacote ,de
� ;\: * I

formaram� depois qlJe a redução I abril estava no caminho da aber-
Nao há dúvida de que'a distensão prossegue,',. tendo-se dos mandaios . .d9_s-, sénadores'-, tura política. Pelo que eu,soube

melhorado o seu ritmo. Na realidade, no entant.o, se, se :'biônicos", de oito para, 4uatro' como, repórter na época (em abril

crio, um direiéo à margem da lfá , conforme acentuou o' anos, poderá ser c010cada em' de I '-}77). a medida veIO para per
professorArinos, encarecendo a neaessidade de refazer-se' uma mesa de' negociação çom os mitir maior nU,ência aos projetos
.a ordem constitucional, atualmente ineXistente, as leis líderes oposicionistas quando O' políti'cosfuturos".Deacordowm
qUiI;' irão concretizar as promessas do presidente Governo for debater oficialmente 'o porta-voz. o "pacote". que apa-
conduzem-se num COl1?-passo quejá n.ãose aompade,ce com a reformulação do 4uadro parti- rentementc foi um passo atrás na

a nova realidade brasileira. Estamps, sobFigueiredo, no dário, Quer dizer. o Executivo abertura. permitiu 'depois vários

ritmo de Geisel, segurando-se uma abertura que lucraria não tomará esta iniciativa mas a passos a f�ente na libertação do

mzlito em ser acelerada, quando nada para eliminar discutirá se o MDB provocar o regime,
fato I Admitiu que o "pacote" foi umtensõú que já 'lao deviam sobre-existir. .

.'

O tempo de elabora,ção não se compadece com o'tempo
de> espera. Mas há algo mais grave, possivelmente vincu
lado a 'essa áuestão, Os projetos de democratização, a

começar pelo 'projeto de anistia, continuam a s,er defini- ,

'

dos em círculo fechado, sem participação que o -Presidente
reclamá nias que na realidade não é oferecida. O projeto
de anistia teve (,) seu núcleo assentado no Planalto,- vi
sando a conciliar o gesto de-pazpolítica com a exigência
de evitar ,fraturas no sis�emq militflT. Pergunta-se: nessa
ordem de preocupaç�õ;"cbfrib'pôélém os homens inãeptn�'
dentes aos quais o presidente 'reserva a sua admiração
colaborar com seu Governo?

A implantação do pluripartidarismo se faz segundo
defmições igualmente tomadas no Palácio do Planalto e

I tumadasjá no Governo Geisel. A Emenda N.O 11 deter
rnina (/u,e, el� lei, se estabeleçam rwrmas para ex�inção
dos partIdos e a formação de novos parlldos, enquanto a

própria emenda já cria condições embaraçosas, embora
lU/Içadas para o futuro, à sobrevivência das novas asso

ciações políticas. Aí há pouco a negociar e, por conta do

,preczito cO;lstitucional, as, forças de, desagregação de:
! OpOS1ÇaOja atuaram epratlcamenteja quebraram a Unl

dade do MDB. Agora procura-se criar um "partidão" do
Governo, ainda que se mantenha a sublegenda, instituto
totaZmerlte excrescent.e no sistema. pluripartidarista.

2 - Política/Administração

* * *

ESSes obstáculos poderão ser vencidos de maneira rela
tzvamente fácil. A oposição liberal tende a render-se à

liberalizaçã,o do Presider'-te Figueiredo, O que se delineia

n_osfu·,
turo, tod-avia. ê outra sorte de problemas, qual seja a mu

dança
.

da
substância dos movimentos de oposição. Os adversários
do Governo vão repor, resolvidas as questões de regime
pliLítico, no primeiro plano, o nacionalismo, a estatização,
a. luta contra as multinacionais, tudo com aquela carga

ideológica que, se ainda não afetou a questão social, irá

atingir de cheio a questão econômica, núcleo principal
das diwrgêncids entr� O Governo com seus possíveis alia-�
dos da oposição liberal e as rt,orrentes sociq.listas que se

organ iza.m ('omo a principal força dCicontestaçã.o do Tfl-O
de/o econrmúco e social iinplantado no País, com a adesão.
dos militares e a. çoncordância geral do empresariado'
(malgrado o setor da produção continuç inconformad� .

com os j:Jritli lêg ios do setor financeiro),

I
I

1
!

i
!
I

I
f

VENDE-SE
Área 34,OOOm2 frente'p/mar em Sambaqui, Cr$
1 500.000,00 a comb. ,Lote Trindade - Tercasa -

412,50m2, Cr$ 250:000,00 à' vista. Áreas
p/loteamento, reflorestamento e pecuária em:

Biguaçú, Garuva com Mata V. e Mato Grosso,
Inf. pelos fones 048222-6919, - 22-5382 ou Rua

. Felipe Schrnidt, 23, ci. 4 - 1.0 a. Florianópolis -

SC - Creci - 024,

,--- LIVRARIA E

I. PAPELARIA BAMBINA LTOA
Artigos escolares pelo melhor preço da
cidade.

PREÇOS DE INAUGURAÇÃO
Material de expediente para escritório e

toda linha'de formulários padronj'zados.
Brinquedo e ma\erial para pintura de telas
e tecidos

'

EM CADA COMPRA GANHE UM PRE�
,

SENTE' .',

Rua Deodoro nO 35, loja 16-Galeria Mano�í:";':,
��aia ao lado da Fecoagro, ' ,.,' \;:

.

:": '.
��

.� ,".

Figueiredo altera pacote de abril

uos Instrumentos pOtltlCOS Utili

zados pelo Governo Geisel para
permitir a eleição do então chefe
do Serviço de Informações CSNl)
para o cargo de Presidcnte da Re-
pública ",

.

No Recife, o deputado Roberto
Freire (M DB-PE) interpretou a

colocação do general Figueiredo
LJlIe disse ter'sido contra o pacote
de abr�1 - como "céleb,re oportu-
nJsmo

,
- Hoje em dia. L'Om as conquis

tas de maiores liberdades demo-
nátlcas. é moda ser liberal c até

progressista, E o oportunismo do

qual não foge nem o Rrcsidente da

República, Por uma discreta con

fidência. soube-se agora qUe o
então chefe do SNl não ficou sa

tisfeito com o pacote de abril.
E acrescentou: "Não será sur

presa amanhã. uma outra decla

ração. talvez do próprio Figuei
redo. dizendo que não apenas não

ficou satisfeito. como até protes-_.
tau e repudiou o pacote de abril.
tão caro ao' general GeiseL

O senador "biônico" Aderbal
Ju rena afirmou ontem no Recife

LJuc o pacote de abril cairá pela
dinâmica democrática e 'não por
um ato de emcrgên0ia c disse'
acreditar que os senadores Indire
tos e os atuais governadores deve
rão cumprir normalmcntc os·seus

mandatos.
.

O parlamentar fez a colocaçã'o
ao tomar conhecimento da confi
dência feita pelo general Figuei
redo ao ex-Mlnis'tro Afonso Ari-
nos. segundo a qual o ,pnmeiro
teria sido contra o pacote de abril
em !'-}77 "essa é uma posição que
respeilo muito., mas que não sa

bia,
Talvez por um problema pes

soaL o então Chefe do SNl tenha

guardado a devida réserva sobre o

assunto

Sarney ach,a que refOrll1G "êio n-uda,
a maioria parlamentar do Governo

f��IO Pimental � o gÇ\vernado(" ,,1lrtjlj\.ii,�IIJ 4Uan1O(l.Olb��<l'{1Jà\)Jrism()
.

,í�rCdita que o senad@f, m\�eiro
Ney Braga propugriam pela cons- ale agora vigente. por'lu,'lLa�inten: , ingresse futuramente no PTlfbri
tituiçãodochamado"Arenão". O ,ção não é a redemocratizaç�o do lOlista e. de sua parte. esclareceu:
ex-senador Acioly Filho não paJ1l- País através da reformulação par- "Não irei para o PTB e disse isso.

cipou do acontecimento, tidária", Mas é possíveL acrescen- francamente. a Brizola, Os que
Com a reunião .de São. Ber- lOU. "ljUC o GUlerno se dê maL me conhecem sabem de minha

narde do Campo. a esquerda co- pois o pJuripaJ1ldansmo acabará formação dcmocráti�a, liberal c.

meteu um erro históric'o ao rom- sendo um instrumento para' a pOJ1anto. não iria contrariar essa

per a aliança, que existia com o normalizaçüo da vida politica--, formação. Também a esta altura
centro democrático c este romp}- . da vida ninguém podena imagi-
menta e irreversível. mantendo-se, Segundo o senador de Goiás.o nar que pudesse vir a apoiar o

dentro do MDB ou fora dele. na que se prelende é dividir a Oposi- Governo". concluIU o S'r. Thaks
ção. Reconhece de que existem Ramalho,
alas dentro do MDB. algumas Em São Paulo. o líder do MDB
conservadoras até. que formarão'
um partido. "No entanto. disse. o

núcleo central do nosso panido,
aLJuele constituído pelos deputa
dos e senadores autenticos. for
mará um,partid_o polítl\:_O que será
a verdadeira oposição",

O anunciado encontro do sena

dor Tancredo Neves e Leonel Bri
zola. cm N,Ova lon.jue. nos pró
ximos dias. nào surpreendeu o

secretário-geral do M DB, depu
tado Thaks Ramalho. que km
brou dc conversas suas com o ex

governador gaúcho. onde foram
constantes as rderências �logio
sas ao ex-ministro,

O parlamentar. entretanto. não

Curitiba - Ao visitar esta cipadç,.
ontem. o senador José Sarnéy rea

firmou que a reformulação parti
dária não "poderá jamais deses
tabilizar nossas forças políticas.
isto é, não poderá significar a

perda da maioria de que 0- Go
verno dispõe hoje no Cohgresso",
Destacou que esta maioria advirá
de um só partido, mas admitiu a

existência de partidos classifica
dos como, "independentes". que
eventualmente possam apoiar po
liticamente o Governo e. nos Es
tados. realizar alianças regionais.

hipótese da refonnulação. radical
da vida partidária. segundo afir,

, mau. ontem. em Brasília. o depu
tado Thales Ramalho. secretário

geral do MDB.Ainda que tenha dito encon

trar. no Paraná. unanimidade 90S
arenistas consultados em -torno
desta questão, o presiçlente na

cional da Arena enfrentou. pelo
menos. duas resistências: A do
ex-senador Mattos Leão. com

quem conversou às II horas: e a

do senador "biônico" Afonso

Camargo Neto' - que fala também
em nome do ex-governador Canet

Junior. que se encontra no exte

rior. Eles defendem. que com

pontos de vista ainda não ajusta
dos. a formação de um partido
independente, O ex-govern'ador

O líder oposicionista negoL
qual4uer veleidade ádesista. rei,
terando sua afirmação anterior.

segundo a LJual pennanecerâ no

M DB até o úllimo instante, --Dei a

este partido nào apenas 14 anos

de minha vida, Dei a própria
saude e desafio que algum outro

70':npanhciro tenl�a sido mais 1c81'
c dedicado do que fui". disse,

O senador Henrique Santilo'
(M DB-GO) disse que o pluripar
tidarismo que o Governo pre
tende implantar no País --será lão

NOTA'OE FALECIMENTO
A família de JOSÉ HIGlNO MARTINS (Zezinho), com pesar
co.munica seu falecimento, ocorrido ontem, às 22 horas e

convida para seu sepultamento às 16 horas de hoje, no

Cemitério São Bom Jesus de. Nazaré, em Palhoça.

LP.I.
NOVA REGULAMENTAÇÃO

10B Cursos de Legislação Empresarial realizará

em Blumenau, dias 27 (das 14:30 às 17:30 hs e das

19:00 às 22:00 hs) e 28 de julho (das 08:00 às 12:00

hs), um curso sobre a nova Regulamentação do IPI,
a ser ministrado por especialista de sua equipe téc-

nica, ,

O curso visa esclarecer as principais mudanças
ocorridas na estrutura do Imposto sobre Produtos

'Industrializados ante· a aprovação do Decreto n.o

83.263, de 09 de março de 1979, que revogou total- '

mente o anterior, Decreto nO 70.162/72, e também?
Tabela de"lncidência do IPI aprovada pelo Decreto
nO 73.340/73. Destinado a encarregados da emissã0

e escrituração de nota fiscal, contadores. auditores

contábeis e fiscais, advogados e outros profissio
nais envolvidos na área tributária; o curso abordará:

_Fato Gerador do Imposto - Descaracterização - Con

solidação das Isenções; Crédito dO Imposto - Nova

Sistemática; Escrituraçàq dos Créditos; Industriali

zação - Remessa e Retorno - Procedi mentos Fiscais;
Suspe'nsão do Imposto - Nova::; Hipóteses; Base de'

Cálculo; Consolidação das Penalidades etc,

Inscrições e informações: Av. Brasil, nO 630

(Bairro Ponta Ag,uda). Te!.: (0473) 22-0075 - Blume

nau - se.
, 'Jornalis,ta respQosável: JO$é Saffioti Filh� (MTB 677

, �P�)-,
'

\ na ,Câmara. deputado Freitas
Nobre. admitiu ontem que o seu

partido poderá voltar a participar
do Conselho de Defesa dos Di rei-
tos da Pessoa Humana. desde que
--o quadro vier a altcrar�se de tal
forma que o CODPH possa fun
cionar com certa independência.
apurando realmente fatos relati
vos u lesão dos direitos humanos,

\ Acrescentou. o deputado. que
o diretório nacional do MDB,
uma vez ocorrendo tal niodifica
ção no conselho. "poderá reu�ir
se novamente para reVer sUíl posi
ção, Nossa ausência - disse - du,
ra nte este período não tem ne

nhum sinal de radicalismo,

I

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
SUPERINTENDÊNCIA DO

DESENVOLVIMENTO DA PESCA
- SUDEPE -

CONCORRÊNCIA N° 01/79 - COREG/RJ

Comunico aos interessados, de conformidade
com o disposto no artigo 129, inciso I, do Decreto-lei
nO 200, de 25 de fevereiro de 1967, que serão vendi
dos em concorrênc.ia pública, às 15 horas, na data

que coincidir com o trigésimo dia após a publicação
do Edital respectivo.no Diário Oficial da União, ou

primeir,o dia,útil su'bsequel'lte se o trigésimo dia cair
um sábado, domingo ou feriado, na sede da Cpor
denadoria da SUDEPE no Rio de Janeiro, Praça XV

de Novembro nO 04, 6° andar, 58 (cinquenta e oito)
motores marca DEUTZ-DIESEL sendo 17 de 300 HP,
6 cilindros em linha, avaliados em Cr$ 280.000,00
cada um; 18 motoresde 385 HP, 8 cilindrosem linha,
avaliados em Cr$ 320.000,00 cada um; e 23 motores

com 345 HP, 12 cilindros em "V", avaliados em Cr$
350,000,00 cada um, Cada motor será acompa
nhado da respectiva caixa de reversão "Reinjets" e

héiice. O edital poderá ser obtido na sede da Coor
denadoria da SUDEPE sito a Rua João Pinto, 40 - 2°

andar em Florianópolis - SC.

Florianópolis, 05 de julho de 1979
CAMILO AUGUSTO DE MORAES

GUERREIRO FILHO
Presidente da Comissão Especial de Licitação

.APTO BOM ABRIGO - DIRETO

OK 79,20m2 - Gonj, Ilha do Sol - 2 dormitórios, banheiro,
sala, área de serviço, cozinha, carpet, alumínio, garagem
privativa, Praia, churrasqueiras, salão de festas, piscina,
ancoradou ro, área verde, play-grou nd. Poupança
118.,000,00 - Transf, Financiamento, Fone: (0482) 45-157
Zelia.

Justiça Militar
_

pede a prisão de
Arraes e Julião

O �x-'gov'eróad�r MigU.eÍ, Arraes, os ex-deputados federais Fran
,cisco Julilio e Gregório Bezerra, além de Baltazar de tal e J urandir
.de tal e mais 89 vessoas, todas condenadas a revelia, tiveram
mandados de prisão e}(pedidos ontem pela auditoria da 7." CJMe
encaminh,ados a Secretaria de Segurança e Polícia Federâl para
que sejam cumpridos.,

'

Baltazar de tal; que cqnsta da lista do Serviço de Polícia do fi!
,Exército, foi condenado a revelia pelo Conselho de Justiça Per.
manente do Exércitoda 7.a'CJM, em março de 1969 a pena deliro
ano de prisão e até ,hoje,.tlinguém chegou a identificar seu nome

"completo, 'o mesmo;Ocorrendo com Jurandir de tal.
, Na relação,feita pela auditoria da 7.8 CJM, de 1964 até agora
constam nomes de pessoas· que as autoridades tem dúvida co�
relação ao prenome ou Sobrenome. Assim, os mandad()s de prisão
com relação a elas foram feitos colqcando-se os nom,es que pode.
riam ser os corretos. E neste caso estão Aureliano Lisboeta de
Viana ou Aureliano Caboclo da Silva; Clóvis Tavares Pinheiro, ou
Gilvan da Rocha Ou ainda Clóvis Tavares Bezerra; Dea ou Lea
Maria Dourado Matos e Maria do Socorro Morai� ou Maria do
Socorro Morais Fragoso. ,

A auditoria informou que a el'Pl'ldição de mandados de prisão é
uma medida de rotina, mas sabe-se que todo esse levantamento foi
feito a pedido do Superior Tribunal Militar, logo após a divulgação
do projeto de anistia do çoverno. A auditoria está relilCionando,
até, os que foram absolvidos, a pedido daquele tribunal.

FigufHredo descansa
no Rio e inaugura
nova sede da ABL

Rio --O Presiden�e João 'Figueiredo passou o dia de ontem' na casa

pertencente à prefeit�a na Gávea Pequena, não I'ecébendo ne

nhuma visita durante I> periodo em que permaneceu lá, descall'
sando. Para que não fosse in,comodad.o na casa, atendeu, ainda pa
Base Aérea do Galeão, onde desembarcou pela manhã ,'0 seu

alfaiate Itamar Patrocinio , que .fez a' prova de um tê'rno "ae co�

clara e que já estÍi quase pronto'_', segundo um assessor.
Com uma comitiva de 26 veículos - incluindo kombis - e ambu

lâncias, tendo à frente 12 motociclistas da Polícia do Exército - o

carro do presidente cobriu o percurso entre a Ilha do Governador e

a Gávea Pequena em menos de 20 minutos, passando 'pela Ave
nida Brasil, que foi fechada ao tráfego por quase meia hora, cau·

sando retenções desde Bonsucesso até as proximidades da Parada
de Lucas, Ao deixar a Avenida Brasil, a comitiva trafegou livre-
mente, sem criar problemas. ,

'

O Boeing ·presidencial chegou à Base Aérea do Galeão às
10h50min, sob uma chuva fina, O presidente recebeu as honras de
praxe, sendo cumprimentado pelo governador Chagas Freitas e

pelos chefes militares das três Armas. Da pista seguiu para
pérgula onde ficou por alguns minutos, retirando-se para o prédio
do comando para experimentar um terno, confeccionado pelo seu

antigo alfaiate, Itamar Patrocínio, deixando o locar por volta das
llh30min, sem entrar em contato com a imprensa. ,

De acordo com a programação, o dill de ontem foi livre, o mesmo
acontecendo hoje, não havendo informações sobre uma possível
ida do Presidente Figueiredo a Nogueira. Amanhã às 18 horas, fará
a abertura 'do Congresso Internacional sobre Doenças de Chagas,
devendo embarcar de volta para Brasília às 19h45nún. Ainda n'a
noite de ontem o Presidente Figueiredo participou às 21horas d'a
inauguração do novo prédío da Academia Brasileira de Letras,:

Previdência pagQ
,

J 7 mil benefícios
indevidos no País ,

!
Rio- Em entrevista col\:tiva concedida ontem após palestra realizada �a
Escola Su perior de Guerra, o Mi nistro da Previdência SociaL Jair
Soares disse que no primeiro levantamento feito péla Datamec, foram
detectados 17 mil seguradbs que recebem benefícios irregularmentç,
causando prejuízos da ordem de 500 milhões de cruzeiros por ano.:

O ministro anunciou também que a compra' de 200 tJlinj'
éomputadores. dos quais 80 serão entregues até- o final de agostq,
possibilitarão maior rapidez da máquina admlnJstralJva,:uma substa�'
cial redução nos prazos de concessão de benefícios e um combate maJ,S

'efetivo as fraudes. estimadas entre 10 e 15 bilhões de cruzeiros.
' :

O remanejamento do '.orçamento de Cr$ 306 milhões de cruzeiros f6i
definido pelo MinistroJair Soares, já que o IN PS. na área de assistênci�
médica, consumirá 63'k- do orçamento globaL restando 27'70 para aáre�
do INAMPS c os outros órgãos da previdência sociaL A contribuiçãf
da União será da ordem de l2'k- do orçamento globaL I

Réferindo-se a campanha que isenta o devedor da multa, de acord�
com a data do pagamento da dívida para com o I NAMPS. o ministrq
estimou em cerca de :: bilhões de cruzeiros a arrecadação em vinte dias
de campanha, sendo que a meta(,le foi arrecadada em São Paulo. "Atéo
final do exerddo. fiscal. conseguiremos 'rel�tivo equilíbrio financeir�:',

. .
'

.
!

acrescentou o ministro.
.

,

"l::m primeiro lugar. temos que acabar com as fraudes na área doI
benefícIOS, em segundo. com as distorções que ocorrem nos hospitais �
finalmente com a fraude das clínicas particulares do Rio Grande do Sul:
onde o caso foi entregue a investigação da Polída Federal". disse �
mllllstro, '

"O Ministro da Previdência SociaL acrescentou o ministro, precis�
atingir ,um ponto de equilíbrio financeiro. dentro dei uma realidade d�
arrecadação c despesa, O 4ue não'vinha ocorrendo, I,Jm levantamentO
administrativo. tàmbém prioritário, dirá quem somos. oque fazemos, �
quantos somos".'

.'
"

!
"Com a compra dos mini-computadores, podemos reduzir o prazo d�

concessão de benefícios de 60 dias para 48 horas, e em alguns casos, conl
o auxílio, natalidade e aposentadoria. entre outros. o beneficiário po�
derá receber em até 3 horl!s seu benefício", salientou Jair Soares ;

--Quanto as 'contas hospitalares. posso adiantar que já está pronta
uma nova planilha de preencHimento da conta hospitalar, que simplifi,
cará bastante o sistema, corrigindo distorções na guia de preenchH
menta hospitalar. LJue é um verdadeiro cheque em branco", disse q
ministro, l

O reexame dos gabaritos médicos - são 250 especializações, e !l:,
arrecadação da União, que pagará em ORTNS, conjuntamente com:
uma fórmula em esiudos.para a arrecadação dos Estados e municípios'i
e empresas, onde já estamos tendo resultados muito positivos, assegu-�

,
rará uma receita sem parâmetros na previdência social". 1

Somente o caso das segurados ( 17, mil) que recebiam duplos benefí�
cios, lesando o ministério em cerca de Cr$ 500 milhões Dor ano. casO;
entregue a Polícia Federal a fim de. que _seja repo�ta a quanti,a recebi<lll
indevidamente, já demonstra a, aglhzaçao da maqwna adlTllrustratlva.

em pouco mais' Ide cem dias a frent� do Minis'tério de Previdência�
Social", finalizou o Ministro Jair Soares,

'
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Verea�,.es abrem Congresso
e Pedro Ivo diz que poder

legislativo é frustrado
LU!l Verlsslmo

Enviado espécial

Concórdia - "O poder le- da abertura oficial devido à portância do poder legislativo
gislativo, ao qual pertence o ausência do governador Jorge no processo político
vereador, está vivendo um pe- Bornhausen, que retornou à partidário, afirmando que o

riodo de angústia e frusrra- capital por falta de teto no ae- futuro dos novos partidos de

çôes. O Legislativo é um roporto de Concórdia. Ontem penderá mais dos vereadores
,

poder 'emaculado, castrado'. o tempo estava frio e com do que os deputados e senado
frustrado' e até, por que não chuvas intermitentes, o que res - devido ao seu relacio
dizer, desmoralizado, Tudo não deu condições para o namento mais estreito com o

isto é consequência de um avião da comitiva pousar. eleitorado,

processo político que estamos A programação inicial 00 Pedro Ivo acredita. que o

yivendo há 15 anos, A perma- 'Congresso,' que reúne 265 ve- poder legislativo ficou esva

nência do poder legislativo rio readores de 70, municípios, ziado após a Revolução de
Brasil, após a revolução. se contando, inclusive com a 1964, que retirou-lhe suas

deu por uma necessidade do' presença de sete vereadores do prerrogativas, e, sem força,
Governo em transparecer ao Rio de Janeiro - previa um permaneceu à margem das de-:
exterior, uma imagem de de- "diálogo aberto do governa-

'

cisões. Lembrando a afirma
mocracia. ,Hb)e)\/,,_o, Rod,�.t .dór-catarrnense com os con- ção do presidente Figueiredo'
Legislativo {um rtiefo h,àih6) 'gre'�·sistás. Porém, devido ao - de que o projeto de anistia
logador do p<?d�r ,�xecuti-YD\ .m,?4 'telln�o, o governador es- deverá, ser aprovado sem ne-

. ,
. .

" ,_ ."'.,' . tevé'reprêsentado nà abertura nhurna modificação. pois ele
A afirmação é do deputado solene pelosecretário da Jus- não permitiria e vetaria qual

federal PeOT0' Ivo Gampos.? '.tiç'a\ 'NeudiPrirno Massolini. quer iniciativa do Congresso
(MIJB-SC), feita orÍ'iem'�està Este diálogo com os membros neste sentido - o ex-prefeitó

;' cidade durante s�a c<,>�ferên� da UVESC. que teria o gover- de Joinville disse que "nos 're
,'( cia na Sétima Reunião

,
da nador, estava sendo aguar- pugna presenciar em Brasília

,UVESC - União dos Verea- dado com grande expectativa. os deputados serem obrigados
Idores de Santa Catarina - NOVOS PARTIDOS a aprovar um decreto do Exe-
que iniciou ontem pela manhã Após a sessão solene de cutivo sem poder modificá
e terminará amanhã ao abertura do Congresso. feita lo".

.. ,
.

meio-dia com a .eleiçào de SU� pelo representante do gover-

.:' nova diretoria. A palestra de nador 'e pelo presidente da
Pedro Ivo estava prevista para UVESC. Juraci da Silva, o de-

fi' o' período da tarde. !'lo en- putado Pedro Ivo comentou a
.,' '.

tanto foi .adiada para depois " im- ) ,

�')

"Os projetos do Executivo
são submetidos ao Congresso
sem que se possa fazer qual.
quer modificação, pois o Go-

Jorge e ex-governadores não

puderam descer em Concorcla

o secretário Fernando -Bastos entregou ontem o Centro de Treinamento da Fucet.

dova. .inaugurou simbolica
mente a rodovia SC-283. num

ginásio de esportes de Seára.
devido a chuva,

o mau tempo impediu'
1.1

ontem a aterrissagem, nos ae

roportos de Concórdia e Cha-'

pecó, parte da comitiva go
vernamental. incluindo o go
vernador Jorge Bornhausen r;
os ex-governadores Antônio
Carlos Konder Reis e Ivo Sil
veira, que não puderam com�
parecer. a diversos atos que se
realizaram em Concórdia. O
Governador Jorge Bornhau-

,
sen iria presidir a solenidade
de abertura do VlI Con-

Concórdia durante LIma hora

e meia, mas o mau tempc
obrigou que retornasse a Flo

rianópolis e, se dirigir a Join
ville , onde Jorge Bornhausen
foi paraninfo dos formandos
da Faculdade, de Engenharia
Mecânica. à noite.

)\ àerona�e que conduzia o

, Governador e os ex-

governadores. <ob revo o u

;

" '." telhas'

.Vogala
gresso da União dos Vereado
res do Estado de Sàrita Cata- ',\

vemo exige.o apoio unânime
dos elementos de seu partido.
Quando um deles, ao sentir

que determinado decreto não
irá de encontro aos interesses
de sua comunidade, é obri

gado a votar favoravelmente

naquilo que ele próprio não
acredita e condena" - co

mentou.

Advertindo que a reforma

partidária virá em princípios
de setembro, quando o Con

gresso deverá votar em regime
de urgência esta reformula

ção, Pedro Ivo assegurou que.
na sua opinião, os vereadores
terão um importantíssimo
papel na formação de novos

partidos, devido ao estreito
relacionamento e sensibili
dade que possuem junto ao

eleitorado. "Esta confusão ge
ral, surgida pelas contradi

ções dos participantes do

poder em suas declarações,
sobre novos partidos. têm

apenas um objetivo: caracteri-.
zar a necessidade desta re

forma junto à opinião pú
bfica" ..

O coordenãdor da bancada
do MDB catarinense na Câ
mara Federal reafirmou aos
vereadores sua posição diante
da reforma partidária: "sou

favorável à criação de novos

partidarisrnos, mas sou con

trário à extinção dos atuai_s,'
principalmente o MDB".

Sobre os futuros partidos,
Pedro I vo disse ser favorável
ao surgimento de partidos "de
baixo para cima", que repre
sentem as diferentes camadas,
da opinião pública". e criticou
o Goverpo ao tentar justificar
a extinçao dos atuais:

"Em 1964 o Governo impôs
dois partidos: um que o

apoiasse e outro para fazer
oposição. Hoje, diz que os

'atuais não representam mais
os anseios. da Nação e acena

com mais quatro partidos: um

de esquerda, um de centro

esquerda, outro de centro e

outro de-centro-direita. Onde
está'a legitimidade e liberdade
de formação de partidos re

presentativos se já está anteci

padamente impondo a filoso
fia de cada um delestOuando o

Governo diz que serão quatro

praticaram crime de sangue.
Pedro Ivo lembrou que o depu
tado João Cunha levou a Bra
sília três pessoas cujos fami
liares haviam desaparecido.
Após relatar estes episódios.
Pedro IVb disse que os crimes
de sangue foram praticados
dentro de um princípio polí
tico .. E acrescentou: a anistia
deveria ser irrestrita, até
mesmo para os que defende
ram idéias e princípios che

gando ao ponto de matar".

o secretário Neudy ,M'assollnl, da Justiça, representou o governador na abertura do Congresso.

os crimes que se seguiram
foram represálias", disse 9.::' � :�r:;:�;'\I;;

.

deputado federal. ressaltando.r. . '''!i , .

que a anistia terá que ser

"ampla , geral e irrestrita para
perdoar também os tortura

dores".

partidos, dando-lhes até suas,

filosofias, ele está impingindo
à N açào a mesma situação de
1966 provocada pelo AI-r.

Segundo Pedro Ivo, os

novos partidos não devem ser

limitados numericamente, res

saltando que a Nação "não
aceitará a formação de diver
sos partidos -corno antes',

quando cada líder possuía o

seu próprio partido, Hoje eles

poderiam se formar, mas não
subsistiriam por muito

tempo. porque o eleitorado
.

não maisnermitiria".
ANISTIA'

A anistia foi o tema que
mais dominou o primeiro dia,
de Congresso da U V ESC. Du
rante sua realização. correu

uma lista de adesão a uma in-

,
dicação propondo o envio de

mensagem ao Governo pe
dindo que a anistia fosse
..

am pia. geral e i rrestri ta". Em
sua conferência. Pedro Ivo
ressaltou que Sua posição é de
uma anistia ampla geral e ir
restrita, "Quem pri meiro pra
ticou 0S chamados crimes de ,

sangue foram os torturados, e

Ao responder a um aparte
de uma vereadora de ltajaí,
que se manifestou contrária à
concessão de anistia ao que

EDITAL

,José Elias Giuliari, Presidente da Federação Catartnense
de Futebol, baseado no que estabelece o Art. 7.0 dos Esta
tutos da Entidade. pelo presente, convoca os componen
tes da Assembléia Geral, para no dia 26 de julho, às 20:00
horas, na sede da Liga Blumenauense de Futebol, discutir
a seguinte (26 de julho de 1979). -

ORDEM DO DIA .

a) Aprovar os nomes dos novosmembros do Tribunal de

Justiça Desportiva;
b) Apreciar a decisão da Diretoria da Federação Catari
nense de Futebol. no recurso interposto pela -Associação
Chapecoense de Futebol contra a Resolução 2/79;

c) Discutir a redação do Artigo 50.0 do Regulamento
Geral da Entidade.

Fica também convocado o Conselho Arbitral, para ... na

mesma data e local discutir assuntos relacionados com o

Campeonato da Divisão de Profissionais de 1979,

Florianópolis, 20 de julho de 1979.

JOSÉ ELIAS GIULlARI
Presidénte da FCF

l

destaque. Ele falará sobre "a

Previdência Rural, Agricul
tura, povo e governo". A reu

nião de. hoje será iniciada às 9
horas com a conferência de

Mayr Godoy, sobre "processo
legislativo". À noite, será ofe
recido um jantar pela Prefei

tUl:á e Câmara Municipal de

Concórdia.

bimento retirar do legislativo
o direito de propor a anistia".

PROPOSIÇOES
Durante o seu primeiro dia,

o Congresso teve várias mo-
.

ções apresentadas - �ó-todo
foram 38 até às 16 horas. Na
parte da tarde, 'o, tempo rol
dedicado a aprovaç�es de mo

ções. Os representantes. de:
Florianópolis, por exemplo,
solicitaram o encaminha
menta de expediente ao Go
verno Federal, solicitando
urna faixa de. crédito 'aos mu

nicípios para aquisição, exclú
sivamnte de máquinas ro

doviárias" nos moldes do fi
.

nanciarnento do crédito

agrícola-rural, conforme tra
bal ho jpa apresentado ao presí
dente Figueiredo pelo presi
{lente da Assembléia Moacir

Bertoli neste mês.

Hoje, o programa do' Con

gresso de Vereadores terá a

palestra do deputado federal
Vitor Fontana como principal

o Congresso será encer

rado amanhã com a apresen
tação. de chapas para a eleição
da nova diretoria e a escolha
da cidade-sede do próximo
Congresso. Durante o pri
meiro dia, as delegações de
Rio do Sul e Itajaí estavam em

plena campanha para ievar o

próximo Congresso. para suas

cidade. Esta condição está in

timamente relacionada com a

eleição da nova diretoíia, já
que - de acordo com os esta

tutos- a próxima cidade sede

será.a que pertencer o novo

presidente,

Estamos selecionando'candidatos para ocuparem o cargo de
Assessor de Marketing.

A posição requer profissionais que apresentem as seguintes ca-

racterísticas:
.

-

- curso secundário comple.to ,

- aptidão e motivação para vendas
- disposição para trabalho "xterno, incluindo viagens
- habilitação para dirigir veículos
- aceitação de transférência para qualquer' cidade do Brasil.
Será dada preferência aos candidatos que tenham experiência

em vendas e/ou que estejam cursando/concluido curso superior.
Os assessores, além da vehda direta e indireta dos produtos da

empresa) planejarão o.' desenvolvimento e farão análise da situação
econômica dos pontos de vendas, tendo a oportunidade contínua de
'usar criatividade na melhoria de seu trabalho.

Proporcionamos:
- condições efetivas de realização profisssional
- apoio para o exercício das a�ribuições
- salário inicial de Cr$ 17.000,00
- amplo programa de benefícios
- carro da companhia.
Os candidatos deverão apresentar-se a partir das 13 horas do dia

. 23/07, 2� feira, até as 12 horas do dia 25/07, 4� feira, no Hotel Plaza
Hering, si�uado à Rua 7 de Setembro, n.o 818, Blumenau - SC., pro
curar Sr. Paulo de Lima.

Assessor

de

Marketing

,.

I,'"

Pedro Ivo classificou de

prepotência a iniciativa do
Governo de não permitir que
o projeto de anistia 'fosse apre
sentado 'ou partisse do Con

gresso. "por9ue não acontece

como antes. quando o Execu

tivo e também o legislativo ti
nham o direito de propôr anis
tia? Por que.somente o Execu
tivo tem a prerrogativa de

apfe,�entap a anjstia?". I nda

gou Pedro Ivo, respondendo.
ao finalizar. que "não tem ca-

)? � 1;(n.\i�H) ,:

·)f;n�( () fn� lI'" r t
'

�F=!�F,slT.YJ;\A�O MUNicíPIO. DE LAGE.S
, .'

êb'ífÀL' GAPLAN 08/79
':

o Gabinete d� Planejamento e Coordenação da Prefei�ufa dq município de, Lages torna

público que se encontra a dlssçslçâo dos contrtbulntes da rua João dé Castro, no trecho

compreendido entre a rua Jerônimo Coelho e Avenida Marechal Floriano, o edital Gaplan
08/79, referente a contribuição de melhoria da referida rua.num total de 2,045,43m2 (dois

,

mil e quarenta e cinco metros quadrados e quarenta e três centímetros quadrados) de

pavimentação a paralelepípedo.
O contribuinte tem o prazo de 30 dias. a contar da publicação deste edital, para impugna-

çã-o ou gozar dos beneticios previstos em lei. '

' .

Lages, 21 de julho d6:'I979
Dirceu Carneiro - Prefeito

Satomólura - Secretário-Chefe do Gaplan

VANDA DE SOUZA SALLES
4.0 TABELIÃO DE NOTAS E
4.° OFíCIO DE PROTESTOS

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE

Por não terem .sldo encontrados pessoalmente nos endereços a mim fornecidos, ou por
recusarem a tomar ciência, faço saber aos que o presente edltal,-),Irem ou dele tiverem

conhecimento que deram entrada neste Ofício para serem protestados contra os respon
sáveis dentro do prazo lega� os títulos com as seguintes características: ,

.n,O 1 - Carnê - Apres. Besc Financeira - Devedor: ROMUALDO S. D. OSTROS1<I
n,o 2' - Carnê - Ãpres. Besc Financeira - Devedor: CANDlDO GERALDO FREITAS
nO 3 - Carnê . Apres. Finasa - Devedor: JOAQUIM M. VILLARINHO JUNIOR .

n,o 4 - Carnê - Apres, Finasa - Devedor: CARLOS KONIG
n.? 6 - NP - Apres. Caixa Econ. Estadual - Devedor: CARLOS ALBERTO KRUEGER

.

n.v 1 - DP - Apres. Bamerindus - Devedor: COMERCIAL DE TECIDOS AUGUSTIN

n.? 8 - OP - Apres. Bradesco � Devedor:.MARILENE TEREZlNHA C. DA SILVA

n.O 9 - DP - Apres. Bradesco - Devedor: NORONHA BREITER IND. E COM.

nb 10 - DP - Apres' Itaú - Devedor: PEDRO GERMANO MEURER "

n.? 11 - DP - Apres. Itaú - Devedor: RUBENS TORQUINO AMORIM
n,O 12 - DP - Apres. Itaú - Devedor: SU�LlO MESQUITA .

n.> 13 - DP - Apres. Itaú - Devedor: JOAO CARLOS DA SILVA
n.O 14 - DP - Apres. Itaú - Devedor: NILTON FERREIRA·

.

n.> 15 - DP - Apres. Itaú - Devedor: DAURI ANTONIO SOUZA .

n.O 16 - DP - Apres. Itaú - Devedor: ALBERTO NASCIMENTO
n.O 17 - DP - Apres. Itaú - Devedor: JU�REZ DE OLIVEIRA .

n.o 18 .: DP - Apres. Itaú - Devedor: JOAO CARLOS TISSIANI
n.o 19 - DP - Apres .. ltaú - Devedor: ARNO DA SILVA
n.> 20 - DPs - Apres. Itaú - Devedor: LUIZA MARIA DE AMORIM
n.? 21 - DP - Apres. Itaú - Devedor: FLORISVALDO TEI)(EIRA
n.? 22 - DP - Apres. Itaú - Devedor: ANTONIO P�DRO NASCIM-�NTO
n,O 23 - DP - Apres, Itaú - Devedor: SAULO JOSE DIAS

•

n.O 24 - DPs - Apres. Itaú . Devedor: PATRICIO DOMINGO.S SOUZA
n.o 25 • DP - Apres. Itaú - Devedor: TEREZA A. PEREIRA '.
n,O 26 - DP - Apres. Itaú - Devedor: ADEMAR COUTINHO VARELA
n.o 27 - DPs - Apres. Itaú - Devedor: NILTOM PACHECO
nO 28 - DP - Apres: Itaú - Devedor: OSyALDO ESPINDOLA FILHO
n.O 29 - DP - Apres, Itaú - Devedor: JOAO SANTOS FRANÇA
n.O 3J - LC - Apres. Itaú - Devedor: LUIZ CARLOS CRUZ
n,O 31 . LO - Apres. Itaú - Devedor: ROSEMIR PEREIRA
n.O 32 - NP� �Apres. Itàú - Devedor: VALDA GARCIA·
n.o 33 - DP - Apres, Besc - Devedor: CALÇADOS A MINO. E COM.
n,O 34 - DP - Apres. Besc - Devedor: VANDIRLEI SUCÚPIR�
n,o 35 - DP - Apres. Besc . Devedor: ALVES FARIAS
nO 36 - DP - Apres. Besc . Devedor: GILBERTO J;'ACHECO
n.O J1 - DP - Apres. Florisa - Devedor: JOEL JOSE FERREIRA
n.O 38 • 4 Carnês - Apres. Besc - Devedor: SIDNEY RAIMUNDO CEZER
n.O 39 - 4 Carnês - Apres, Besc - Devedor: JOÃO BATISTA SOARES
nO - 4 Carnês 7 Apres. BeSc-:- - Devedor: OSNi TADEU FIGUEIREDO PROENÇA
n,O 41 - 2 Carnês - Apr�s. Besc. - Devedor: RONALDO DE SOUZA RIBEIRO

n.O 42 - 2 NPs - Ãpres. Amilton José Silva - Devedor: NEU ENI B. SOUZA
.

n." 43 - 2 DPs - Apres. Koerich - Devedor: EDSON SOLAN ROSA
n.O 44 - NP - Apres. Finlnvest - Devedor: RUBENS SCHWEDER
n.O 45 - Cheque - Apres. Hermes Macedo - Devedor: ZORIBERTO VIEIRA
nO 46 - 2 Dps - Apres. Florisa - Dévedor : WANDERLEI SUCUPIRA
n.O 47 - 2 NPs - Apres, Financ. VOlkswagen - Devedor: PAULO ROBERTO MARCANTE •

\
\

Florianópolis, 20 de julho de 1979.
Raquel p, dos Santos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dandosequência-ao seu péri'plo com

vistas à reformulação partidária, o pre
sidente nacional da Arena esteve ontem

pertinho de Florianópolis, ali em Curi-
ti�.

'
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QESTADO .�' Fpolís, _21/ 07/

MAIS UM

En tre as novidades constantes da lei
que a 'Assembléia Legislátiva aprovou
ao apagar das luzes do primeiro se

mestre está a criação de cargos corres

pondentes a mais um auxiliar para de
putado.

* * *

Desde 1975 cada deputado estadual

já dispõe de um secretário parlamentar,
.

ocupante de cargoem comissão de sua

livre esc�n;a. "
I

dI{

FORAnd �OTEIa.o

* * .*

, ".

Santa Catarina contínua fora do ro-

teiro do Senador·.,Jos:,,:5"' ,'"

MIe

A delegacia do Ministério da Indús�
tria e Comércio de Santa Cataripa dis-
tribuiu ontem a programação da passa
gem do aniversário do MI'C a sé realizar
em Brasília na próxima segunda-feira,
dia 23 ..

A programação prevê missa às

8h30m, às 9h30m, pronunciamento do
Ministro Camilo Penna seguido de ex

posição de painéis com texto e imagens
que mostram aspectos do Ministérro.

REUNIÃO

Deputados do MDB, líderes sindi

cais, advogados, economistas e soció

logos vão se reuriir' hoje, em Porto

Alegre, para debater a situação política
e econômica do J;laí_s.

o líder da bancada emedebista na

Assembléia Legislativa gaúcha, depu
tado Lélio Souza, afirmou que o obje
tivo de todos os:part-iéip�ntes é denun
ciar o projeto de abertura do governo e

.

conjugàr esforços para obter a verda
deira (edemocr�tização.

HOMENAGEM,

Jogando flores ao mar e maMando
celebrar-missa às \ 8h�Om na., Catedral
Metropolitana, o 50 Distrito Naval

homenageia hoje os mortos da Marinha
na Segunda Guerra Mu,ndiaJ.

Há exatamente 35 an,os, a 21 de julho
de 1944, era lorpedeaçio o primeiro
vaso de guerra brasileiro, a Corveta

Camaquã. O .Brasil perde,u, .durante

., todo o grande conflito, 34 embarca

ções, sendo três navios de guerra e 31
mercantes. No total, entre tripulantes e

passageiros, morreram 1.444 brasilei-
ros.

DEMOCRÁTICO

Eduardo Portela, ministro da Educa
ção, fez, recentemente, um juramento
de procedimento democrático: prome
teu não projetar. a reforma universitária
enquanto não for ouvida a maioria da
comunidade acadêmica.

o ministro garantiu que não lhe

passa pela cabeça editar um "pacote
Porteia". Disse que sabe muito bem a

extensão dos problemas educacionais
do Brasil, para tentar uma solução irn

positiva.

SOMOZA HJLCADO EM FPOLís

o Comitê de Solidariedade ao Pcwo
da Nicarágua criado por estudantes e

professores da Universidade Federal de
Santa Catarina.vai realizar no início de

agosto, na praça X V, em Florianópolis,
um julgamento popular do ex-ditador
Anastásio Sqmoza.

Na mesma oportunidade será pro
movido um recital de música popular
latino-americano.

* * *

o Comitê, no momento, está arreca

dando. donativos; em forma de remé
dios, alimentos e/ou dinheiro, que po
derão ser encaminhados à Associação
dos Professores da Universidade Fede
ral de Santa Catarina - APUFSC.

ERA SEXTA-FEIRA

As janelas e sacadas das repartições
públicas localizadas em prédios do

. centro da Capital eram avidamente dis'"

putadas durante largo períodG da tarde
de ontem. Os funcionários deliciavam
se com as evoluções do 'tripulante de

'. uma' asa cldta nos céus da Cidade.
SobI'e' a§' mesâs, o trabalho' por faZer.

* * *

,Afinal,.d� c'óntas, nin�uém é d� ferró" .

e, além .d,o mai�, ,oritem já e.ra sexta� .�.

f�ira, '.' .

COMPARAÇÃO

N a Assembléia, em tom de blague,
um deputado comparava as evoluçõc's
do homem voador à política. Um s:obe e

desce inconstante, acabando por cair
no aterro.

EM SURDINA

/

o senador Tancredo Neves preferiu não enviar agora um emissá
rio a Santa Catarina para falar com os líderes remanescentes das

antigas legendas, em função dos 1J0vos acontecimentos, que, na
sua opinião, põem em dúvida, agora, a extinção do bipartidarismo.
E mesmo porqueprefere fixar posição dep�is do seu encontro c()_m
o .Sr. Leonel Brizola, na próxima semana.

* * f'

o emis�rio do Sr. Tancredo Neves viria articular a criação de um

partido independente.

Sobre as Onelas

Mexam-se
Prezado Senhor.
Louvando a' atitude do Ministro

Jair Soares, pergunto por que as

autoridades em geral não se cons

cientizaram de que sentado em

urna mesa, por mais que se queira e

por melhores assessores que se

tenha, nada ou quase nada se pode
realizar. É hora de irém ao encontro
de seus irmãos, 'unindo-se a eles para
fortalecer as comunidades em dete
rioração.

Sou Íeitora assídua desse concei
tuado jornal e vivo' o drama do

,I. meu povo. O lnamps é realmente
urna vergonha nacional.

"Cão vive melhor do que apo
sentados do I namps", foi o título
de urna reportagem desse Jornal,

'de 17.07.79.
Existem ness,a autarquia funcio

nários competentes, mas alguns
têm o prazer de humilhar os pobres
doentes e seus acompanh'antes e,
não fossem os apadrinhamentos
políticos, não têm as mínimas con

dições (preparo) para lidar com o

público. Por certo acham que
doente já é lixo.

Pr�cisei ir até um guichê lá em

Florianópolis, cuja funcionária
perguntou se eu já havia entregue
ali o' processo. Respondi que sim:

Sem mas nem menos ela levantou a

voz e disse: "N ão teime, pois não
-encontrei o processo aqui". Falei
sobre o ocorrido a uma outra fun
cionária que o encontrou e resolveu
o ,. problema,

. Aq uela senhorita e novata ali, por
tanto é e será uma incompetente
mas notei·' que será ali muito
protegida. Alta percentagem dos
doentes ficam ainda piores so

mente pelo fato de sentirem margi
nalizados, tamanhas são as aber
rações no atendimento.

Pessoa conhecida deslocou-se
por 20 dias de Imbi�uba para Flo

rianópoli�, a fim de fazer 20 apli
cações de radioterapia e recebeu
para sua estadia a soma de Cr$
2.800,00: Pergunto: poderá urna

pessoa passar tanto tempo nessa
Capital com esta sorna? Poderá

,

alguém passar o dia e pernoitar aí
na Capital com Cr$ 140,007 Po
risso é que o Sr. Ari Virgílio da
Silva,de 51 anos, acha que um cão

1:1\."-"'--:

.Iníormação Geral o navip Malteza, que há bastante tempo gica pirueta, aparece alguém que diz que o

foi bater com os costados na Praia do Gi, em Malteza poderá ser desencalhado e sair por

Laguna, voltou a dar sinais de vida esparra-· aí, singrando os mares. Tudo já se fez no Mal

mando parte da imensa quantidade de óleo teza. Até anedotas brotaram da fértil ima$Í-
que jaz nos seus porões naquela área marí- nação popular nestas semanas de espera por
tima. Muito óleo ainda jorrará até que se uma solução. A única coisa que não se fez foi
ponha para cotrer a indecisão e a incompe- exatamente aquela para a qual foram contra

tência com que 0'- problema vem sendo tra- tados os especialistas: tirar o óleo,
tado, embora seja de se ressaltar o empenho Cremos que já é hora de se tomar uma

que desde a primeira hora o Governo do Es- medida drástica e frontal em relação ao as

tado demonstrou em dar uma solução para o sunto. Uma imensa área do nosso litoral con

caso, contratando uma empresa cuja especia- tinua gravemente ameaçada pela ;ombra es-

lidade é exatamente tirar óleo dos porões dos cura do óleo que está armazenado no porão
.

navios sem poluir o mar. do navio. O Malteza não ficará pela eterni-

Já dissemos aqui, em outra oportunidade, dad� na Praia do Gi, segurando o cascapara 'u .'
I �. I do ã

degoverno, senswe um. a o as pon -

que o problema do Malteza vem sendo muito o óleo não espalhar. Mais dia, menos dia, a
rações de alguns gover adores, receosos de

discutido e pouco trabalhado. No início, en- catástrofe acontece caso os especialistas não perder suas maioria parlamentares no

quanto o óleo ameaçava inundar a qualquer resolvam parar de parlamentar e se ponham caso de extinção dos partidos, e de outro
momento o litoral de Laguna, provocando imediatamente a realizar o trabalho para o

'

alertado para- questões de hermenêutica
prejuízos ecológicos irrecuperáveis para a qual foram contratados. Se a tarefa não está processual, se encaminha para a elimina-
região, a questão ficou presa a entraves buro- ao seu alcance que o digam de uma vez e ção indireta das atuais legendas partidá-
cráticos, exigindo toneladas de papel e quan- devolvam o contrato ao Governo do Estado. rias. A fórmula é simples: Exigindo-se que

REAJUSTAMENTOS SALARIAI.S . tidades infinitas de carimbos para que se pu- O Governo haverá de encontrar quem seja. as siglas preencham determinados requisi-
. . . . .'. desse por os pés na embarcação para exami-' capaz de realizar o trabalho. O próprio Go-. tos, como o de serem precedidas dapalavra

. O llldlce,pqra. os re�Ju.ste� sal�r�I�, .� .' Bar "in loco" as primeiras providências. isto ..:v-erJiatlo:ç o));ge\Bemhausenjá declarou.que a ", part�do, e' abran1C11,,!-d_0-se as ex�gê":.c�as;
deste'mês'.f@ífixa,(jo;arr-avésd'eà.�'",f.eI�;'/!: '" ',�.'- ..

'

.. ; .'
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<:' 'ul:r,e"s�, '.: cQ.:.nâzçq�s. l!ara .0, pluPtpi,a.r,.t�d.,�.-·' ..

apec? e. oJe,., seguramen e, �m, .,COOPERAÇÃO
..

f'menps;.:e�;tennós,':<le{J;U�v�s.qlie -tranqmlh,. cartas. ,E provavelr,tien.t� nao- t(W1":�leJl�tln'l > nsrpO;':com, as dioisõee existentes nos ao-,;s-

dp��;:�rn����s�reç:����.o(te. do País a.,.' .

'

�.i���S.� ;a::p.cri;ulã9�O,'i,iti��Q); im'iBência do. ':!oringa., e..lico.ndido .riá ,in.a:�lsa p,��9:ii�,.s� ,Q!ti:-�:" -: pa7'�l,1f1Os": que o governo 'qçredita,qu:e seja'!':
. .0 Banespa estácomprovandoque ..a

-

-. '.

E d d t' ,
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t b t
"

maiores no MDB podendo dar origem. asPara o exercício de 1980: afirma-se - , ';;..per�go...m .. � o,'lll0m'�n�, .,?omo uma ma- vesse ja ena a er o () jogo.: ,

.,' -.'.
'

.

área de estacionamento cedido' à Sra ..
'

"

":" '

.. '�. '

novas siglas, sem-constrangimentos que fa-que sua lei de meios prevê receita e esta-
. -DéaBomliausen, para finalidades filan-

.

,"o talmente ocorreriam no caso de serem man-belece despesa que giram em torno deI trópicas, esta atingindo plenamente os..
·· id A MD"Dbilhão de cruzeiros.

' , r, - t os rena e
.

.:p.
* * *,\.�.. seus objetivos, . .. ' ... ,.' ;7'" , '� ,: .: Sob o aspecto estritamente juridieo, (L'h.i·

O· povo Ilorianopolitano está .'de'- , .p',ó.tese da. extinção pura e simples esbarraO. equivalente ao orçamento previs..to...· , ' ,I
,

.

rrionstrando dessa, maneira um espíriró "

com,.. um asrarente impasse. A suP.osiçõo ini-
Para Florianópolis."

. .

,
.

'I,"
.

. de -cooperação para com as .ebras SQ- .: aiqt do.gouern9 era, de que 9 assunto estaria
ciais "da Capital. .

..
,

liquidada c,Om o dispositivo enxertado na
* * *

Constituiçiio pela emenda número 11, o
. . O estacionamento está localizado ná' qual prescreve que a extinção dos partidos

,i esquina.da Jerônimo .Coelho com Ie� politicos
rrdar-se-á na forma e nos casos que

No dia 30 deste mês osministros Mu.;� .nente'SHv€.'�ra.
\. ái7:eàs,tabelecer". A in(lagação {eita,. a par- .

rilo Macedo, Mario He,nrique Simon-
'

.
., ,

�- ,tir ck entoo, é se os partieJos, naforma como
sen e Karlos Rischbieter vão se reur:Jir . , ,

/ / funcionam e se Qrgani�am, constituem en-
para discutir os cletalhes da nova pqlí- DE, OLHO Nü FUtURO -;<�> tidades de direito público ou associações
tica salarial. para os tra:iD'alh�dores que .. cívls; de direito privado. A questão é fun-
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, entidades regidas 'pelo direito público, as

* * * dente StroesSne�. *

.

* � ,� organizações partidárias podem ser extintas
O ministro Murilq Macedo disse_ na -.�

�:.�.�' por força de lei, E a. Lei Orgânica dps Par-
Escola Superior de Guerra, que 17 Hospedando-sé em sua propriedade, ---

!" � . .:; tzaos J:'olítzcos em vzgor dzz, textualmente,
milhões de trabalhadores recebem até ,o presidente paraguaio não acarrelar� . 1. . '

que os partidos são pessoas jurídicas de
um salário mínimo por mês. nenhuma despesa aos catarinenses .. ,.'

. direito interno destinadas a assegurar, no

interesse '(lo regime democrático, a autenti
cidade do sistema representativo. Mas, logo
a seguir, a própria LOPP equipara os par-

.

tidos às associações civis, para fins de �x
tini;ão, Uma vez que' condiciona o ato à

aprovação de 2/3 dos membros das conven

ções. Assim se extinguem as entidades de
direito privado: pela manifestação de suas

assembléias soberanas.
Fora disso, a Constituição estabelece que

nenhuma associação de direito civilpoderá
ser dissolvida a não ser por decisão judi
cial. Mesmo com a referência expressa da

LOPP com relação à natureza pública dos_
partidos, essa definição legal comporta dis
cussões que colocam, em posições opostas,
eméritos constitucionalistas como Tito
-Costa, que os enquadra no direitopúblico, e

Pinto Ferreira, para quem as entidades
partidárias pertencem aos domínios do di
reito privado. ° conceito, assim, admite di
vergências de interpretação; o que não'
tornapacífica a adoção de qualquer critério
legal. Uma vez que o governo decidissepela
intenção que se deduz do parágrafo quarto
do artigo 152, proposto peta emenda nú
mero 11, ou seja, a extinção de Arçna e

MDB através de lei, estaria abrindo uma

via d€ questionamento jurídico que os inte-
grantes da oposição, certamente, iria per
correr através dos órgãosjudiciários. E.isso
criaria um tipo novo de repeT'cussão da re

formulação partidária, contrário aos inte
resses de seu encaminhamento pelo uso .

adequado da maioria parlamentar gover
nista.

pªssa melhor que ele.
Também a assistência odonto

lógica é só para inglês ver.

Acordem autoridades. O mundo
é dos que olham tudo de .frente.
Minorar o sofrimento do povo
com um pouco mais de calor hu
mano é ci mínimo que podem fazer.
Então, mãos à obra. Deus olhará
por vocês, dando--lhes a alegria de
parte da missão cumprida.

Por que existem 11ft Bahia (de São
Salvador) 40 mil menores abando
nados?

Por que a Fatma não controla o

desmatamento da Barra do Aririú
para salvar as 6.000 pessoas sacri
ficadas com a retirada da areia?

Será porque urna meia dúzia
quer ficar podre de rica?)

E desses 6.UUU só 1.)0 tiveram
cor�gem de escrever seus nomes

num abaixo-assinado.
Onde estão os funcionários da

FATMA? Em suas confortáveis me

I sas.? .

I Pena que nosso País e'steja as-

sim, ao léu.
Grata pela. publi.cação,
Marta Maria Pires, 1mbituba

1
__F_a_t_o_P_D_-I_ít_ic_'o_'__.l
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Enquanto eram aguardadbs os

demais membros da Junta de
Reconstrução Nacional em

Manágua, a euforia da vitória
entre os sandinistas e

populares, que marcou o fim de
quatro décadas da dinastia
sornozista, cedeu lugar ontem aos

preparativos para reconstruir
o país, castigado pela guerra
civil terminada anteontem.
A Nicarágua terá que ser

reconstruída desde
o primeiro tijolo.
Na página ao lado, O ESTADO
publica com exclusividade um

recurso da plataforma
de governo da Frente
Sandinista de Libertação.
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250 mil pessoas
aclalnam a Junta que

c hega a Manágua

A mensagem assinala que
"com orgulho, anunciamos a VI

tória do povo, Rendemos ho-

�ná;a
- Cerca de duzen

,
tas e cíaquenta mil pessoas
se con entraram ontem na

praça central dessa cidade
• para d/lr as boas vindas aos

integrantes da junta de Go
'vemo e aos principais diri
gentes sandinistas que che
garam ontem.

Os membros da junta de
Governo que ainda se en

contravamem Leon, a se

gunda cidade do País, a 90
quilômetros a oeste da capi
tal, fizeram a viagem por
terra, sendo aclamados pela
multidão ao, longo da es

trada. A viagem, devido às
circunstâncias, durou cinco
horas. ,

'

N:jI praça já estavam, em

um palanque, proeminentes'
Isandinistas como Tomas
Bor�es, fundador da Frente
Sandinista de Libertação
Nacional, e seu guerrilheiro
mais famoso, Eden Pastora,
"o Comandante Zero".

Os membros da junta de
Governo. Violeta ctla-

,

morro, Sérgio Ramirez, Al
fonso Robelo, Moisés Has
san e Daniel' Ortega Saa
vedra, subiram ao palanque
e abraçaram os que os espera
vam.

.

Bandeiras rubro-negras,
dos sandinistas eram agita
das pelas ruas da capital, por
onde entraram os novos go
vernantes, Muitas pessoas
desmaiaram devido ao in
tenso calor, mas foram
atendidas imediatamente,

Paris - "Washington se felicita

pela atitude do Governo Provi:
sório da Nicarágua", e o título
com que ontem o diário "Lc
Monde" informa sobre "a che

gada triunfal dos sandinistas a

Manágua".
'

O jornal comenta que "a

América Latina não via cenas

comparáveis desde à entrada em

Havana das tropas de Fidel
Castro, há 20 anos". E com

pleta: "Depois da colonização
espanhola, é a segunda vez ape
nas que uma revolução popular
de inspiração socialista ou so-:

cializanre chega a tomar õ poder
num continente dominado polí
tica e economicamente pelos Es
tados Unidos.",

De outra 'p_arte, o consulado
da Nicarágua na França segue
ocupado por sete nicaraguenses
que õ tomaram na- quarta-feira.
Os ocupantes revelaram que "já
mantivemos contato com Ma

nágua, Primeiro, por uma men

sagem da AMPROMAC(Asso
dação da Mulher ante a Pro
blemática Nacional), na qual
no, cumprimenta fra-ternal
mente",

segundo informações da
Cruz Vermelha,

Foram apresentados ao

público os membros da Che
fia da Frente Sandinista:
Tomas Borges, Humberto
Ortega Saavedra, Henry
Ruiz, Bayardo Arce , Daniel
Ortega Saavedra, Luis Car
rion, Carlos Nunez , o mexi
cano Victor Tirado Lopez e

Eden Pastora. "

O "Comandante Zero"
disse que só tinha duas coi
sas a dizer ao público: Pri
meiro, que a ajuda do povoa
Frente Sandinista "foi o me

lhor prêmio que a pátria re�
.

cebeu", e segundo, que
prometia que a revolução
não seria traída,

.

Ú LTI MO BASTIÃO
Rivas, Nicarágua - Ri

vas, a última capital provin
cial que não estava em mãos
dos sandinistas. caiu na

tarde de anteontem ao saí
rem da cidade os últimos
elementos da Gu arda N a

cionaI. Milhares de alegres
guerrilheiros começaram a

se dirigir para' Manágua,
pela rodovia Pan
Americana.

De outra parte. tropas da
Guarda Nacional. que ti
nham estado combatendo
na fronteira com a Costa
Rica, na região de Penas
Brancas, abandonaram o

campo de batalha, Entre
tanto, várias patrulhas so

mozistas. ao que parece.
continuaram combatendo
até o início da tarde.

A Brigada Internacional
dos Sandinistas - integrada
por I mil a I mil 500 volun
tários dos Estados Unidos,
Alemanha, Panamá, Co
lômbia e Costa Rica - co-.
méçou seu avanço para
unir-se às forças rebeldes
que tinham combatido em

Rivas durante semanas,

'A Guarda Nacional aban
'donou sua guarnição e a in
cendiou ao se retirar. A li
bertação de Rivas comple
tou a conquista guerrilheira
de todas as cidades do país,

O comandante guerri
lheiro Eden Pastora, o

"Comandante Zero", disse
aos jornalistas que suas tro

pas entrarão em Manágua
"antes de sexta-fei ra", e

completou: "Temos que
atender a alguns problemas
logísticos e depois nós va

mos". Com um uniforme.
verde-cana, Pastora dirigia
uma coluna motorizada em
torno de uma ponte des
truída. a 10 quilômetros ao

Norte da fronteira.
Ao longo dos 40 quilôme

tros entre Penas Blancas e

Rivas. viam-se milhares de
sandinistas em marcha para
o Norte, empurrando fuzís
FAL e cantando refrões re

volucionários,
De ambos os lados da ro

dovia Pan-Arnericana se ali
nhavam multidões de nica
raguenses saudando a vitó
ria e agitando bandeiras
sandinistas à passagem dos
guerrilheiros,

Pastora, (á direita): "a revotuçâo não será tr�ida".

Os comandantes militares sandinistas. À direita, Ortega Saavedra.

menagem a nossos mortos pela
liberdade c pedimos solidarie
dade dos povos irmãos para que
seja reconhecido o Governo de

Reconstrução Nacional 'que re

presenta os interesses popula
res, A l(Tlulher organizada na

AMPROMÃC, a exemplo das
combateram ao lado do povo da

.

Nicarágua, se prepara para par;
ticipar ativamente' do' Surgi
mento da Nicarágua, e constru

ção da pátria soberana e demo
crática. Viva a Nicarágua livre,
vi�a nosso Governo Provisório".

FIM DA MORDOMIA

Washington - Depois de

'4uase 36 'anos como embaixa
dor da Nicarágua nos Estados
Unidos, a gestão diplomática de
Guilermo Sevilla Sacasa termi
nou esta semana de forma ingló
ria. com seu país em ruínas e seu

Presidente obrigado a -pedir
asilo nos EUA.

Sevilla Sacasa, passou a che
fiar a missão em 1943, aos 35

anos, e durante os últimos 21 foi'
decano do Corpo Diplomático
de Washington, posição que pas
sará agora para o embaixador
soviético Anaroly Dobrynin,
que representa "seu País nesta

capital há 7 anos.

Irmão político de Anastásio

A HORA DA

RECON"STRUÇÃO
Em geral há ordem em Manágua, apesar de

grande parte - da população continuar armada
e do novo Governo ainda não ter as'sumido, Nas
horas que' se seguiram à sua entrada na Capital,
centenas de guerrilheiros dispararam para o ar.Pa
reciarn não ter quase nenhum controle, Entretanto,
se acalmaram ao anoitecer e foram reorganizados
no que pareciam disciplinadas unidades,

Vários jornalistas que chegaram ontem a Maná

gua disseram que os Guardas Nacionais sediados

perto de Rivas se renderam terminando toda a resis
tência no Sul da Nicarágua. Informou-se de tiro
teios isolados no Sul. mas vários jornalistas viaja
ram da Costa Rica a Manágua pela Rodovia Pana
mericana sem incidentes,

SOCORRO

Washington - Os vôos de socorro a Nicarágua
foram reiniciados ontem depois de uma interrupção
.dc dois dias. para ajudar esse país assolado pela
guerra civil a se recuperar da revolução que termi
nou anteontem, disse ontem a vice-diretora de in
formação do Comitê Internacional da Cruz Ver
melha (CICR).

Mcrcier disse aqui que um DC-8 carregado com

toneladas de víveres e medicamentos partiu de
Costa Rica para a capital nicaraguense.

.

OutroDC-8, fretado pela Cruz Vermelha se en

contra na Guatemala e viajará para Manágua a fim
de ajudar na operação,'

"Embora a luta tenha terminado. a população
civil necessitará de ajuda durante duas semanas pelo
menos", disse a funcionária,

I
"A população necessitará de ajuda, enquanto os

habitantes retornam às suas casas e tentam norma

I iza r suas vidas",
A interrupção dos vôos de SOCaria ocorreu

, quando um grupo de oficiais da Guarda Nacional
sequestrou um DC-8 no aeroporto de Manágua e o

obrigou a viajar com seus familiares para fora do
país,

"Nos dois dias em que foi suspensa a ponte-aérea
não pudemos trazer quase 200 toneladas de provis
ões que são necessárias agora", disse Mercier.

O CICR precisa de veículos suficientes para dis
tribuir os suprimentos por todo o interior do país e

pediu a várias nações que a ajudem, disse,
Durante as últimas 4 semanas, a CrCR trouxe

I. 120 toneladas de medicamentos e alimentos,
como arroz, feijão e leite, O mínimo de víveres
semanais de emergência de que se necessita 'oscila
entre 200 e 250 toneladas. disse a organização,

, Mercier declarou que o CICR procura coordenar
os planos de ajuda com o novo Governo formado
pela Frente Sandinista de Libertação Nacional.

O grupo de médicos da Cruz Verm-elha que vinha
trabalhando ao Sul de Manágua num hospital em

Tipitapa será deslocado para a capital dentro de 2
dias para trabalhar no hospital militar.

Este hospital, que atende a cerca de 360 membros
da Guarda Nacional feridos, foi colocado sobre a pro
teção do C1CR,

Mercier disse que o CrCR também trabalha com

a Cruz Vermelha nicaraguense num esforço para
tentar localizar parentes desaparecidos e averiguar
o destino de pessoas detidas pelo Governo do ex

Presidente Sornoza.

Dois guerrilheiros �omemoram o fim da guerra e a vitória.

Somoza ,freta um

iate luxuoso e sai

dos Estados Unidos
Miami, EUA - O de

posto presidente nicara

guense Anastásio Somoza
saiu de Miami a bordo de
um iate fretado depois de
declarar que sua partida foi
forçada pelos Estados Uni
dos que procuravam conse

guir um acordo com ele "em

coisas sobre as quais não
tenho controle",

Somoza disse que havia
sido ameaçado com a depor
tação a menos que seu suces

.sor deixasse o poder e, se

gundo sua expressão, o De

partamento de Estado "o

responsabi lizara por um ato

sobre o qual ele não exercia
con trole".

Anteontem em uma en

trevista 'à Imprensa em sua

mansão de, Miami Beach,
Somoza disse que seria a úl
tima antes de gozar umas fé
rias de três meses,

Acentuou que seu debili
tado' sucessor, Francisco

Urcuyo, "cometeu um tre

mendo erro político" ao de
clarar que exerceria a presi
dência até 1981, apesar de
ter-se comprometido ante
riormente a entregar o poder
à Junta designada pelos san

dinistas. U rcuyo renunciou
e deixou Nicarágua na úl
tima quarta-feira.

·,"Le Monde" compara
revoluçãe» com a queda

de Fulg�ncio Batista

Manágua - A grande euforia da vitória entre os

sandinistas. cujo avanço obrigou a renúncia do Pre
sidente Anastásio Somoza. cedeu ontem ante os

preparativos para a árdua tarefa de reunificar e

reconstruir a Nicarágua.
Dois membros da Junta que deve dirigir o país no

período imediato à queda da dinastia Somoza se

encontram em Manágua e os demais chegaram à
, noite, de Lcon.

O integrante da junta Moisés Hassan chegou
ontem à noite à capital junto com uma coluna de
cerca de 2.400 combatentes sandinistas que se des
locaram de Granada, Masaya e outras cidades ao

Sul de Manágua.
Disse que a reconstrução da arruinada economia

da Nicarágua seria um dos maiores problemas da
Junta, Acrescentou q�e o ex-Presidente Sornoza ..

que renunciou e viajou aos Estados Unidos na

terça-feira de madrugada, deixou a Nicarágua em

total vconfusào". Explicou que por causa da guerra
não houve plantio de algodão, uma das maiores
fontes de ingresso de divisas,

Além disso. virtualmente cessaram as atividades

comerciais, As lojas foram saqueadas e muitos des
tacados empresários abandonaram o país, A Nica

rágua "terá que ser construída desde () primeiro
tijolo", disse.

,

Muitos guerrilheiros que chegaram, anteontem à

Manágua não pareciam ter um conceito claro sobre
os planos, "Teremos paz e liberdade", disse um

deles. Outro assinalou que os nicaraguenses pode
riam agora viver sem temor, Em meio à euforia, não

Somoza c genro do fundador da mostravam muito interesse em analisar os proble-
dinastia, Scvilla Sacasa era uma mas a longo prazo,
figura militar nos círculos di- M�ssan disse que muitos sandinistas estavam

plomáricos .

de Washington, contrariados pelo fato de queSomoza tivesse fugido
sendo presença incansável em antes que fosse detido e processado, "Teremos que
todas as festas, Segundo ele. nos esquecer de muitas coisas", disse e acrescentou

participava de cerca de 500 ce- que não sabia se o novo Governo ia conseguir a

rirnónias oficiais por ano, entre extradição do ex-Presidente,
recepções. alrnoçóes, jantares e Sérgio Ramirez Mercado, outro membro da
funerais e suabiblioteca estava Junta. que chegou a Manágua ontem de madru-:
sempre repleta de fotografias gada, disse que uma das principais tarefas dos pró-
que o mostravam em �ompa- ximos dias será "desarmar as forças irregulares.
nhia de pessoas famosas, Não temos outra alternativa porque as armas não

É provável.que Sacasa , pai de estão nas melhores mãos".
g filhos e atualmente com 71 Disse ainda que não haveria execuções e que os

anos, permaneça em Washing- sandinistas faziam todo o possível para evitar esse

ton , já que um regresso a Nica- tipo de reação, Ramirez viajou a Leon para se reunir
rágua não lhe seria conveniente. com o embaixador norte-americano especial Wil-

O diplomata tem.tido muitos liam Bowdler, o Ministro dominicanode Relações
dctratores, entre eles o colunista Exteriores, Emílio Jimenez. e representantes de ou-

Jack Andersen. que o chamou tros 'Governos da América Latina, Os diplomatas
uma vez a ele, porém.ralegarn viajaram a Nicarágua, junto com membros do gabi-
que sua reputação não é tão má .

nete da junta, desdea Costa Rica,
como parece. Uma de suas con- Ramirez acrescentou, que os Estados Unidos
quistas. disseram, �oi o papel apresentaram oficialmente uma oferta de ajuda e

que desempenhou durante a que a junta a aceitaria, Também disse que os mem-

guerrade 5 dias entre Honduras bras da Junta Alfonso Rabelo, Violeta Chamorro e
e EI Salvador há 10 anos. En- '

.
Daniel Ortega visitaram anteontem as cidades pró

viado à região ·liderando um . ximas a Leon. Violeta Chamorro disse que milhares
grupo da OEA, trabalhou sem de pessoas sairam as ruas para saudá-los,
descanso e convenceu as duas Informou-se que os sandinistas detiveram duas
partes a concordarem com uma pessoas vinculadas com o assassinato a 10dejaneiro
trégua, Na ocasião, alguns rhe- de 1978 de Pedro Joaquim Charnorro, diretor do
garam a recomendar que fosse jornal opositor "La Prensa", Muitos analistas as-

recompensado com um prêmio sinalarn esta data como inicial da última etapa da
da paz, luta entre os sandinistas contra Somoza.

Somoza adiantou que não

retornaria a seu exílio em

Miami, .pelo menos até que
"a situação ficasse esclare
cida", Disse ainda que rião

poderia revelar seu eventual
destino, enquanto um

acompanhante declarou que
"poderia ser no' hemisfério
ou na Europa".

O ex-Presidente nicara

guense abandonou durante
à noite de .anteontern sua

mansão em Miami acompa
nhado por sua família e por
uma COmitiva de 17 assesso

res e guarda-costas, dei
xando em casa apenas uma

pequena quantidade de em

pregados.

"Urcuyo mencionou 1981
sem consultar ninguém e de

pois eles (os funcionários do

Departamento de Estado)
me responsabilizaram por
sua ação", disse Somoza.Contratou em Fort Lau

derdale o "Avante", um iate
'de 33 metros, segundo um

porta-voz que o descreveu
como "uma embarcação
muito luxuosa". O

"Avante", tinha progra
mado dirigir-se às Bahamas,
onde se esperava que. So
moza e sua comitiva poucas
horas antes de terminar o

prazo que lhe havia dado o

Departamento de Estado
norte-americano para ter

sua própria força de segu
rança.

- Não quero ser coagido
por coisas nas quais não
tornei parte. Penso que isso
não é adequado,

Depois de manter contato

anteontem com funcioná
rios do Departamento de Es

tado; "Somoza disse que
falou pelo telefone com Ur

cuyo, manifestando-lhe que
"sejamos realisiàs, demos
nossa P?lavra" e adiantou

que logo "as coisas voltaram
a seu curso normal".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



f.'C

oESTADO . f..t� Fpolls, 21/ 07/ 79_

.. �...AO""
�(J�' .

��
,

,

... '

Internacional - 7

DF �llll E I� A ( I O N· N A CI O N AL
, , .

/.:,':. /
. ,Economia'

_. "'c" � ,.... ,

•

II � I
iH,CIO ',""

do ex-ditador ·serão

�_xpropriCldos,
A ação no campo econô'

mico procurará atingir

tranformações internas, rea

tivação e estabilização da

eeonórnia, criação. de uma

economia mista, com im-"
portante participação- do

capital estatal, e participa
ção individual e coletiva .FlP .'

processo de produção,
As transformações. inter,�

nas pretendidas pelo� s'ãrr.ai:<
distas visam atingir '05 �e:to�,
res.chaves da ecónomia (,sí$�

:, temas agrário e financ�jro,
';organização do comércibeX-
terno e melhoria das condi-;

, .'
.

çóes de vida das cidades e do

campo) .

Para � reativação e estabi

Iizaçào da economia nicara
guense será reduzido o dese

quíli brio J;JaS transações co
merciais com o exterior e se

tentará resolver o problema
da,

.

grande divida externa

(mais de I milhão de dóla

res) contraído pela ditadura
sorrtoz ist a , "procu rando

renegociá-Ia.
Para combater a inflação

Garantindo a toda popula- todos os cidadãos aptos e

ção o direito à participação .afastada qualquer possibili
política c ao sufrágio univer- dade participação no novo

sal, assim co.mo a organiza- exército de militares ligados
ção c funcionamento de par- a Sornoza. "Neste Exército
tidos políticos sem discrirni- Nacional não haverá lugar
nação ideológica, exceto para os militares corruptos c

com relação aos partidos culpados de crimes contra o

que pretendam o retorno de povo". "

Somoza. a .FSLN irá pro, ,LIBEllDAD'É 'DE
rnulgar a legislação necessá- .... PENSAMENTO

.

ria para a "organização de
",�.

um regime de democracia Toda� as Jeis'"qué rcpri-
cfeti va , de Justiça e PrQ- mem a livre exp�essãÇl. do

.

gresso Sacia)", pensamento (ccnsflra,' restri-
Para que os Direitos Hu- .ções ,à importação de livros,

manos ("'políticos ,econó- etc) serão extintas e Se pro-'
micos e sociais) sejam respei- curará incentivar de 'todas as

tados serão derrogadas formas a Iiberdade de in-
todas as leis repressivas e de- formação,

.

sarticulados os órgãos de re- A livre associação tarn-:

pressão política criados por bérn � outro ponto do pro
Somoza (a Oficina deI Segu- grama de governo sandinista

o general Augusto Sandino ridad Nacional - OSN' - e o para que seja garantida a or-

(foto de 1934): o inspirador da revolução. Servicio de I ntcligência Mi - ganização sindical li popu-
"litar - SIM) para que acabem lar de forma livre e inde
"os assassinatos, desaparc- pente. .

cimentos, torturas e prisões POLÍTICA EXTERNA
ilegais". "Se seguirá uma politica

Será ainda reestruturado exterior independente e de
o Exército Nacional. cujos

.

não alinhamento que rela

.pri ncípios fundamentais cione nosso país com todas
serão a defesa do processo as nações que respeitam a

democrático e da soberania auto-determinação e as rela

e.)ndependência da Nação, çóes econômicas Justas e mu

,

A formação.' .qo novei tuamente benéfícsss.
'" ,.t' EJ(ri[,d�0 NaoiQÍilahea Nica-.» -th-e��ftdendo u�ti,- apre

rágua será composta petas ximação maior com os ou
combatentes da FSLN, 5'0:1- tros países centro
dados e ?ficiais da Guarda americanos e do Caribe pa�a
Nacional que "tenham de- '''o fortalecimento das cor
monstrado conduta honesta rentes democráticas e da
c patriótica frente à corrup- afirmação da Soberania Na
ção, repressão e entre- cional ante qualquer intento
guismo da Ditadura" e por de dominio imperialista", o
todos que. lutaram contra Governo de Reconstrução,
Somoza e desejem ingressar Nacional norteará sua poli
em suas fileiras: tica externa deniro da pcrs-

F.oi instituído ainda o ser" pectiva dos' países do III
viço militar obrigatório para Mundo,

.

\

técnica, educativa e finan-

Com a ,parti�ipa,.çáO, .. estatal

tendo papel bastante impor
tante,

Todos os '-recursos natu

rais serão estatizados, com o

'domínio e' controle 'das mi-

'e. o desemprego será feita nas, bosques, pesca, enérgé
,

uma, reonentação radical tico� e ou�ro� exercido 'pelo
I, ,�:;"". cas fJs€al e monetâ"' 'Estanp, ,,��q,; ,. .: ".

't,·, -���:"'T.i.'?�".:"""1·�t""���':-.·;,.�\'A;��'� < ��. ,.:l't:-, ' .. ".'.' .....s , -.
:

, na, : a' elúTImaçao ,dQs Tambemr.�",car,g<?,do JS�-1'
impostos que recaiam sobre tado e�tarão'��.9T.ç�anisW��
artigos vitais de consumo de comercial;izaç�()'idos PRO�
popular e a participação di- : dutos básicos de exporta
reta do Estado nas decisões ção, assim como' dos bens

essenciais de Consumo in

terno,
.'Para o capital privado

EXPROPRIrAÇÃO pretende-se dar apoio e pro-
Com base na expropria- teção às pequenas e médias

ção ,dos bens "usurpados .ernpresas frente ao capital
pela família Somoza e seus multinacional, com a cria

asseclas", com o obejetivo. çãodeumapolíticadeincen
de solucionar "o atraso. a tivos aos empresários,
miséria e o desemprego" da Embora não descartem a

população nicaraguense possibilidade de participa
será criado o Patrimônio de ção do' capital estrangeíró.
Reconstrução· Nacional. os sandinistas corisidefá:�
administrado por uma CCl-

_

que sua importância é se

missão Nacional nomeada .cundária e complementar ao

pelo Governo Provisório: esforço interno de recons-

REFORMA AGRÁRIA trução nacional e só admite

Será realizada também' sua presença na medida ·em.

uma Reforma Agrária Inte- que contribua para o desen

gral', assegura rido aos traba- velvimento.do piiÍs,'sem,':lê
Ihadores do campoo acesso sionar a.'SobÚahTa Nacio�
à terra e 'toda 3 assistência nal".

do 'sistema financeiro do
I

país,

3m/lia dos trabalhadores.'
','

'

(:') Sistema hospitalar do país também
será bastante modificado, procurando a

descrentralizaçào dos serviços médicos,
.

dentro do conceito de Medicina Comuni
tária. Para isso, serão criados Centros de

Saúde, com a participação ativa da co

munidade na s-ua organização e funcio
namento, '

,O� preços e o sistema de patentes para

aproveitando-se a rede escolar rural e os

futuros Centros de Saúde. que distribui
rão a todos alimentos, rs.

Para que as mulheres desfrutem de
todos seus direitos na sociedade, sem so

frer \qualquer. tipo de discrin:inação,. o

Governo sandinista dara atençao especial
às grávidas c às lactentes, além da criação
de creches para as crianças, permitindo a

sua participação no processo de produ
ção do país recebendo salários iguais aos

dos homens, .

As pessoas idosas também serão am

paradas pelas. reformas 'propostas pelos
sandinistas, com a criação de asilos e pen
sionatos.

() trabalho infantil será proibido e os

menores abandonados assistidos pelo Es
tado.
I

Coiet ivos control'âdos

pelo Estado a preços
" .•

eeessrvets ao

Imediatamente, o. Governo
Provisório irá resolver o

problema do transporte co

letivo que será ãdministrado
pelo Estado, pelas munici
palidades ou por empresas
mistas com partieipação de

capitais públlco e privado,
As tarifas dos transportes

coletivos serão fixadas pelo
governo, 'mantendo-se

sempre' a níveis que possibi:
litem serem utilizados por
toda a população,

Prevê ainda a exten

são dos serviços. públicos
(água, luz e esgoto) a todos.
O país, com suas tarifas re

vistas de forma a beneficiar a

população? com a elimina-

povo
ção da subvenção às indús
trias porpátte dos consumi�
dores particulares,

.

Para solucionar o pro
blema habitacional (boa
parte d� população vive em

condições próximas às das
nossas favelas), os sandinis
tas irão realizar .um pro
grama de constnição de ha

bitaçõespopulares e promo
ver uma verdadéirà .revolu
ção urbana com a realização,
de bbras de saneamento bá
sico e urbaniz�ção.

Os aluguéis serão fixados
pelo governo e será impe
dida a especulação imobiliá�
ria com a criação de uma.rí�
gida le'gislação: .

O dramá ciepoJ.,d. g"erra: mllhare. de refugiado. li e.pera de ebrlgo e alimentação.

o fim da tortura,
da repressão e da

polícia política

Sistema educacional

orientado'para mudar

toda a sociedade
Será realizada uma ampla

reforma educacional para
converter o sistema escolar
do pais em um "fator chave

do processo de transforma

ção da sociedade nicara
guense"

Nacional Autónoma da Ni

carág ua , conferi ndojlhe
total apoio para "que se 'de
senvolva uma docência cria
tiva e .pesquisas no campo
científico e na realidade na

cional"
..

Um peograma' visando a

erradicação total-do analfa
betismo também será desen
volvido pelo Governo Provi
sório que pretende que junto
'com a alfabetização dos
adultos seja realizada a

"educação liberada de adul
tos, com o fim de

incorporá-los plenamente
no processo de reconstrução
e Desenvolvimento Nacio�
nal".

A produção literária, ar

tística, artesanal e folclórica

será estimulada de forma

que se consiga a consolida

ç�o d€ "uma verdadeira cul

tura nicaraguense",
para isso serão criadas es

colas de formação artística
em música, dança, artes

plásticas e teatro e se ado
tará uma política de edição
'maciça de livros para que"
possam alcançar uma pro
funda penetração popular".

A educação primária e se-·
cundária será gratuita e

obrigatória, além de prepa
rar o. esudante cientifica

mente, capacitando-o para o

trabalho qualificado e com

pleno conhecimento da rea

lidade de seu país,
Os livros e materiais esco

,lares terão seus preços fixa
dos pelo governo. sendo que
às crianças das áreaS margi
nais e rurais serão frlrneci
dos gratuitamente,

Será também estabelecido
um uniforme escolar (mico
para to�os os estudantes da

Nicarágua,
As escolas particulares

serão obrigados a colocar
suas salas de aula, bibliote

cas, laboratórios e parques
esportivos à disposição 'de
Estado,

Os sandinistas manterão a

'autonomia da �niversidade
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Júlia Cézar diz que Bezerra
não tem' preparo para o cargo

Primeiro reforço do Figueira
pode vir' do Rio: Luís Carlos

Dois dias depois de ter firmado o convênio
de utilização do estádio Orlando Dcarpelli
com a direção do Figueirense, em troca dá
doação da verba de 12,5 mi Ihões proven,ientes
do FAS, o Secretário de Cultura Esporte e

Tursimo, Júlio César, ontem ainda irritado
com a maneira como foi recebido pelos direto
res do clube, principalmente pelo presidente
Luís Carlos Bezerra,

Tudo porque, segundo o Secretário, "a in

tenção do Governo foi favorecer os clubes e o

próprio Estado, doando este dinheiro que ori

ginalrnente seria destinado a construção de
um novo estádio para Santa Catarina, e nunca

para despertar polêmicas ou ressentimentos".
Júlio César diz que "agora já está tudo bem,
por que já passou", mas relatando detalhes
dos entendimentos com a direção dõ Figuei
rense, trouxe a tona detalhes surpreendentes
das negociações:

- Nós propomos um convênio padrão para.
todos os clubes que recebem parte da verba.
E a todos apresentamos duás cláusulas. a pri
meira de utilização dos estádios por outros

clubes e entidades mediante tabela pré
estabelecitía, ou fazendo-se o ressarcimento
das despesas comprovadamente feitas. e a se

gunda, estabelecendo a possibilidade de o Es
tado usar os estádios. também pagando as

despesas, e com solicitação prévia. No en

tanto, as cláusulas foram discutidas, refei
tas várias vezes por solicitação da direção do

Figueirense. f, mesmo assim, na hora de assi
nar. eles disseram que não aceitavam.

Júlio César acha que as dificuldades criadas
pelo Fig<íei�ense se �evem as lixas deste clube
com o Mal, "que nao imaginava chegarem a

um ponto de ódio tão profundo". E conta que.
ao chegar ao Scarpelli por volta de meio-dia
de quarta-feira última, foi ignorado pelos di

rigentes do clube:
Fui tratado a "porrada", e se o Governador

tivesse aceito um convite que fiz a ele para me

acompanhar, certamente o Figueirense não
teria hoje verba liberada. Nem hoje. nem até o

final de seu Governo. 'E simplesmente porque
várias vezes fui destratado. e suportei apenas
porque sou um esportista, e resolvi não entor-

O primeiro reforço do Figueirense para o

octogonal, praticamente foi contratado
ontem à noite, com um contato telefônico
feito pelo vice de futebol Carlos César de
Souza ao Rio, onde localizou o ponta Luís

Carlos. atualmente de passe livre e defen
dendo o Campo Grande. O jogador já '}ora
sondado quando o dirigente esteve no Rio no

último final de semana, e o acerto estava pen
dente' por um problema criado pelo jogador.
que ontem praticamente desapareceu segundo
o dirigente:

- Luís Carlos exigiu a princípio um con

trato mímino de um ano. o que não nos inte

ressava. Mas, agora aceita prazo menor. de
seis meses, e assim restam apenas pequenas
diferenças, detalhes financeiros que logo
podem ser superados.

COLETIVO
E no campo, ontem, os jogadores pratica

mente encerraram os preparativos para o jogo
de amanhã, com a Chapecoense. Pela manhã,
o .elenco fez testes de velocidade, e à tarde,
depois de muito tempo, Jorge Ferreira dirigiu
um coletivo, que só lhe agradou na etapa final:

- Pela semana de folga, foi possível uma

programação mais elaborada, e inclusive um

�oletivo, que de fato há muito não fazíamos.

Ju io César: "agora não sei quem manda no

Figueirense" .

nar o caldo.
Ele relata que ao chegar ao estádio do Fi

gueirense. foi cumprimentado apenas por ou

tras autoridades que o aguardavam. e' que o

clima tenso logo fez o Secretario de Transpor
tes e Obras. Espcridiào Amin Helou Filho se

retirar. "Quando ele viu a coisa quente, loé'diu
desculpas por ter sido eleito deputado federal
por Florianópolis e não permanecer no local.
já que sentia-se envergonhado. E realmente
não foi justa a conduta da direção do Figuei
rense, especialmente o presidente Luis Carlos
Bezerra. que não está preparado para exercer

esta função".
'

Contando que nào entende "quem manda
no clube. porque havia uma posição com rela
ção ao convênio firmado pelo departamento
jurídico. aceita por nós e posteriormente des

respeitada por Bezerra. em companhia do ad- ,

vogado Harry Egon Kricgcr", Júlio César'
disse ainda que houve "ate, uma ameaça. de
não aceitarem o convênio e processarem o

Governo, pedi ndo indenização pela demoli

ção das metálicas, o que eles mesmo autoriza-
ram

Divid] o treino em duas etapas de meia hora. e

na primeira fiquei nas sociais. para ter uma

melhor visão do conjunto da equipe. Não gos
tei, a ponto de no intervalo ir ao encontro dos

jogadores. perguntando se eles se achavam
fracos ou se havia algum problema. Mas. de

pois. na etapa final. houve uma produção
acentuadamente crescente, e por isto me dei

por satisfeito. porque então o time realmente
mostrou que está em condições de iniciar bem

o s.egundo turno do octonogal.
O treinador não esconde que o time vai

procurar imprimir um ritmo ofensivo contra a

Chapecoense. "tentando melhorar a classifi

cação e se aproximar da liderança. para asse

gurar o quanto antes a vaga no hexagonal
final". O time está escalado com Daniel.

Djalrna, Reginaldo, Casagrande e Pinga; Ser

ginho, Balduíno e Edison: Sebinho , Cabral e

Marquinhos. E ontem também confirmou os

jogadores que concentram para o banco. o

goleiro Ronaldo, o zagueiro Márcio, o lateral
Carlos Roberto, os meias Doval e Heleno, e o

ponta Gersinho.
Ontem, os jogadores foram dispensados até

mais tarde, para assistirem o casamento de

Raulzinho, e hoje está programado apenas um

treino recreativo desintoxicante.

Barão,·do E
contratado
o goleiro Barão treinou ontem pela manhã, no estádio Adolfo

Konder, e no período da tarde participou do coletivo apronto. Sua
contratação por cinco meses está praticamente acertada, faltando
apenas alguns papéis para completar a documentação. E o presi
dente José Nazareno Vieira ainda informava que Paulo Roberto,
ponta esquerda do Bangu. deverá ser liberado pelo clube carioca e

vi rá defender o Avai.
A negociação foi efetivada através do. empresário Silvio Reis, que

ontem à tarde mantinha os últimos contatos com os dirigentes
avaianos. Sílvio Reis. ex-goleiro, ainda leve uma surpresa nó Adolfo
Konder. ao ver Luiz Aberto, seu ex-companheiro do Bangu. diri
gindo o Avai.

A efetivação do negócio não durou mais do que algumas horas.
Ontem à tarde uns poucos minutos resolveram a transação. E o

empresário Sílvio Reis ainda trará mais dois jogadores para fazer
testes no A vai. São dois amadores de São Sebastião do Cai. interior
do Rio Grande dó Sul. um lateral esquerdo e um ponta esquerda.

Maurício Alves. 26 anos. conhecido como Barão: estava há'
algum tempo sem treinar. Seu passe pertencia ao Esportivo de Bento

Gonçalves e quando foi liberado pela equipe gaúcha ganhou passe
livre. Ele estava satisfeito com o acerto feito com o Avai e.

como todos' que não conhecem Florianópolis. elogiou a cidadc..
- Gostei muito do ambiente do clube e mais ainda da cidade. que é

muito bonita.

Apesar de não possuir uma grande estatura. pouco mais de um

metro e setenta. Barão, segundo a opinião de Luiz Alberto. tem

muita flexibilidade e bom posicionnamento no gol. Ele não chegou a

ser destaque no coletivo. mas não comprometeu sua primeira apre
sentação com falhas.

JUSTIFICATIVAS ;
Para muitos a contratação de um goleiro sem possuir maiores

\n(ormações é temerária. Mas o presidente do Avai. José Nazareno
vreira, ontem. afirmava que "um risco sempre existe. mas os dados
que nos chegaram a respeito do Barão fora 01 suficientes para acertar

um contrato't.Segundo José Nazareno. Aureo já conhecia o jogador
e informou que Barão "era um bom goleiro",

Por outro lado. o presidente do Avai dizia que "a contratgção de
mais um goleiro é uma necessidade porque 'precisamos de três
goleiros para o nacional". E o dirigente ainda adiantou a mais

provável nova contratação: Paulo Roberto. ponta esquerda do

Bangu. O presidente do clube carioca. Sérgio Saraiva,
já informou à diretoria do Avai que o jogador está à disposição.
"Agora teremos que enviar um diretor ao Rio de Janeiro para acertar

o empréstimo. que seria nas mesmas bases dos jogadores que já
vieram reforçar o elenco". esclarece o presidente avaiano.

linha será
o centro avante

em Criciúrra
O técnico Luiz Alberto comand'ou o coletivo apronto para ojogo

de amanhã, em Criciúma, sob os olhares atentos de um bom número de
torcedores que compareceram ao estádio e se manifestaram du
rante todo o tremo, cneganao a causar certo embaraço quando

'algum jogador cometia uma falha. Zé Carlos foi confirmado no gol
e Celso vrcenzi, que estava cotado para ser o centro avante. acabou
perdendo a posição para Linha.

Além de uma torcida muito participante. que em muitos momen
tos chegava a criticar as jogadas erradas. o coletivo apronto teve em
Barão uma atração. Entretanto. estes mesmos torcedores. que se .

manifestavam a cada instante. não puderam ver o goleiro Barão.
praticar muitas defesas. pois o treino foi tranquilo. sem muitas
jogadas, de ataque do time reserva. ;.. t ".,. J:! '

A equipe titular não sofreu grande alterações. Somente Deide
jo�rá na lateral direita e Linha será o comandante de ataque. mas
com a função de jogar um pouco mais recuado. Mas foi Celso
Vicenzi quem saiu jogando nos titulares. Depois de vinte minutos de
coletivo, o técnico Luiz Alberto preferiu escalar Li nha , que treinou
os vinte minutos restantes.

'Celso Vicenzi não se incomodou com o fato de ter perdido a

posição: "O Luiz Alberto tinha me dito que eu treinaria vinte e o
Linha vinte minutos. Ele preferiu o Linha e está tudo bem. pois
ficarei no banco", dizia o jogador. \ .'

Já o meia cancha Linha afirmava que jogará contra o Criciúma.
mas como seu contrato encerrou-se ontem pedirá uma garantia
escrita do clube para segurar.urna possibilidade de lesão. No banco
ficarão, Ricardo, Carioca. Celso. Beto e Rogério. Hoje pela manhã
os jogadores, que concentraram ontem à noite. farão um recreativo.

fez o aquecimento dos joga
dores antes do coletivo e en

cerrou os trabalhos com os

goleiros. Seu pai: Carlos
Froncr . novo técnico do
J EC. deve chegar à cidade
na noite da próxima
segunda-feira.

. Outro fato que chamou

bastante a atenção no está
dio Ernesto Schlemm So
brinho ontem foi a informa

ção. veiculada por uma

rádio de Joinville , que o

Vasco carioca está preten
dendo emprestar ao Join
vi lle o zagueiro Vagner. Os

dirigentes, contudo. não re

ceberam qualquer contato

de São Januário. mas adian
taram que o zagueiro não

será emprestado. e que se o

Vasco quiser comprar seu

passe. que venha com uma

proposta bem alta. O Presi

dente. Waldomi;o Schutzler,
de bom humor. chegou a

brincar: "pelo valor que
imaginamos pelo Vagner.
mesmo que o Vasco viesse
com o Abel propondo uma

troca,. simplesmente não

aceitaríamos." Pelos basti-'
dores correu o valor de 4

milhões pelo passe de Vag
ner.

de amanhã contra o Rio do

Sul. sempre motivo de

grande expectativa em Join
ville , mesmo que faça bom

tempo, poderá ser bastante
modificado. Isso porque. na

mesma tarde do futebol.
será realizado no Moto

Clube de Joinville uma

competição de 6 horas. ;.

maior do Brasil em

tempo. E o público espor
tivo da cidade se divide entre

futebol e corrida de moto.

Prevê-se. por exemplo, que
o Moto-Clube receberá mais
de 10 mil pessoas. pagando
ingressos, quase igual ao do

futebol.

Bom tr.no do Joinville
confundiu Linor do Rosário'

Joinville (Sucursal) - Ape
sar do empate em O x O entre

suplentes e titulares. o Join
vi lIe realizou na tarde de

ontem um dos melhores
treinos coletivos da tempo
rada pela boa movimenta

ção dos suplentes que até
trouxeram um sério pro
blema para o treinador
Linor do Rosário: não che

gou a nenhuma conclusão
sobre os cinco jogadores que
colocará na suplencia do

mingo contra Rio do Sul.

Carlos Alberto: Jorge Luiz.
Nana e Lico: Frazão. Neia e

Veiga. Esta equipe é basi
camente a mesma que levou
o J oinvi lIe à liderança do

pri meiro turno e vai para
campo amanhã frente a uma

torcida que poderá fornecer
a .melhor renda da rodada.
Pelo menos é isso o que pre
vêem os dirigentes. ainda en

tusiasrnados com a boa re

cuperação da crise no início
do mês passado.

..
.

O fator "renda" para o jO�O

O time titular já está con

firmado com Raul Bosse,
João Carlos, Vagner, Joel e

A grande novidade de
ontem foi o início dos traba
lhos do preparador físico
Carlos Alberto Fronzer que

Nós, como outros imaginativos brasileiros, rompe
mos com as convenções históricas e com a harmonia
sideral. O ano, para o futebol, passou a ser medido
ao sabor dos arranjos e, sobretudo, desarranjos das
doutas federações.

Estamos diante de um returno que não é; pro
priamente, o clássico returno de nossos avós, de
nossos pais e de muitos de nós que já estamos quei
mando óleo quarenta. É, com perdão da geometria
euclideana, um octogonal. Mas, é um octogonal des
tinado a se tornar um hexagonal, após um expurgo
de quatro elementos constituintes do "acto" e assi

milação de dois elementos que gravitam no planeta
exterior da chamada "repescagem", ou seja, um

termo antipático, sem sentido semântico, utilizado
como. símbolo de nossas confusões conceituais. A

"repescagem" é o campeonatoparalelo, subsidiário,
mas que não chega a ser, exatamente, uma disputa
entre equipes de almaspenadas. Duas delas ganha
rão os céus do hexagonal, conquanto quatro, do
atual octogonal ficarão no inferno até o final dos
tempos, isto é, do campeonato de 79.

funcionamento
No fim das contas, elas servem mais ao nível

decisório cebedeno do que aos interesses das agre
miações estaduais geradoras da própria entidade:

Não se questiona, aqui, aspectos da validade do

Campeonato Nacional, uma janela para o surgi
mento de equipes de centros urbanos relativamente
pequenos, mas umaporta escancaradapara manter

os grandes clubes cada vez mais distantes dos pe
quenos.

Se o Campeonato Nacional é tão impositivo, che

gando a paralisar ou a provocar emendas súbitas
nos rumos de campeonatos estaduais cremos quejá
é tempo de se compatibilizar os dois acontecimen
tos.

E, nada tão incompatível quanto um campeonato
estadual decomposto em módulos, em segmentos
compridos, curtos ou médios mas, acima de tudo,
desobediente ao almanaque do Capiy_a:T:ol,

Luis Carlos nos planos do Figueirense

Conquanto haja tabela, ninguém poderá saber se

o campeão de 79 será oficialmente reconhecido em

cartório, no mesmo ano. No anterior campeonato,
somente em 79 se pôde designar o campeão, por
portaria específica, exarada nos labirintos das con

�rovérsias. A Associação Chapecoense ainda
. afirma que é a legítima campeã de 78, o que signi-
fica que o Joinville é o campeão bastardo, nu enten

der, é claro, daquela primeira.
As razões pelas quais não podemos afirmar se o

campeão de 79 será reconhecido no referido ano

podem ser várias. Mas de modo concreto, a perspec
tiva de interferência reside na dominadora pro
gramação do Campeonato Nacional.

Tudo que se vem realizando terá que se ajustar ao

funcionamento do "brasileirõo", o que lhe dá, em

princípio, um conteúdo acentuadamente despótico.
Reduz, as ações das federações estaduais a uma

condição de servilismo que, bem pensado, chega a

ser humilhante.
Tudo que se vem realizando terá que se ajustar ao

Octo, hexa e Capivarol
Antigamente, caros leitores, antigamente, o re

turno de um campeonato de futebol era o início da

fase finai que' repetia a inicial. A única diferença
era a mudança do mando de campo. ..,'

Depois, a exemplo de Rio e São Paulo, em todos os

estados dopats, foram criadas variações oisando
manter o nível competitivo, e, sobretudo, assegurar
maior período de safra. São Paulo, no que se refere
ao último campeonato dado por encerrado, bateu o

recorde em matéria de extensão de calendário. O

campeonato de 78 terminou em meados de 1979.

Aqui em Santa Catarina também não ficamos .

sem alguns exemplos de campeonatos atraoessado
res da medida habitualmente correspondente ao

per!?do de translaçãoda Terra em torno do Sol.
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Biro Biro volta,
mas Coríntians não

terá 4 titulares
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Jorge Vieira acertou
,

com o Botafogo e

assina. contrato terça,
,

Rio-O técnicoJorge Vieira, que está descansando em Cabo

Frio, assistirá a partida do Botafogo amanhã, contra o Ameri

: cano, em Marechal Hermes, e na segunda-feira, já com a pre

tença do presidente Charles Borer, assinará seu contrato em

sbases mantidas em sigilo. .Na terça-feira será apresentado ao

elenco, estreando no dia 25, no amistoso contra a seleção do

Uruguai. na inaúguraçào dos refletores do estádio Glorioso.

Joel Martins, que dirige o time até amanhã, já escalou a

equipe para enfr�ntar o Ame�icano, com vários ex-juvenis,
inclusive LUIS Cláudio. carnpeao do Pan-Americano. O ume

" será Luis Carlos: Zanata, Luis Cláudio, Ronaldo e China: Wes

dey- Mendonça e Renato Sá: Gil, Dé e Marcelo
..

FLlJ NAO SABE ,

.

Embora os jogadores confirmem ter recebido propostas, a

diretoria do Fluminense não tomou conhecimento, oficial-

i mente, do interesse de clubes portugueses e mexicanos, respec

tivamente, por Nunes e Furnanchu. O vice de futebol Gil Car

neiro de Mendonça disse. contudo, que os jogadores, só serão

negociados se as propostas forem superiores ao que o Flumi

nense pagou por eles ao Santa Cruz, num total de 14 mi lhóes de

cruzeiros.
O ponta-esquerda Gilson, que está emprestado ao Bahia,

deverá retornar ao Fluminense. que não concordou em prorro
gar sua cessão provisória ao clube.baiano. Gilson só cont�nuará
no futebol da boa terra se o Bahia pagar os 2 milhões de

cruzeiros. preço estipulado em contrato.

AMÉRICA
Dos vários nomes anunciados. apenas Rui Rei foi contra-

tado. mas os dirigentes do América continuam estudando

novas contratações para ó segundo turno. Danilo Alvim, cuja
substituição por Paulo Amaral chegou a ser anunciada, está

prestigiado c continuará no comando da equipe.

,i

j

_--- LOTERIA ESPORTIVA

1 Apenas dois jogos hoje

Brasília - O teste 452 da Loteria Esportiva cuja arrecadação
líquida (35 por cento do movimento bruto das apostas) será desti
nada à organização do campeonato brasileiro de clubes 1979. terá
seu início hoje. às 15h 15mi n, com o jogo 2 - Fluminense x Volta
Redonda - no estádio Caio Martins. Também hoje. será disputado
o jogo 4 - Campo Grande x América - às 21 horas. no estádio
Ítalo Del Cima. Os demais estão mantidos para amanhã.

Foi muito bom à movimento nas casas lotéricas durante a semana

e os revendedores acreditam que o teste 452 deverá superar. em

arrecadação. os anteriores. Ainda. segundo eles. o fato de haver no

mesmo teste vários clássicos regionais motivou bastante o aposta
dor.

HOJE:
OI - Flamengo x Vasco - Campeonato Estadual
Local: Est , Caio Martins - Niterói - 15hl5min

04 -, Campo Grande x América - Campeonato Estadual
Local: Est . I talo Del Cima - Campo Grande - 21 horas.

AMANHÃ:
OI - Flamengo x Vasco - Campeonato Estadual
Local: Est. Mario Filho - Maracanã - 17 horas
03 - Botafogo x Americano: Campo Estadual

Local: Esl. Glorioso - Marechal Hermes - 15h l Smin.
05 - Comercial /CG x Operário CG - Campo Sul Matogross nse

Local: Est Pedro Pedrossian - Campo Grande - 17 hs,
06 - Gremio x Internacional - Campo Gaúcho

Local: Est. Olímpico - Porto Alegre - ISh30min
07 - Rio Branco x Vitória - Carnp. Capixaba

Local: Est. Engenheiro Araripe s- Vitória 16 hs.
08 - Atlético x Cruzeiro - Carnp. Mineiro

Local: Esl. Magalhães Pinto - Mineirào - 16hs
..

09 - Bahia x Vitória - Campo Baiano
Local: Est. Otávio Mangabeira - Fonte Nova - 16h30min

10 - Botafogo x Corintians - Campo Paulista
Local: Est. Santa Cruz - Ribeirão Preto - 16hs.
II - P. Desportos x São Paulo - Campo Paulista

Local: Est . Paulo Machado de Carvalho - Pacaernbú - l ôhs.
12 - Noroeste x Santos - Campo Paulista

Local: Est. Alfredo Castilho - Baurú - lôhs,
13 - Guarani x Palmeiras - Campo Paulista

Local: Est. Brinco de Ouro - Campinas - l ôhs,

r-------AMADORISMO------,

Della e Ailton, do

Parr para primeira
prova do estadual

,

,

"T-éndo como principal atração as presenças de Milton Della Gius
tina e Ailton de Souza, ciclistàs catarinenses que participam dos

I Jogos Pan-Americanos de- Porto Rico pela equipe brasileira, será
,

disputada amanhã entre Blumenau e Ibirama a primeira prova do
Campeonato Estadual de Ciclismo.

Milton Della Giustina e Ailton de Souza chegaram a Florianópolis há'
uma semana e meia e ·esta será a primeira prova de que ambos
participarão depois de atuarem nos jogos Pan-Arnericanos. As
perspectivas são de que ambos cheguem bem à frente dos demais
c.9�petidores, travando um duelo previsto como sensacional.

Esta primeira prova do Campeonato Estadual de Ciclismo será
para as três categorias-júnior, 2. a

e I. a, com percurso de 35 quilôme
tros para a júnior e 75 quilômetros para as outras duas.

, A prova será do tipo estrada e a largada para todas as categorias
será dada às 8h3Om, com diferença de local- os competidores da
La e 2." categoria largam no ponto .onde começa a BR-470 e os da

categoria júnior 30 quilômetros adiante. A chegada será em lbi
rama.

A premiação da prova estará a cargo da Companhia Internacio
nal de Seguros, promoção da TV Coligadas e Jornal de Santa
Catarina, e a supervisão estará a cargo da Federação Catarinense de
Ciclismo.

.
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TROFÉU FUCABEM
Realiza-se amanhã em Joaçaba, o I. ° Troféu Fucabem, que tem

por finalidade integrar os menores das entidades oficiais e particulares
do Estado, através da prática de desportos coletivos e indivi
duais, concorrendo assim para o desenvolvimento da prática espor
tiva em maior escala, bem como revelar atletas no cenário estadual.
Este Troféu Regional Fucabem a ser disputado amanhã pela manhã
com jogos coletivos no Ginásio de Esportes Ivo Silveira e à tarde na

pista Olímpica de atletismo, será realizado no mês de setembro em

Florianópolis. Estarão em disputa as Seguintes modalidades: futebol
de salão, atletismo masculino e feminino e handebol masculino.

I CONTRATO

I Contrato no valor de cr$ 42. 104.151,00 foi firmado pelo Serviço
Social da Indústria-Sesi- com a empresa Alusud de Tubarão, vi

:: sando a elaboração de projeto, fabricação, fornecimento e monta

�l gem de estrutura metálica espacial em alumínio tubular para a
I cobertura do setor C do Centrp Esportivo e Educacional do Sesi em

Blumenau. A execução das obras do setor C cobre uma área de
13. 795,89 metros quadrados, com um vão livre de.61 metros, que
Será o maior do país (o Anhembi de São Paulo tem 38 metros de vão
livre) e destina-se a cobertura de piscina olímpica, poço de salto da

piscina e ginásio polivalente de esportes. Os trabalhos deverão ser

Iniciados imediatamente, com térmico previsto para dentro de 150
�.. "

TORNEIO DA PROBEM
'

Será desenvolvido hoje e amanhã no Ginásio Municipal de Espor
tes no Estreito, o 1.0 Torneio Esportivo Probem. A coordenação do
referido torneio estará a cargo do setor de Educação Física da
Divisão de. Serviço Social da Sesas. 0].° Torneio Esportivo Probem
tem por objetivos a integração dos menores das diferentes áreas de
atuação, bem como despertar o menor para as atividades esporti
Vas. A abertura será hoje pela manhã no Ginásio, começãndo às 8
horas.

C8D não concorda com a

liberação c#os convocados
Rio - o precedente que po

deria ser aberto pelo desejo do
Vasco de ter Leão nos torneios .

que disputará na Espanha. con

seguindo sua liberação da sele
ção brasileira, foi eliminado
pela CBD. que já anunciou sua

disposição de não abrir qual
quer exceção: Todos os convo

cados pela CT terão que se apre
sentar, titulares e reservas.

- Coutinho terá todos os jo-

gadores que considerar necessá
rios, Nenhum jogador será libe
rado, porque a Copa América é
uma com petição oficial e

vencê-Ia é de fundamental im
portância para manter o prestí
gio do futebol brasileiro, espe
cialmente porque estamos no

grupo da Argentina, campeão
mundial. ITALlA-QUER JOGO

A Federação italiana enviou
Desta forma, os clubes paulis- telex à CBD convidando a sele-

tas, cujo campeonato marca

jogos nas quatro datas do Brasil
na Copa América. jogarão
mesmo desfalcados. Apenas os

que cederem mais de um joga
dor é que poderão adiar seus

compromissos, pois isto está le
galmente fixado.

Brasil poderá iogar com Bolívia
Goiânia - Se depender de

Cláudio Coutinho. a seleção
brasileira poderá fazer seu jogo
do dia 16 de agosto, contra a

Bolívia, no estádio Serra Dou
rada e não no Morumbi corno

está previsto. Com cuidado

para não ser mal interpretado. o

técnico fez os maiores elogios ao

gramado do Serra Dourada.
que está em ótimas condições e

permitiu ao Flamengo realizar
uma de suas melhores atuações
deste ano. na quinta-feira: ven

cendo o Vila Nova. por 2xO.

- Realmente este campo é
um verdadeiro tapete e permi
tirá à seleção brasileira desen
volver.muito melhor o seu jogo
de toque de bola. Jogadores
corno Zico. Sócrates. Falcão; e

Carpegiani produzirão muito
mais aqui do que no Morumbi,
que não está bom.

- Quer dizer.Couünho. que.
você quer que a seleção jogue
aqui? !

� Eu não disse isto. porque
este é um assunto administra
tivo que só pode ser resolvido

pela diretoria da CBD, O que
estou dizendo é que o. gramado
do Serra Dourada está muito
melhor que o do Morumbi e que
tecnicamente seria mais aconse

lhável jogar aqui. Agora. neste
assunto eu só posso dar a minha
opinião.

Os jogadores do Flamengo
também elogiaram muito o

gramado, Zico e Carpegiani,
que tem convocação certa para
o jogo com a Bolívia, concorda-

. ram com Coutinho. Eles tam-

ção-brasileira para um amistoso
no dia 15 de março, em Roma.
A diretoria da entidade consi
.dera bastante viável a realização
da partida, mas antes de uma

resposta consultará a comissão
técnica. O interesse da CBD é

que o jogo seja realizado com o

critério de reciprocidade, para
garantir a vinda ao Brasil da se

leção italiana em data a ser

ainda estudada.

em Goiânia
bém acharam vantagem para a

seleção brasileira transferir a

partida com os bolivianos do
Morumbi para o Serra Dou
rada.

- Além do campo existe
outro fator importante: a tor
cida goiana é muito carinhosa
e por certo dará grande apoio à
seleção brasileira. O próprio
Flamengo, que enfrentava o bi

campeão do Estado. foi aplau
dido sempre. o que demonstra o

gosto dos goianos pelo bom fu
tebol - disse Carpegiani .

Toninho e Júnior reforçam
Flamengo contra o Vasco

. I

Rio - Toninho e Junior tem volta pratica
mente certa ao time do Flamengo para o clás
sico de encerramento da Taça Guanabara,
amanhã, contra o Vasco. Os dois jogadores
não atuaram em Goiania, onde o Flamengo
venceu o Vila Nova por 2 x 0, mas ficaram no

Rio em intenso tratamento, pois Coutinho
conta com eles também para a partida do
Brasil contra a Bolivia, em La Paz.

Com Júnior- e TONinha, o Fia terá sua

equipe completa para a festa das feixas de
bicampeão da Taça Gb. A única dúvida está
nas extremas, pois Coutinho dispõe de Tita,
Reinaldo e Julio Cesar para escalar dois. Ju-'
linho. voltando a sua melhor forma, tem pre
sença praticamente certa, enquanto Reinaldo
e Tita disputarão a camisa 7.

A delegação retornou ontem a tarde de
Goiania. via Brasília, e hoje os jogadores
farão recreação a tarde, na Gávea. Ademir
Vicente, contratado ao Botafogo. assina con

trato e na próxima semana estará a disposição
de Coutinho.

Os dirigentes já trataram de todos os detalhes
da festa de amanhã, quando serão sorteados
títulos de sócio patrimonial do clube e camisas
dos jogadores autografadas por todo o elenco
aos torcedores que comprarem ingressos,
Com isto, a diretoria espera uma renda supe-
rior a seis milhões de cruzeiros.'

..

VASCO ESCALADO
Após o treino no campo do Bonsucesso,

ato Glória definiu a equipe do Vasco para
amanhã sem Abel, vendido ao Paris Saint
Gerrnain.' A dupla de zaga será formada por
Geraldo e Gaúcho, enquanto Garcia será o

camisa sete, pois Wilsinho continua sem con

trato e pode ser emprestado ao Goiás.
O time será Leão, Paulinho Pereira, Ge

raldo, Gaúcho e Marco Antonio; Helinho,
Dudu e Guina; Garcia, Roberto e Paulinho.

Com relação aos reforços, além de Lito, já
cedido por empréstimo .pelo Sporting, o

Vasco pensa em Duilio, do Coritiba, e Lucia
ou Afrânio da Ponte Preta. Abel está tratando
de seus documentos e assuntos particulares e

viajará para Paris na terça-feira. '

"-

não passam de amistosos
'Rio - o pri meiro turno do campeonato do

E�tado do �io já está decidido e todos os jogos
nao passara o de SImples amistosos, pois, além
de o Flamengo conquistar o bicampeonato da
Taça Guanabara, já se sabe inclusive quais os
10 pnrnerros colocados. Aqueles que partici
parão do segundo turno.

Nem e Ademir; Luis Alberto, Madeira e Paulo
Cesar.

. .

O América, que êonseguiu se classificar
entre os 10, apenas na rodada passada, jogará
contra o Campo Grande, às 2i horas, no Es
tádio de halo Del Cima. Por incrível que pa
reça, seu adversário está melhor classificado,
ocupa a sétima posição, e parece como favo
nto para este Jogo, A sorte do América é que
sua equipe venceu a. do Niter6i por I a 0,
garantindo sua participação no segundo
turno. Uma derrota naquela partida o deixa
ria praticamente fora do returno.

Os times: América - Jurandir , Valença,
Alex, Russo e Alvaro; Clecio e Luis Carlos'
Pantera, Caio, Valdo e Silva.

'

Os demais jogos são: Madu reira x São Cris
tovão, às l5h 15m, em Marechal Hermes: Ola
ria x Niterói, às l5hl5m, em Bariri: Bonsu
cesso x Bangu, às 15h15m, em Teixeira de
Castro.

Elias Zacour
confirmou
o roteiro

dos clubes
à Europa

Rio - O empresário Elias Zacour,
responsável pelas excursões de'
Flamengo, Vasco e Botafogo à

Europa em agosto confirmou o

roteiro de jogos dos três clubes,
que participarão dos principais
torneios de verão da Espanha, O

Flamengo, alem de disputar o tro

feu Garranza, em Cadiz, ainda es

tenderá seu giro à França e possi
velmente também a Italia.

Botafogo
Torneio cidade de Bilbao - dias

8,9 e 10 de agosto
Participantes: Atlético de Bil

bao; Dinamo de Bucareste, No

tinghan Forest. O Botafogo es

tréia no dia 9 contra Nottingham.
Torneio Costa do Sol: dias 13.

14 e IS.

Participantes: Ferencvaros, Se
- villa e Málaga

Toneiro de Vigo - Dias 20,21 e

22.
" Partici pantes: �,Feren'cva-ros,:

Celta e Atlético de Bilbão.
Vasco
Torneio Plma de Mallorca -

Dias 15, 16 e 18.
O Vasco estréia contra oU jpest

da Hungria no dia 17. Os outros

participantes são Barcelona e Be
veren da Bélgica.

Torneio de Sevilla - dias 21,22,
23 e 24

,O Vasco estréia dia 22 contra o

Sevilla. Os outros dois participan
tes são o Slovan Bratislava. da

Tchecoslovaquia e o Betis da Se
villa.

Flamengo
Torneio Ramo de Garranza -

Dias 25 e 26

Flamengo estréia no dia 25,
contra o Cadiz , os outros partici
pantes são o Barcelona e o Hon
ved da Hungria.

Um jogo contra o Paris Sait -

Germain, dia 31, em Paris e pos
sivelmente outro jogo em Roma,
dia 29.

CONVITE PARA MISSA
·1° ANO

PROF. ALFREDO XAVIER VIEIRA
Filhos, noras, genros, netos, bisnetos do

inesquecível Professor ALFREDO XAVIER
VIEIRA convidam parentes e pessoas ami
gas para a MISSA de primeiro ano, que, em

sufrágio de sua alma, será celebrada no
dia 22, domingo, às 18,15 na Catedral Me
tropolitana.

Agradecem a todos por esse ato de fé
cristã.

.
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São Paulo -A única novidade no time do Corintians, para o

jogo contra o Botafogo, amanhã, em Ribeirão Preto, será a

presença de Biro Biro , já recuperado de uma contusão nas
I

costas, no meio campo ao lado de Basílio e Palhinha, pois
Romeu recebeu o terceiro cartão amarelo e não pode atuar.
Sócrates é outro que ficará.de fora mais uma vez, porque ainda
sente o estiramento muscular na coxa, Somente dentro de uma

semana é que o jogador retornará aos treinos físicos,
Como Caçapava também continua entregue ao departa

mento médico e Zé Maria ficará dez dias de' licença, para se

casar, José Teixeira manterá a equipe que derrotou o Velo.com
exceção da entrada de Biro-Biro, O time então será: Jairo: Zé
Eduardo, Mauro, Amaral e Vladimir; Basílió, Biro-Biro e Pa
lhinha; Piter, Geraldão e Wilsinho. O técnico do Coríntians rece
beu uma proposta para dirigir ó Quassir Clube, do K wait,
mas recusou o convite, afirmando que não pretende deixar o

Brasil, pelo menos este ano.

MlNELLI
Rubens Minelli, praticamente acertou sua ida para o futebol

árabe. No encontro que manteve com Abdel Razak. não houve
o acordo financeiro, pois o representante da arábia saudita
considerou exagerada a proposta do treinador.

-Eu pedi 600 mil dólares (cerca de 15 milhões de cruzeiros)
por um contrato de três anos, sendo que 120 mil dólares seria,
adiantados. Eles me fizeram uma contra-proposta, que recusei,
mas acho que não será muito difícil chegarmos a um acordo.
disse Minelli,

Esquecendo um pouco os árabes, o técnico do São Paulo
diz que Edú poderá retornar a ponta direita do seu time no

clássico com a Portuguesa, se estiver recuperado da pancada no

braço.
PALMEIRAS MANTIDO
Já aue Rcisemiro continua sentindo a pancada na perna, não

reunindo portanto, condições de retornar amanhã, o Palmeiras
será mantido para o importante jogo contra o Guar-ani, em

Campinas, Tele Santana gostou da atuação do apoiador Nedo ,

que entrou no segundo tempo da partida com o XV de Piraci
caba, mas Zé Mário permanece. O time está confirmado com

Gilmar: Sotter, Beta Fuscào, Polozzi e Pedrinho; Pires" Zé
Mário e Jorge Mendonça; Jorginho, Picolé e Baroninho.

O volante Wilson, que pertencia ao Bonsucesso e vinha trei
nando no Palmeiras há um mês, foi contratado por Cr$ I
milhão e 200 mil. O técnico Telê Santana não quis comentar
nada a respeito de sua provável ida para a Arábia Saudita, :10

lugar de Minelli , caso este treinador não acerte mesmo sua

transferência.
ENEAS
O presidente Orlando Teixeira Duarte, da Portuguesa, decla

rou que Eneas não será negociado para nenhum clube brasi
leiro. Ele confirmou que Um representante do Cosmos lhe tele
fonou, pedindo para esperar mais alguns dias, para que os

dirigentes norte-americanos venham ao Brasil oficializar a

compra do atacante.
.

O dirigente disse ainda que não cede o jogador por menos de I
milhão e 200 mil dólares (mais de \Cr$ 30 milhões) à vista. O
clube do Porto também está interessado em Eneas. Os dirigen
tes portugueses fizeram uma proposta, mas as bases não foram
reveladas.

.

Contra o Grêmio,
Inter vai poupar
Falcão eMário' ,

Porto Alegre - O Inter já decidiu que somente os jogadores
que estiverem em perfeitas condições entrarão no Gre-Nal,
amanhã, IlP_Olírnpico.. .Com isso, Falcão.e Mário, apesar. de .

recuperados de suas contusões, serão poupados, Cláudio.
Duarte tomou essa decisão por achar mais importante no mo

mento a preparação para o octogonal decisivo dó campeonato
gaúcho. Falcão fica fora do clássico tambémporque vai defen
der a seleção brasileira na próxima semana,

A contratação de Gil, do Botafogo, e de Paulinho, do Campo
Grande, somente na semana que vem poderá ficar definida,
pois o assessor Gerson Corbeline adiou sua viagem para o Rio,
Mário Sérgio, contratado ao Rosário Central, está sendo espe
rado na capital gaúcha, para realizar os exames médicos e

iniciar os treinamentos no Beira-Rio.
GREMIO MANTIDO

A vitória sobre o Inter, apesar da conquista antecipada do 2°
turno, éo assunto principal entre os jogadores do Gr�mio.
Orlando Fantoni recomendou muita seriedade, "para se fazer
um bom espetáculo e oferecer um grande resultado à torcida".
O treinador adiantou que manterá o mesmo time.

Paulo César, que pela primeira vez participa de um Gre-Nal
(no turno ele estava contundido), disse que preferia enfrentar o

Inter com sua força máxima.
- Eu gostaria de jogar contra o Inter completo. Dizem que é

um clássico idêntico ao Fla-Flu, mas o adversário com um misto
não será a mesma coisa.

HÉLIO CALLADO CALDEIRA
Juiz Federal '

Portanto, os jogos de hoje não despertam o
menor interesse do torcedor e não se pode
apontar nenhum clássico. Basta dizer que não
tem nenhuma, partida programada para o
Maracanã, O Fluminense, terceiro colocado,
enfrentará o volta redonda, no estádio de
Caio Martins, às l5hl5m.

COMISSÃO DE OBRAS - CASA DO TRABALHADOR
2.a TOMADA DE PREÇOS

EDITAL.
Estarão a disposição dos interessados, a partir de 23 de

julho de 1979, A rua Ernesto Neves, 18, os elementbs neces

sanes para habilitação e participação da 2." tomada de
preços, para a execução com mão de obra e material do
bloco "A" do Edifício do Trabalhador, a ser realizada
perante todos os interessados. No dia 27 de julho de 1979

EDITAL DE CITAÇÃO COM O
PRAZO DE 20 DIAS

I
,

Os times: Fluminense- Renato; Edevaldo,
Tadeu, Edinho e Rubens Galaxe; Pintinho,
Toixinho e Mário; Furnachu, Robertinho e

Zezé. Volta Redonda > Renato; Marreta,
, Mauro Cruz, Edinho e Maurinho: Rubenval,

�\"Ia catarina '0000••••••••••• ,.'••••••

�
.....

'.

_ SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
ca UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATA-
II:....

. Rll'ÍA
-= CENTRO DE COMUNICAÇÃO E EXPRESSÃO
�
.....

� s
"'1:1 EDITAL N.o 03/79 �ca

�
.;;; o Departamento de Artes torna público, para •

II:.... conhecimento dos interessados, que
� realizará Concurso para �
.� seleção de Professores Colaboradores para o ::
== preenchimento de duas (2) vagas, atraves de :.
== Exame d� qualificação que consistirá de exame *

:: c;je títulos, prova didática e entrevista. As duas .:'
i:, vagas serão preenchidas pelos candidatos con-

.siderados habilitados que conseguirem as me-

.: lhores classificações para cada um dos grup'os ,�
:: de discipliné!s.
:. 1 - INSCRIÇAO

a) As inscrições poderão ser efetuados até 25/ �
07/79; §

• b) Local: Departamento de Artes - Centro de Co- �
� municação e Expressão - Campus Universitário -

�:
� Trindade - Florianópolis;
� c) Horário: Das 8:30 às 11 :30 horas e das 14:30 às

.

� 17:00 horas, •

O Edital completo poderá ser encontrado nO .•

:: Centro de Comunicação e Expressão, na UFSC.
'"

':. Prof. Edison Rohleder
", Chefe do Departamento de Artes

DEPARTAMENTO DE ARTES

.

...

SINDICATO DOS TRABALHADORES
NAS INDÚSTRIAS DE ENERGIA

HIDRO TERMO ELÉTRICAS
�M FLORIANÓPOLIS

EDITAL DE CONVOCAÇÃQ
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato dos Trabalhadores nas indús
trias de energia hidro e termo elétricas em Florianópolis
n,o uso de suas atribuições, e de acordo com a legislaçã�
vigente, convoca todos os associados e demais integran
tes da Categoria profissional, para se reunirem em Assem
bléia Geral Extraordinária, tendo por local a rua Dib Che
rem nO 55� Capoeir�s na sede do Flamengo Esporte Clube,
nesta capital, a real�zar-se no próximo dia 25 (vinte e cinco)
de Julho corrente, as 18 (dezoito) horas em primeira con

vocação e não havendo número legal ficam convocados
para as 19 (dezenove) horas, funcionando em segund.a
convocação com qualquer número presente, afim de deli
berarem, sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
10) - Leitura e discussão da ata anterior;
2°) - Autorização para entendimentos, visando elevações
salariais para firmar acordo e, sendo necessário ajuizar
dissTdio coletivo de natureza econômica; J'

3") - Desconto a favor do sindicato, I

/
/

,.

Florianópolis, 20 de julho çle 1979
NILTON.FIRMINO CARDOSO

Presidente

O Doutor Hélio Callado Caldeira, Juiz Federal da Seção
JUdiciária do Estado de Santa Catarina, na forma da Lei,
etc,

Faz Saber a todos que o presente edital, com o prazo de

20· (vinte) dias' virem, ou dele notícia tiverem, que pelo
presente cita MADEIRAS RIO BRANCO LTOA, para dentro

do prazo supra citado, responder aos termos da Execução
Fiscal nO 10425/78, proposta pela Fazenda Nacional, para

pagar em 24 (vinte e quatro) horas a quantia de Cr$
2,794,00 (dois mil, setecentos e noventa e quatro cruzei

ros), acrescida de correção monetária, juros, 20% do DL

1025/69 e custas, ou no caso 'decorrido o prazo do pre
sente, lhe será penhorado o imóvel arrestado à tl. 10 destes

autos, cujo prazo para embargos será de dez (10) dias.
outrossrrn, torna público de que, este Juízo Federal, tem

sua sede à Rua Anita Garibaldi nO 19, Edifício Centro Exe

cutivo Miguel Daux, 12° andar, nesta Capital. Nos autos

referidos, à tl. 12, foi proferido o seguinte despacho: "1 -

Oficie-se ao Juízo de 'Direito da Comarca de São José,
dando-se notícia da presente ação executiva fiscal, a fim

de que fique resguardado a preferência do crédito da Fa

zenda Nacional, considerando-se a ação executiva movida

naquele Juízo contra a mesma executada. 2 - Atendidas as

diligências previstas no parágrafo único do artigo 653, do

CPC, cite-se o devedor por edital consoante o disposto no

art. 654 do Código de Processo Civil. Florianópolis, 20-03�
79, (a) Hélio Callado Caldeira - Juiz Federal", E para cons

tar passou-se o presente e mais quatro de igual teor, sendo

que o original será afixado no lugar de costume e dos

demais publicados de acordo com o determinado na lei.

Dado e passado nesta Cidade de Florianópolis, Capital do

Estado de Santa Catarina, aos 10 (dez) diasdo mês de julho
do ano de hum mil novecentos e setenta e nove (1979). EU,
Carlos Roberto Machado, Agente de Sego Judiciário, Q

datilografei, e EU, Rosaldo Ulysséa, Diretor da Secretaria,
o subscrevi.

. MEC . UFSC . .

.'
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ZURILDA MARTA ROSA STEINMETZ

Direção do porto

exportação
Itajaí (Suf.ursal) - o ad

ministrador/.do porto deIta
jaí, Deobaldo Storrer. des
mentiu, oniem, as informa
ções de

ql;estaria
sendo co

gitado u aumento em

torno de 20 por cento nas

tarifas d exportação por
aquele

�
rto. Ele explicou

também que em momento

algum' e cogitou. e nem
mesmo recebeu qualquer
instruções -de parte da Por
tobrás. com relação a um

provável aumento. E.

Sindicato' dos hotéis
quer aumento para o

cafezinho e a carne
Balneári6 C'amboriú (Sucursal de Itajaí) - O presidente do
Sindicato de Hotéis. Restaurantes, Bares e Similares. Mário
Sieverdt , encaminhou ofício ao Conselho de Preços - CIP
solicitando a liberação de preços para os pratos preparados à
base do frlé mignon e de outras carnes, que tiveram aumentos
surpreendentes nos últimos dias.

Da mesma forma, o presidente do órgão deverá endereçar
ofício ao delegado da Sunab em Santa Catarina,Gilberti Primo
Schaeffer. com o objetivo, de obter reajuste nos preços do cafe
zinho. cujo produto em pó sofreu reajuste nos últimos dias. '

A decisão do presidente do Sindicato dos Hotéis e Similares.
foi tomada após a reunião que manteve com membros da
diretoria e associados que analisaram a situação e chegaram à
conclusão que estão vendendo seus produtos com prejuízos. e

caso não obtenham uma solução em curto prazo por parte das
autoridades para os problemas apresentados. será inevitável o

fechamento de alguns restaurantes. devendo refletir negativa
mente na próxima temporada de veraneio. I

Revelou o presidente Mário Sieverdt que as autoridades do
CIP e da Sunab por certo não ficarão alheias ao problema. e

tem certeza de que mais.breve do que se espera estes órgãos
deverão autorizar a entrada em vigor do reajuste pleiteado pelos
associados.

.

Técnicos agrícolas
querem alterar

estatutos da entidade
Chapecó (Sucursal) - o presidente da Associação dos Téc

oiças Agrícolas de Santa Catarina. Hugo Mathias Bichl. anun

CIOU a realização de uma assembléia geral da classe nos dias I c 2
de setembro 'próximo. Nesta assembléia serão apreciadas as

contas da entidade. relativas ao exercício passado e a previsão
orçamentária p,3Ira, Q prgxjjT1jlÇl·a{:!(fl.) ", "'" �'f'b

Na assembléia sorào.prcéoridas-palestras'sebrc l'rediio'rll'I'àk I

legislação por especialistas convidados.' 0 deputado 'fedecar ,

João : o,'
'

Cândido Linhares fará pronunciamento sobre o. tratamento

legislativo que receberá o projeto de regulamentação da profis
são de técnico agrícola que será encaminhada em outubro à

Câmara dos Deputados ..
Bichl também informou que os estatutos sociais serão altera

dos c a Atasc passará a ser denominada Associação "Profissio
nal" dos Técnicos Agrícolas de Santa Catarina. Permitindo
sua transformação em sindicato quando a regulamentação (ar
aprovada.

.

No próximo mês a Associação constituirá os novos núcleos
de Xanxerê e Joi'nvillc. totalizando ':i núcleos microrregi-onais.

administrador do porto de
Itajaí reuniu-se com autori
dades ligadas ao setor, mem

bros da Associaçao Comer
ciai, agentes marítimos e

despachantes, e mostrou

que a informação não tem

procedência, exibindo
mapas demonstrativos de
todos os portos do país que
cobram a mesma tarifa,
acrescentando que, dos por-.

tos do Sul, o que oferece me

lhores condições é o de lta
jaí.

Após exibir a tabela co

brada pelos portos brasilei
ros, o administrador anun

ciou sua disposição de con

vidar o presidente do Sindi-.
cato da Indústriade Deriva
dos da Carne de Santa Cata
rina para vir a Itajaí verificar
"in loco" as condições ofere
cidas para exportar e conhe
cer pessoalmente o quadro
de tarifas que estão sendo
cobradas.

Retirada dos
trilhos provoca

modificações
A •

no transIto
Bhime�au (Sucursal) - A Se
cretaria de Obras e Serviços
Urbanos, iniciou a derru
bada dos viadutos da Rede
Ferroviária Federal. locali
zados na Rua Itajaí, pró
ximo a Empresa Sul Fabril e

nos acessos ao Centro Espor
ti vo do Sesi e à rua Ped ro

Kraus Senior, numa opera
ção destinada a proporcio
nar um "fluxo normal dos
veículos nestes pontos", de

acordo com autorização
concedida à prefeitura de
Blumenau, pela Rede Ferro
viária Federal.

Para a rápida realização
dos trabalhos, o tráfego na

rua Itajaí será interditado a

partir de hoje até o dia 23,
segunda-feira, no trecho

compreendido entre o início
da rua XV de Novembro e o

Centro Desportivo do Sesi.
Em razão disso, o trânsito

de veículos sofrer:á yro des
vio pela rua República Ar

gentina.
A interdição do tráfego,

de acordo com o titular da
Sosu, engenheiro Luciano
Balsini, "é necessária" uma

vez que a demolição do via
duto da rua Itajaí não com-

, porta a utilização de dina
mite, face ao grande número
de moradores nas proximi
dades, obrigando o emprego
de rompedores de ar com

primido que elevam o tempo
de realização do serviço.

O viaduto que dá acesso

ao Complexo Esportivo do
Sesi, entretanto. será remo

vido Com a utilização de ex

plosivos e de um trator D-6,
Balsini acredita que, "não
ocorrendo imprevistos,
também .o viaduto de acesso

a rua Pedro Kraus Sénior
estará demolido no início da
semana, abrindo condições
para a execução de um tra
balho de urbanização da rua

Itajaí a ser desenvolvido até
o dia dois de setembro, data
ruis 129 anos de fundação da'
cidade.

REMoçÃO DE EN-JN
COSTAS DE MORRO

Paralelamente, o Depa�
tamento de Obras Públicas
pretende concluir, neste
final de semana, a remoção
das encostas do Morro do
Aipim, nas proximidades do
Centro de Saúde e o Hospi
tal Santo Antônio, numa ex

tensão de aproximadamente
200 metros, de forma a em

belezar a área e oferecer
maior segurança aos pedes
tres,

Pronta a programação pÇlra
a Semana de Srusque

"

Brusque (Sucursal) - o De

partamento de Educação e

Cultura da Prefeitura de

Brusque , encarregado dos

festejos que marcarão a pas
sagem dos II Y anos de fun

dação da cidade. divulgou
ontem a programação da
Semana -de Brusque , que.
transcorrerá Ino período de
28 de julho a 6, de agosto.

A abertura acontecerá no

dia 28. às 14 horas. quando
o mestre internacional de

xadrez. Alexandre. Segal.
disputará uma partida si
multuarncrue com 30 enxa-,
dristas da CME. E. às
20h 30. os Meninos Cantores
de Diamantina. Minas Ge
rais. farão um concerto no

Centro Lvangélico. Ainda
neste dia. o Lions Clube de

Brusquc dará início à sua

programação. com a posse
tio gabinete da nova gover
nadaria e primeira.reunião
do Conselho Distrital D-IO.

ser inauguradas as novas terá iníció o desfile escolar e

instalações do jardim de in- miltar no centro da cidade.
f ância "Tia Laura", na loca- À tarde, a programação
lidade de Águas Claras. No segue com a abertura da III
dia seguinte, às 16 horas, na Exposição Internacional de
casa São Jorge, a comissão Cães' de todas as Raças, na

de lazer do Ano I nternacio- Fideb, às 17 horas, inaugu
nal da Criança fará a aber- ração da ponte do .Guarani

tura do Salão de brinque- e, às 23 horas, iní�io do baile

dos. .' oficial, com a apresentação
No dia 1.0 de agosto, às 20 .das debutantes lY7Y no Pay-.

horas. numa promoção do sandu. Ainda no dia 4, terá
Clube Soroptimista . de início, o Campeonato Sul

Brusque a professora Janine Brasileiro de Futebol de

Malburg proferirá uma pa- Mesa - Taça Cidade de'

lestra com o tema: "Estatu- Brusque , no ginásio do
tos do Homem -crescirnenro Bandeirante.
e evolução". Dia 5, às 10. horas. missa

Dia 2, às 17 horas. inau- e culto em ação de graças
guraçào de uma escola em pelos II Y anos da cidade de

Águas Claras Central e, às Brusque , na Igreja 'Matriz e'

20 horas, apresentação' da Centr� Evangélico e, no

peça "O Gondoleiro da mesmo horário, segue a ex-

. Morte". no Caça e Tiro posição de cães.

Araújo Brusque. No dia 3, Finalmente. no dia 6, en

às 20.30 horas, no Centro cerrando a semana, às 16

Evangélico, acontecerá o horas, será inaugurada a ca

encontro de corais de Brus- pela no Parque da Saudade,
que. em cerimônia que será pre-

O ponto alto dos festejos, .sidida por Dom Afonso Ni

No domingo. às 10 horas. entretanto, está reservado heues. arcebispo metropoli-
os meninos cantores voltam para o dia 4. d�ta da funda- tano.

.
"

I
a_s\ .Bp.fç�e,ntar"d,%'lnte ? ..São dcBrusquc. Nesse dia, a Paralelamente ao desen-

missa na Igreja Mªtrjz, Gort- 'programação começa' cedo. volvimento da Semana de

zaga. Às 14.horaS"'fiO Pavi- às 6 horas. com uma alvo- Brusque , consta ainda das

lhào da Fideb, serão inicia- rada festiva. a cargo dos sol- programações a realização
das diversas competições es- dados do Tiro de Guerra. Às de duas palestras na rádio

portivas c à�' 16 horas no 8 horas. solenidade de has- local. uma exposição filaté

Clube de Caça e TiroAraújo .tcarncnto das bandeiras. na lica no dia 6 na Biblioteca

Brusquc , será encenada a Pr�feitura. c uma saudação Municipal, a realização do

peça infantil "Dona Onci lda alusiva de hastearnento das Campeonato Feminino. de

c Z» Buscapé". a cargo do
.

bandeiras na Prefeitura' e Bocha e a participação do

Grupo Teatro Amador de uma saudação alusiva pelo comércio lembrará os feitos

Brusquc. presidente. da Câmara de .
dos primeiros imigra�tes em

Dia 30. às 17 horas. vão Vereadores. Às 8,30 horas, suas vitrines.

OFERTAS ESPECIAIS:

FOTOCÂMERA
Trajano 18
Deodoro 21

pedidas as correspondências e os
'Itaiaí (Sucursal) - O empresário Noemi dos Santos Cruz

questionários às empresas do v

município para obtenção das in- presidente da Associação Comercial e Industrial, em soleni-
.

formações necessárias que "serão dade realizada na sede do órgão, transmitiu o cargo ao vice

salvaguardadas de completo si-. presidente Osni Pereira, que responderá pela funçãodurante 15

gilo". O professor Lothar Jacob- dias, enquanto durar a viagem do presidente ao Norte do País.

sen fez um apelo para que todas as Noemi Cruz, deverá visitar as cidades do, Rio de Janeiro

empresas de Chapecó respondam Belém, onde manterá contatos com ernpresanos de pesca VI

e devolvam os questionários em sande a assinatura de contratos para fabricação de barcos

prazo não superior a dez dias.
.

pesqueiros pela Ebrasa � Empresa Brasileira de Construção
Naval - da qual é diretor administra�ivo e finan�eiro.

No Rio de Janeiro, deverá se reunir com autoridades da

Marinha do Brasil, eNqu::lllto que em Belém vai se avistar com

diretores das emp�esás Conti_ncntal de Pesca e Atlântica de

Pesca� que recenternentefirmaram contratos com a Ebrasa para
a constmção de 10 ell)barl;ações pesqueiras.

Ácaprema protesta
contra a natança

das &aI.ias no país
Blumenau (Sucursal) - Asseverando que nada pode justifi-

. car a ameaça' de destruição de espéci mes animais, sejam elas

quais forem. o presidente da Associação Catarinense de Preser
vação da Natureza, Lauro Eduardo Bacca, enviou, ontem,

t�legrama ao Minist�rio da: Agricultura, Delfim Neto, �om

copias. para o Secretano EspeCial dO. MeJ.O Ambiente, Paulo
Nogueira Neto, protestandó contra a pesca da balCia e lem
brando que o Br�sil continua a ser um 'dos últimos países do
mundo onde ainda se pratica tal. atividade. O teor do 'telegr<;lma
enviado é o seguinte: "Considerando ser possível extinção das
baleias antes da morte dos últimos casais. A Acaprena, Asso
ciação Catarinense de Preservação da Natureza, junta amargo
protesto contra continuidade tal crime de responsabilidade,
totalmente injustificável, lembrando que História não perdoará
responsáveis pelo mesmo. Saudações. Lauro Eduardo Bacca,

________________...,.. .presidente".

se mostrava apreensivo com

as informações que circula
vam no Oeste sobre um pro
vável aumento das tarifas de
exportação no porto de Ita
jaí.

Na consulta feita por telex
à Associação Comercial, o

empresário de Videira 'escla
receu que "se forem confir
madas as informações desse

.aurnento, sairia mais em

conta exportar pelo porto de

quando se trata de ordens Paranaguá, que não apre
desta natureza, todos os senta condições iguais ao de
portos são comunicados da ltajaí, mas oferece melhores
decisão, sendo que nunca se preços". No documento, so

registraram aumentos isola- licitou ainda o presidente do
dos. Sindicato o empenho da As-

Esta declaração de Deo- saci ação Comercial para o

baldo Storrer foi motivada assunto enfocado pois, dos
em decorrência de consulta �5 por cento' da exportação
feita à Associação Comer- de frangos feita pelo Brasil.
cial pelo empresário Saul 65 é feita pelo porto de Ita-
Brandalise .. presidente do'· jaí. ..

Sindicato da Indústria de REUNIAO
Derivado.s da Carne do Es- Em consequência do re-

tado de Santa Catarina, que cebimento do documento. o

Conjunto de Filmadora Refletor por
7.950,00, Loja padrao, especializada em .'
cine, foto, som.

' .
.

Prefeitura

vai realizar

levantamento

das empresas

em Chapecó

Chapecó (Sucursal) -Ã partirda
próxima semana, a Secretaria

.

Municipal do Trabalho, Indús
tria e Comércio, iniciará o levan

tamento. sóci'o..eco'nômico das

empresas de Chapecó, objeti
vando a preparação de um banco

de. dados. O trabalho será coor

denado pelo professor Lothar Ja
cobsen, diretor de incremento à
Industria e Comércio.

O levantamento abrangerá' I

mil e 600 estabelecimentos, dos

quais 230 indústrias e 900 casas

comerciais segundo dados estatís
ticos de 1978. A iniciativa, con

forme Jacobsen , se destina ini

cialmente a suprir a carência de

informações sócio-econômicas da
área empresarial de Chapecó para
elaboração de projetos e estudos

específicos do setor e, ao mesmo

tempo, fornecer subsídios para os
.

estudos de criação 'do futuro dis
trito industrial. Esse distrito será

possivelmente instalado às mar

gens 'da rodovia Chapecó-Goio
Eol,'em'á'rea de I ntilhão.de metros

qua'tlrados. No local, unidades
industriais serão instaladas com

completa infra-estrutura.
Até o final deste mês serão ex-

MINISTÉRIO DOS TRANSPORTE.S
• •

,
DEPARTAMENTO ,NACIONAL

,

.

DE ESTRADAS DE RODAGEM,
16.0 DISTRITO RODOVIÁRIO FEDERAL

AVISO
TOMADA DE PREÇOS - EDITAL N° 34/79

O 16° Distrito Rodoviário Federal - DNER, faz pú
blico a quem interessar possa, que no dia 06 de
Agosto de.1979, àsJ5:00 horas, à Rua Álvaro Millen
da Silveira; na Praçáda Bandeira - Florianópolis-Se,
realizará abertura da Tomada de Preços, para 1.
Melhoramentos de terraplenagem; 2. Obras d,e arte'
especiais. para contenção de encostas e taludes

'(cortil'las atirantaaas., drenOs verticais descontí
nuos, tirantes de aço protendido:: etc). e 3. Serviços
Diversos e complementares, na rode via BR��01/Se,

.

trecho Divisa PRISe - Oivisa SeIRS, sub-tre,cho Km
138. ao Km 143. ..

,.'.. ,. ",.

, Maiores eSClarecimentos, .serã.o fo�necidos junto
ao Serviço de Manutenção do 16° Distrito Rodoviá-
rio Federal.

.

Engo Miguel Wolk
_

PRESIDENTE DACOMISSAO

INTEG.RAÇÃO FESSC E U'FSC

Cientes de que o objetivo proposto pelos estudantes
que ora batalham pela i'ntegração da FESSC-U FSC
virá em benefício da Faculdade de Serviço Sodial e,
consequentemente, ao �róprio meio social espe
cialmente em nossas empresas, escolas e demais
entidades onde quer que o Serviço Social se faça
presente não só apoiamos como elog'iamos a louvá-

. vel e dinâmica iniciativa.

Sem mais,' colocamo-nos ao inte'iro dispor para o

que pudermos fazer em prol de tão. nobre causa.
Soco Promoc. do Menor Trabalhador - Promenor.

AGRADECIMENTO E
CONVI�E PARA MISSA DE·7.o DIA

Roberto.Guilherme Steinmetz e suas filhas Josiane e Jaqueline, conster

nados com a perda irreparável de sua esposa e mãe,

ocorrida no'dia 15/7/79, vêm externar os seus mais profunçJos agradeci�
mentos aos parentes e amigos, pelas manifestações de pesar e conforto

demonstrados nesse transe tão difícil. Deixam também um agradeci
mento especial aos Ors. Moacir Kowalski, Teo Subi e aos demais que

cooperaram, pelos esforços desprendidos na intenção de salvar-lhe a

vida, À amiga Ora. Márcia Menezes que.voluntariamente tanto cooperou
não só como profissional, mas acima de tudo, como elemento de ligação
entre os familiares e à Unidade de Terapia Inte'nsjva, à nossa eterna

gratidão.
.' .

.

Na oportunidade convidám a todos para participarem da missa de

sétimo dia que será realizada em intenção de sua alma dia 21/07/79,
sábado às 18, 15hs, na Cated ral Metropolitana e outra no dia 22/07/79, às

19 horas, na Igreja Matriz de Palhoça.

Universitários
desenvolvemprogram

em Xanxerê éste mês
Chapecó (Sucursal) - Em Xanxerê, quase uma centena de

universitáios. iniciou um trabalho assistêncial nos bairros ca,
rentes da cidade, executando o "Projeto Xama 1".

Os estudantes, aproveitando o período de férias, concentra,
ram seus esforços no Bairro João Wincler , onde prestam traba,
lhos nas áreas da Medicina, Odontologia, Bioquímica, Enge
nharia, Agronomia, Direito e Administração.

Segundo o prefeito Rovilho Bortoluzzi, que esteve visitando
o bairro, as equipes de Bioquímica, Odontologia e Medicina
estão desenvolvendo um trabalhei preventivo e encaminhando a

população ao centro de saúde. Eles constataram um alto
índice de incidência da parasitose em decorrência das más con

dições higiênicas,
Os acadêmicos de Direito e Administração encaminharam

centenas de carteiras de trabalho, cédulas de identidade, regis
tros de nascimentos e outros documentos. A equipe de enge
nharia está operando na canalização de água potável. abertura
de poços e tanques para lavar roupa, caixas de água, terrapla
nagem e outros serviços, com o apoio dos acadêmicos de Arqui
tetura.

Os estudantes de Agronomia prepararam urna-horta cornuni
tária com 1 ':ia metros quadrados cercados por tela para o cul
tivo de hortaliças para os .rnoradorcs do bairro.

.

'.

O prefeito informou ter designado homens e viaturas para
apoiar a inicativa dos acadêmicos e ontem. sexta-feira, iniciou a

vacinação das <Crianças da faixa etária de 3 meses à 5 anos de

:idade. A vacinação é do tipo "saibcn", "tríplice" e "antitetâ
nica".

Rovilho Bortoluzzi classificou o Projeto Xarna I como "uma

idéia fantástica de estudantes xanxcrenses para melhorar as

condições de vida da população". O "X ama I" terá prossegui
mento no próximo período de férias.

Presidente da AC"
"I •

.

• ' • ' , • , I . ,

transmite cargo.e
viaia para o Norte

JUIZO DE DIREITO DA 38 VARA CIVEL E FEITOS DA FA
ZENDA DA COMARCA DE JOINVILLE, ESTADO DE SANTA
CATARINA. EDITAL DE PRIMEIRA E SEGUNDA PRAÇA
COM PRAZO DE DEZ DIAS.

(Extrato: art. 687 C.P.C.) I

PRIMEIRA PRAÇA: dia 31 de julho próximo vindouro às
10:00 horas, por preço slJperior ao da avaliação.
SEGUNDA PRAÇA: dia 31 de agosto próximo vindouro, às
10:00 hqras, pelo preço do maior lance oferecido ..

LOCAL: átrio do edifício do Forum "GOVERNADOR 'IVO
SILVEIRA", sito à rua Princesa Isabel.
PROCESSO: EXECUTIVO FISCAL, entre partes como Exe-

,

cutado DISTRIBUIDORA DE PARAFUSOS MANCHESTER
LTOA. e Exequente a FAZENDA NACIONAL.
BENS E AVALIAÇÃO: Um terreno situado nesta cidade,
fazendo frente com 12 metros na rua Jasmim, tendo de
fundos em ambos os lados 29 metros, confrontando-se em

um lado com terras de Ronaldo Larsen e em outro com as

terras de Waldemiro Satiro de Oliveira, ou quem de direito,
contendo a área total de 348 metros quadrados, avaliado
por Cr$ 70,000\00 - (setenta mil cruzeiros). Uma casa de
moradia de madeira, velha, em péssimo estado de conser

vação, coberta com telhas de barro, com duas janelas na

frente e porta ao Iaco, edificada no terreno acima descrito,
avaliado em Cr$ 15.000,00 - (quinze mil cruzeiros), totali
zando Cr$ 85.000,00 - (oitenta e cinco mil cruzeiros).
INTIMAÇÃO: Das élatas e horas da primeira e segunda
praça, fica intimado o Execu,tado DISTRIBUIDORA DE PA
RAFUSOS MANCHESTER LTDA., fica intimildp caso não
seja encontrado pelo Senhor Oficial de Justiça.

JOÃO DO ROSÁRIO NICANOR ALEXANDRE RA!'v10S
OFICIAL MAIOR JUIZ SUBST. EM EXERCIC.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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NEVE VOLTOU A CAIR NO PLANAI.TO
SÃO JOAQUIM (Sucursal

de Lages) - Durante.todo o dia

de 'ontem, na cidade de São

Joaquim novamente houve

precipitação de neve que, em

bora não se acumulando, foi a

mais intensa do ano. Ela não

está acumulando no solo de

vido à chuva que ocorreu an

teriormente segundo disseram

os entendidos no assunto.

Mas, se persistir durante toda

a' noite, haverá um' acúmulo

muito grande, pois então a

r

temperatura será' bem mais
baixa.

A neve çomeçou a cair às 10
horas e, durante todo o dia ela

persistiu, continuando até as

últimas horas de ontem. A

temperatura, durante o dia,
também foi baixando e, no

final da tarde, em alguns luga
res chegou a 5 graus negati
vos. Foi também no dia 20 de·
julho, há 22 anos, que ocorreu

a maior nevasca já registrada
em São Joaquim. Naquele

ano, o trânsito ficou comple
tamente interrompido e levou
cerca de três dias para tudo
voltar ao normal. Nas ruas', o

acúmulo chegou a um metro

e' meio de altura.
ASSISTÊNCIA
Segundo informações do

Prefeito de São Joaquim, Ro

gério Tarzan, a Prefeitura já
está tomando as providências
necessárias: a campanha do

agasalho, para distribuição
aos mais carentes, já foi reali-

zada , faltando providenciar
ainda a distribuição de ali
mentos e de lenha para o

aquecimento dos mais pobres ..

Ainda segundo Rogério Tar

zan, embora os turistas já te

nham começado a chegar,
ainda há lugar nos hotéis da

cidade e acornodaçào.não fal

tará, mesmo que os hotéis fi

quem lotados.
Caso a neve continuasse

durante toda a noite, hoje pela
manhã seria formada uma

comissão de recepção aos tu

ristas, na entrada da cidade e

também uma outra comissão,
esta para prestar assistência
aos desabrigados.

LAGES E REGIÃO
Em Lages, a temperatura

também estava muito baixa,
como em toda a região, mas

não chegou a nevar. A mí
nima registrada nos termôme
tros, foi de O graus, às 5 horas
da madrugada e, durante todo
o dia, havia um chuvisco

,.

Oleo e milho apareceram
novamente na praia. O
Malteza inclinou 250.

U conhecido caso do navio
Malteza S. volta a merecer des
taque. Em consequência de um

ciclone que passou no domingo
à noite em alto mar, o navio
mudou sua posição e chegou
mais 90. metros para a costa.
Além disso toda a banda de
bombordo está debaixo da água
e a força das águas arrancou a

comporta de um porão. jo
gando parte do milho para o

mar na quarta-feira. Ontem
todo este milho chegou a costa,
em dois locais diferentes. e a

população novamente levou
tudo, não havendo esquema
policial como fora comentado.
O óleo também voltou a apare
cer na praia, em pequenas man

chas.

muito e está praticamente im

possível fazer qualquer trabalho
dentro dele .. Acho que desta v.ez

temos que dar adeus ao Mal
teza". Isto foi reforçado quando
às l:ih3Omin toda a equipe <.Jue

.estava no navio voltou para
terra por considerar "impossível,
trabalhar no Malteza". Os
membros da equipe de salva ta

gem retornam hoje às 8h para
ver as possibilidades de prosse
gui r nos serviços.

Há algumas semanas atrás al
guns técnicos diziam que se o

nível de adernação do navio
chegasse a 30 graus., ele iria
virai de vez. Ontem o seu nível
de inclinação já era de 25 graus,
Na semana passada era somente
de 15 graus, e esta modificação
aconteceu por causa do tempo
ral. Uma outra consequência do
temporal foi a quebra de um

mastro do .Malteza.

O temporal no mar deixou o

navio em condicóes muito nre
cárias. Os serviços estão muito
difíceis. Primeiro porque o ma

terial da equipe de salvatagem
Schiling e Cia foi carregado pelo Ontem .era dada uma clara
mar e segundo porque o interior mostra dos problemas que po
do navio foi todo "revirado" derão ser causados as praias de
pelo mar. Serão necessários Laguna se o navio continuar
mais alguns dias para arrumar naquele mesmo local. Muita po-
tudo, e depois iniciar a recolo- luiçào, provocada por pedaços
cação do material a bordo. de madeira e' outros 'detritos

No, começo da tarde de on- provenientes do navio. eram en-

tem, no .. p0'10 de L na, os
.. contrados., Além disso �e longe

próprios meli:)'pros ·ptfíj.e:');'·\'j*é:i$�:rrtiiii :õ�,0heff9 afl. milho
salvatli�1Í1 'come' ctrr'ií � ''tlêré1\'d'Tifflõ 'tlut";av'ia §'ido jo-
desânimo as possibilidades <:\0 'lgado. �o mar. Os pedaços de
trabalho: "O nà�ib ·\baixó.u';';,'.ma(ieTrâ eram de porras, vigias e

antepassas que foram 'quebra
das pelas ondas durante o tem

poral.
Já foram retiradas do navio

140 toneladas de óleo. que estão

depositadas em toneis no porto
de Laguna. Ontem. mesmo com

o serviço de duas bombas ma

nuais. foram retiradas mais 5
toneladas. "Além do óleo esta
mos trazendo para terra todo o
material sujeito a alteração que
esteja no navio. como todo o

equipamento técnico". disse
ontem o engenheiro Luiz Anto
nio de Mello Awaza que está
chefiando uma parte da opera
ção.

Logo que o barco chega ao

navio no porto. tudo é enume

rado pela fiscal da Fazenda Fe
deral de Laguna.

A alteração na situação do
navio levou muita gente à La
guna para ver a novidade.

.

.'·;Entr� o material retirado do
navio. constam 100 garrafas de
C02 que ontem estavam sendo'

. enumerados por Awaza. Além
disso também foi retirado tinta.
motores e também um gerador
que ficou danificado com o

temporal. "Vamos continuar os

serviços. Acho que ainda tem

40'k de possibilidades para reti
rar .o. navio daquele local. Só
':'fl!J1_9s, desistir .!,I:!'I,l.a.M!oi;lJt;ab�
mente não .» CX,ISWt; m\\l:Srn:ll!1- '

nhumachance". disse !\;w.aZi\-:r:'.SEM POLICIA
'"

Além do milho era também
resgatado pela população de

Laguna muitos pedaços de ma

deira. Eles levavam nas costas

ou em carrinhos de mão.
bém apareceu ontem no mar

mais uma certa quantidade de
óleo. Não chegava a ser muito, e

era visto mais na parte esquerda
do navio onde foi parar também
o milho. "Este óleo não trans

mite preocupação pois é muito

pouco.' N ão passa de óleo resi
dual que estava misturado com

o milho no porão 3. Este óleo foi

parar ali naquela primeira vez

que houve vazamento, Em La
guna o navio não transmite mais

perigo de poluição por causa do
óleo". garantiu o diretor da
Fatma. Carlos Alberto Fernan
des ontem à tarde na costa.

Na parte da tarde. por causa

da mudança nas direções das
correntes marítimas o milho foi
parar no outro lado da praia .. Lá
era menor o número de pessoas.
Mas os métodos para resgatar o

produto eram os mais diversos.
)'SOMOS CURIOSOS"

Ontem pela manhã foram até
a bordo do navio. além da

equipe de salvatagem. os dois re

presentantes ao proprietário da
carga do navio. Eles voltaram
também somente às 15h30mi n e

.

muito assustados. pOIS houve
um pane do motor do navio

pesqueiro quando ele-se dirigia
do navio para o porto. e eles
ficaram parados no mar por
quase I h.

O milho chegou na parte da
manhã nas rochas defronte ao

Laguna Tourist Hotel. na parte
direita do navio. A população
levou tudo para casa. pois não
houve o esquema policial pre
visto pelo depositário judicial
Cary Vale, "Estamos pe
ganao tudo desde manhã cedo.
e não teve nenhum policial por
aq ui. A gente pega este milho,
leva para secar e depois dá para
os porcos ou bois. Depois de
seco, elc

, alé".pe�d�/q�lf!. !]lau
cheiro". dizia um dos lagunen
ses 4 ue levava em sua carroça o'
milho que saiu do Malteza.

Ouando foram interrozados
pela imprensa. eles surpreenden
temente se nzerarn de desconhe
cidos e recusaram-se a prestai
qualquer informação. "Nós
somos apenas curiosos . 4ue
fomos dar uma olhada neste na

vio. Ele está muito bonito turis
ticamente". dizia um deles, en

quanto o outro logo ia embora.
Desde ontem os membros da

tripulação não vão mais ficar
no rviarteza durante a noite. por
questão de segurança. Antes do
temporal somente a popa do
navio; estava com uma 'ipa'rte,
embaixo' da água. Agora ele está
com um lado todo tornado pelas
águas.

Até os pedaços de madeira eram levados pela populaçâo o milho volto� a agitar a população, que desde manhã estava na praia

.Na Justiça, nenhuma novidade

I

A petição que deu entrada. ços," querendo apenas a

na justiça de Laguna no co-' posse do navio. Como o

meço deste mês pedindo au- ,casco não oferece mais con

torização para retirada do dições para ser reformado e

navio Malteza S. da praia do consequentemrente possibi
Gí, ainda não tem data defi- litando o trabalho normal
nida para ser julgada. Este do Malteza S., todo o ferro
foi pelo menos a informação . seria utilizado pela siderúr
concedida ontem à tarde gica para seus serviços.
pelo juiz Erwim Rubi Pei-s� Ontem à tarde o juiz
soni Teixeira. Airida faltam Erwim Teixeira ainda in
ser interrogados a Fatrna e o formou rapidamente em sua

advogado das firmas além sala que o depositário .iudi
da manisfestção do promo- dai da carga, Cary RamoS
tor público, para depois o Vali, já havia sido ouvido.
juiz fazer o julgamento.. Agora deveriam se pronun-

A firma de salvatagem ciar a Fatma-Fundação de
Bidromar e a sider�rgica Amparo a Tecnologia e

Trefilan, ambas do Rio de 1 Meio Ambiente, o curador
Janeiro, deram entrada ·em dos ausentes, ou seja, o re

conjunto na justiça de La- presentante das duas firmas,
guna desta petiçãO. Elas que é um advogado de La
podem para retirar o navio

. guna, além de' ser também
daquele local, eliminando, incluído no processo e pare
assim definitivamente a pos- cer do promotor público.

.

sibilidade de poluição. "Sinceramente é impossí
Também esclarecem no do- vel a gente prever um prazo
cumento que nada cobra- para o julgamento, pois não·
riam do Estado pelos servi- sabemos quando todos esta-

rão ouvidos. A Fatma, por
exemplo, terá que ser ouvida
através de carta precatória".
Depois disso o juiz fez ques
tão de frisar que a comarca

de Laguna conta apenas
com uma vara, o que difi

culta a tramitação, pois são
muitos os processos que
devem ser analisados a cada
dia.

"Esta petição está sendo

processada e deve demorar
mais algum tempo para ter a

sua decisão. Eu gostaria de
ter mais umas dez destas,
pois assim éstaria manifes;
tando'o interesse em benefi
ciar o município. Não posso
adiantar um prognóstico
pois estaria contraindo a

Lei, já que a decisão final
,será minha. Espero que

haja uma unidade de opi
niões nos pronunciamentos,
pois sendo assim tudo fica
mais fácil, ressaltou o juiz
Erwim Teixeira. O'temporal mudou totalm�nt� a posição do Mãlteza

muito fino e gelado, que não ontem.

cshegou a se constituir em Em Mafra, apesar de ainda

neve, embora haja previsão de não ter nevado durante o dia

nevasca. de ontem, esta possibilidade
Em Curitibanos, às 18 não estava de todo afastada.

horas de ontem. onde a tem- Na quinta-feira choveu e, on

per atura também estava tem, havia um vento cortante

muito baixa, começou a haver e um frio úmido, assim como

uma fraca precipitação de em todo o planalto Norte. Na

neve. Mas nevou em Santa cidade de Mafra, a tempera
Cecília, Ponte Alta do Norte tura esteve �m O graus, sendo
e, principalmente, em Frai- que a máxima foi de 5 positi
burgo; mais para o Oeste do vos. Em consequência, o co

Estado, desde as 16 horas 'de mércio funcionou com meia

porta fechada.
MÍNIMAS
De acordo com os dados da

Coordenação de Defesa Civil

Cedec, 'as temperaturas mí

nimas registradas ontem no

Estado foram: São Joaquim
com 0.8 negativos, Campos
Novos com 1.3 positivos,
Lages. com 2.4 pOSI�lVOS,

.

Porto União 3.8, Chapecó
3.9, IndaiaI8.4, Florianópolis
9.7, Laguna 9.8 e São Fran

cisco 1l.2.

Joinville (Sucursal) - A exoneração de três fun
cionários da prefeitura ligados ao movimento
artístico cultural de Joinville, a secretaria de
Turismo, Sônia Jendiroba , o diretor do Museu
de Arte, Edson Machado e diretor da Casa da
Cultura. Aleides Buss, todos demitidos na

manhã de anteontem, continuou repercutindo
intensamente ontem durante a posse de dois
substitutos eern sua casa o poeta e escritor Alci
des Buss que sentiu-se profundamente prejudi
cado, convidou a imprensa para esclarecer mui
tas dúvidas que ainda per�istiam no episódio.

Na casa de Cultura, às 9 horas, o prefeito Luiz
Henrique da Silveira anunciou oficialmente a

posse da professora Juraci Brosig para dirigir
interinatnente a Secretaria de Cultura, Esporte e

'Turismo, e a professora Albertin Ferraz Tuma

para a direção da Casa da Cultura. Logo em

seguida um dos exonerados, Alcides Buss, rece

beu a imprensa para "fazer um-relato rrunu

cioso" de todas as enfermidades porque passa o

movimento cultural de Joinville , especialmente
'do tratamento que a prefeitura dá através da
Secretaria de Cultura e entidades subordinadas.
À noite, um grupo de artistas se reuniu na

mesma Casa de Cultura para elaborar um do
cumento interpretando as mudanças e os novos

nomes que passarão a dirigir as artes em JOIn-
�lk. .

CONTINUAREI LiGADO'
À CULTURA

. Dos! três exonerados -'. Akides Buss, .Sônia,
Jendiroba e Edson Machàâo;:_ Buss foi o único

que compareceu ontem cedo à Casa da Cultura

para assistir a posse de sua substituta - Alber
tina Ferraz Tuma - e da secretana mtenna no

lugar de Sônia .. E também foi o único a se reunir
com vários representantes da imprensa por iru

ciativa própria e fazer um profundo balanço do
movimento cultural de Joinville. "Apesar de
tudo estou procurando não guardar ressenti
mentos. Estou disponível e mantenho o mesmo

entusiasmo que sempre. tive com as coisas da
cultura porque acho que qualquer processo cul
tural está acima de circunstâncias ligadas a pes
soas ou instituições, e mesmo partidos políti
cos", observou Alcides Buss.

E Alcides Buss, na entrevista. fez questão de
lembrar que quando assumiu a Divisão de Cul
tura não foi por motivos pecuniários, "tanto

assim que desisti de propostas de trabalhar no

interior pela possibilidade de atuar em Joinville

por ordenado muito inferior. Tive que faze� ati
vidades paralelas para sobreviver com digni
dade, comprar livros e me atualizar. Tenho tra

balhado 15 horas por dia porque acredito na

importância social desse trabalho."

DEMISSÀO INJUSTA

Aos poucos o diretor exonerado da Casa da
Cultura foi sendo mais incisivo em 'suas declara
ções para começar a criticar com base em fatos,
a desvalorização da cultura da cidade pela
pouca atenção dispensada pela prefeitura.
"Pode ser até que haja boa intenção do prefeito.
Posso dizer inclusive que ele está bem intencio
nado e torço para que dê certo. Mas, com toda'

sinceridade SInto que, na minha vivência junto
à Casa da Cultura, que houve falta de Interesse

por parte do próprio prefeito no que diz respeito
as atividades culturais".
·......,.Nunca fomos incentivados e nem 'solicitados
ao diálogo, e muito menos recebemos sugestões
de trabalho", desabafou Aleides. E citou um

exemplo gritante da falta de interesse dos órgãos
decisórios da prefeitura. "Nós realizamos, no

final da gestão do Prefeito Pedro Ivo, U!11 pro
jetopara um Plano Municipal de Cultura que, se

fosse aplicado, tenho certeza teríamos melhores
resultados. Esse plano envolvia todos os �etores
da comunidade e todas as áreas artísticas. Buscá
vanios a integração. O projeto \' "Subsídios

para um Plano Municipal de Cultura" - elabo
rado com o apoio da Secretaria Geral de Plane

jamento, foi esquecido quando assu,miU o �e
nhor Luiz Henrique da Silveira, e ate hoje nao

recebemos sequer uma resposta". . ,

()(itfo exemplo citado por Alcides Buss foi um

projeto à Funarte solicitando recurs� para a(jUI
sição de equipamentos para imciaçao musical,
até hoje carente de instrumentos. MeIO ano d_e
pois soubemos que o projeto fOI indeferido e nao

soubemos porque. "Quatro mes�s depois, em

junho de 78, apresentamos um anti-projeto IJara
o Conselho Federai de 'Cultura para suprir a

carência de equipamentos, inclusive bastante
voltados para a área de. documentação, ,c?mo
projetores, filmadoras, máquinas fotográficas,
que foram orçados em 300 mi.! c,ruzeiro�. Ele

chegou na prefeitura e parou, e ate hOJe nao fOi
encaminhado, devendo estar empoeIrado em

qualquer canto".
.

Com muita sobriedade, mas revoltado, AIeIes
Buss perguntou: "Minha exoneração foi justa?"
e citou outros vários exemplos como a falta de
autonomia da Casa da Cultura que nunca teve

uma verba disponível para qualquer promoção.
"Quando queríamos. alguma coisa, éramos

obrigados a mendigar na·prefeitura, e a dotação
que sempre 'defendernos como necessária, nunca

veio. Até ago..ra não recebemos resposta". E fez
mais urna pergunta: "é assim que querem pro-
mover a arte, sem lutar por ela?". .

.

PAPEL HIGItNICO' '

Alcides Buss também lembrou que, quando
foi nomeado diretor geral da Casa da Cultura,
foi por seu conhecimento da cultura. Mas os 8QO

alunos e 50 funcionários absorviam seu trabalho
mais que a pr.ória arte. Enfrentando todos os

problemas administrativos, Aleides confessou
que era obrigado a cuidar de tudo, "inclusive
cuidar da compra de papel higiênico, ou solici
tar o conserto de um vazamento". Afora os pro
blemas menores, Alcides reclamou várias vezes

os novos fornos para queima dos trabalhos de
.

cerâmica, e porcelana, prometidos pelo prefeito
Luiz Henrique. "Recebi promessas categóricas
que os novos fornos viriam. Isso não acontece�
até hoje, e os alunos pensam quea culpa e

minha". E foram citados por Aleies um sem

número de' problemas como falta de estaciona

mento, teatro, transformador para suprir a falta
.

constante de energia, e até falta de critérios sala
riais. A'diretora da Escola Friz Alt, subordinada
à direção geral da Casa da Cultura, ganha 25 mil

por mês, e o diretor metade. Alguns professores'
tem salário de 3 mil cruzeiros.
ARBITRÁRIO E DITATORIAL

Ao analisar a atitude do prefeito na exonera

ção de três funcionários da área cultural, Alci
des Buss lembrou que antes do "desfecho foi
transferido para o Arquivo Histórico "mas não
aceitei por uma questão de coerência. Não posso
aceitar um gesto arbitrário e ditatorial. Pelo
menos poderia consultar, perguntar, mas rece

ber esse tipo de imposição, nesses termos pes
soalmente prefiro ser demitido".

"É preciso ser sincero e falar", comentou AI
cies Buss quando passou a comentar a nomea

ção da professora Albertina Ferraz Tuma para a

direção da CasádaCultura. "Acho que não é a

·"medida .mais acertada. .. Para. mim a atitude do

prefeito foi bastante oportunista, baseada em

envolvimento de pessoas que a Albertina conse

guiu promover com habilidade. Foi reacionária

porque' o próprio prefeito conhece a mentali
dade classista e a reacionária da Albertina. Ela
assumiu objetivamente a serviço de uma parcela
da populaçãc., no caso a aristocracia que fre

quenta a Casa da' Cultura, uma pequena elrte.
. As pessoas da periferia não tem o mesmo direito

à Casa da Cultura?", perguntou Alcies revol
tado.

E, segundo ele, a Albertina Ferraz Tuma, sua

substituta nomeada ontem, é despreparada Inte

lectualmente, "porque seu nível é um pouco
acima do ginasial. Não sabe nem escrever com

correção. Todos seus textos precisam ser revisa
dos. A indicação, nesse sentido, para dirigir
uma casa que se propõe a desenvolver teatro,
arte, cinema, música, de pessoas com nível ele

vado, a medida é um desrespeito à inteligência
dos artistas".

.

E Alcides falou mais sobre a nova diretora da
Casa da Cultura, lembrando principalmente
que sempre foi refratária a um trabalho. inte

grado, sempre se posicionando auto-suficiente,
contra a renovação - cursos de desenhoindus
trial, comercial e publicitário. "E Albertina che

gou ao exagero de não aceitar um curso de arte

sanato popular por achar que apessoa que ma

orientar os alunos iria comprometer o "status da
Escola de Artes". Foram preconceitos "mesqui
nhos que barraram a busca de uma maior parti
cipação", disse Alcides.
PRECONCEITO SEXUAL

Até o artista plástico Luiz Si, segundo Alcides
Buss, foi rejeitado pr

- Albertina, "por razões

preconceituosas que ?edi�am de falar c�m
ele. Então propus a pa. .npaçao do artista plás
tico Moacir Moreira - o Moa - para trabalhar
na Escola e também não foi aceito porque a

Albertina 'achou inconveniente a postura esté
tica de Moa, por seus trejeitos afeminados".

Mas Albertina Tuma chegou a chorar quando
foi apresentada ao artista plástico Silvio Pléticos
como provável futuro coordenador da Escola,
mas que não tomaria seu lugar, mas SIm dana.a
ela própria melhores condições para se dedicar �
artes infantis. "A Albertina cnou o maior pa
nico dentro da Escola - lembrou Alcides - e

abriu a boca por se sentir traida. O detalhe

importante é que os artistas em geral eram

contra sua permanêricia e se negaram a incluir
num manifesto um item de apoio a sua perma
nência. E ela não assinou o manifesto contra

Pléticos",
TRAIÇÃO A ALCIDES

Dentro de' todo esse panorama que depõe
contra as artes em Joinville - os interessados,
as mentiras, a falta. de apoio e os preconceitos
Alcides Buss lembrou que sua exoneração podia
ser ligada a uma traição de vários artistas, "e na

arte a lealdade é fundamentai". Falou do tra
balho que desenvolveu para alcançar um maior
dinamismo da cultura em Joinville "e demos

espaço a valores nossos como o.ndio Negreiros,
a Odete Starling, Helena Montenegro, Hamil
ton Machado, Armando Furtado e outros que,
nessa hora, não souberam reconhecer,
tornando-se desleais e insensíveis. O caso de
Silvio Pléticos, um artista de nível europeu, que
chegou a Joinville para um possív�� �nten�!
menta e foi rejeitado violentamente, e IdentIco .

O mais importante, contudo, pel� menos

para Alcides, é lembrar que, mesmo dIante. de
tantas dificuldades "fOI paSSIvei realizar COisas

boas na Casa da Cultura como a difusão cultu
ral, introdução de cursos novos - dança m�
dema flauta violão popular-, cursos intenSI

vos e�tensão' aos bairros dos concertos e recitais
e te�tro. E também tentamos quebrar o sentido
elitista com o sistema de bolsas de estudo, dando
acesso a pessoas interessadas na faixa dos menos

privilegiados. Foram 130 bolsas esse ano, mas é

preciso muito mais para, por exemplo, acabar
com a fábrlca individual de artesanato· que se

criou na, Escola De Artes".
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AV. RIO BRANCO, 76
FONE: 22·9077 _. 22·1392

CORCEL II L
,

: OK
CORCEL II OK
DODGE POLARA 78
MP LAFER .77
FIAT L ',' .77
LANCHA CABRASMAR c/MOTOR CHRYSLER 55HP
MOTO HONDA 350 74

NÃO FECHAMOS P/ALMOÇO

VEfCULOS SoA:

Av. Ivo Silveira, 999
Fones 44 1633 - 44-1223.

Chevette espeçial marrom 1977
Chevette Luxo branco -, . . .. 1976
Chevette luxo 'amarelo '

" 1976
Chevette especial. bege

'

" 1976
Chevette especial vermelho " 1975·
Chevette especial azul � 1974
Alfa Romeu vermelho 1976
Brasília Bege ,' 1976
Brasília Branca : '. . . . . . . . . . . . . . . .. 1977
Variant azul : � 1976
Dodge 1800 : 1976
Passat Azul . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1976
VW 130,0 Luxo bege . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1978
Ford Maverick cupê branco '" 1976
Ford Maverick branco cupê " 1978
Corcel Luxo cupê branco ., 1974
Galaxie Landau branco c/ar condic 1974
Gálaxie 500 branco 1975
Veraneio SL c/ar cond. bege 1974
Caminhão basculante 1976

CONCESSIONARI04u
,!_----..,--------...,...----------,�

Hua Gaspar Dutra ge '

E�treito":' Fpol rs

Fone: 44·0522
I'

Adquira seu

Volkswagen ou

moto Yamaha
em

36 meses
"'SEM4�E'NTAADA

pelo
,

Consórcio de
Amauri Veículos

Galaxie LTD c/.ar cond. - Bege 1977
Galaxie .500 - Branco 1973

Corcel Luxo - Marrom Metálico 1975

Corcel STD - Marrom : : 1976
Maverick STD - Amarelo '.'

' 1976
Fuck 1300 L - Amarelo: . 1977
Fuck 1300 - Branco :1977

Fiat - Bege , 1977
F-75 - 4x2 - Turquesa Tahiti 1973
F-350 - carroceria - Vermelho c/Branco.: 1970
F-600 (Truck) carroceria - Verde 1972
F-600 - carroceria - Verde e Preto 1969
F-4000 - carroceria - Azu I 1978 '

.
,\

',-
, Rua Felipe Sch'midt, 60 - Fpolis - Centro �,

, � '.. '" Fone 22-2197 - 22-0844 e 22-3321 ..' ;
,

Estreito: Vereador Batista Pereira, 428

'f,,' ;. :
.

Fone: 44-0935
.

VENDE�SE VOLKS

Ano 70;71 - Preço Cr$ 31.000,00 - Tratar pelo fone
22-6927 e/Marcos. .

.

VENDE-SE
DODGE DART

, De luxo, branco, teto vinil preto,
ano 73, bom estado,
Tratar fone 44-2259

VENDO
1 dodginho 75-25.000,00 mais 17 vezes 1.256,003 lotes perto do
Centro de treinamento da Celesc. Mesma rua, Ressacada 29.000,00
cada. Aceito carro, moto, telefone. Tratar rua Jerônimo .JoséDias
52 (Castelinho),

COMPRO TERRENO

Compro terreno e/mais de 50'Om2, po
dendo ser no Saco Grande, Stodieck, Ita
guaçu, Coqueiros, Bom Abrigo, ou vista

, p/Laqoa, o importante é ter mar ou. vista'
ireta p/o mar. Tratar das 12 às 14 horas e

S 20 horas no fone 22-5217 ou
, norario comercial p/44-4423.

JÓiA CONSÓRCIO
Resultado da Reunião do I Grupo do Consórcio de
Motocicletas Honda em 36 meses, realizada no dia
13 de julho.
- Uma mptocicleta por sorteio cota nO 058 - cotista
Sr ..Gilberto Diqiacorno da Veiga.
- Uma motocicleta por lance cota na '063 - cotista
Sr. Domingos da Silva Costa.

.

Atenção: Já estão sendo. vendidas cotas para o II
Grupo.

'

Solicite a visita de um de Nossos Corretores.

i

VE'NDE-SE
LOTE BR-101 SERRARIA

360m2 distante 400m do asfalto. Preço 30.000,00 à vista.
Tratar fone: 22-0943.

TELEFONE COQUEIROS' ALUG.A-SE
I

.

Vendo prefixo 22 e 44 3 quartos, WC, 2 salas, cozlnhadep. completa de empre-
comercial e residencial gada, lavanderia, churrasqueira, garagem p/3 carros, [ar-

Tratar pelo fone 44-5059 dim e quintal. Tratar Rua Pascoal Simone 615
�------�------------------------------��_.�--------------------------------------_.

OK 79,20m2 - Conj. Ilha do Sol - 2 dorrnitórlos.ibanhelrc,
sala, área de serviço, cozinha, carpet, alumínio, garagem
privativa. Praia, churrasqueiras, salão de festas, piscina,
ancoradouro, área verde, play-qround. Poupança
118,000,00 - Transf. Financiamento. Fone: (0482) 45-157
Zelia.

.

, JÓiA POSTO LTOA "

Concessionârio Autorizado HONOA
Rua Gal. Gaspar Outra, 150 PABX 44-0nO

Av. Mauro Ramos, 191 - Fone: 22-0592 - Fpolis

VENDO

Galáxie modelo 1973
Tratar pelo fone 44-21'99

TERRENO' 730 M2
Esquina, rua geral e descida. Situada na Praia da Tapera,

.
c/ luz e ponto de Ônibus. Em frente ao Bar Taperão.
Tratar na Casa do Fogão à rua Alvaro de Carvalho-27-
Fpolis "

APTO BOM ABRIGO - DIRETO

DODGE
Vendo um SE-CHARGER 1975, branco o/vinil. equipado,
ótimo estado - Aceito Volks em troca. Tratar rua Felipe
Schr;nidt, 106/502

,

VENDE-SE

Assessoria de bar, incluindo balcão frigorífico, quase no
vos. Rua Vidal Ramos 56 -loja 9.

LEVANTAMENT()STOPOGRÁFICOS
Demarcação de divisas- loteamentos - locação de obras
controle deterraplanagem. Solicite nosso orçamento. Rua

Felipe Schmidt, n.> 21 - Telefone: 22-7093.

CHEVETTE 76

Ótimo estado. Motivo carro novo. Tocá-fitas, seguro,
preto, volante e rodas esporte, A vista. Almirante Lamego
136 - apto 403 - Telefone 22-6884.

Vende-se, 360m2, próximo ao Holliday Center, rua

. é/iluminação por Cr$ 130,000,00. Tratar pelo fone 22-5434
no horário comercial.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5 '
.

�streito - Florianópolis - fones: 444140 e 44-1996.

I,

Belina Branca 1.6 LDO .OK Corcel Div. Cores l.6
Chevette Ci nza Prata SL 79 LDO OK
VolksAmarelo Tropical L 79 Chevette Ouro Mel. SL .79·

.
Passat Bege LS ; 78 Fiat Verde. Sicllia 147 L .79
F.l00 4M4G. Luxo 77 -Volks 1300 branco 77

Volks 1300 Beqe ,70 Ford LTD Vermelho 74
Onde atendemos aos sábados à tarde e aos domingos
pela manhã. Sua preferência enobrece nosso trabalho.
Rua Heitor Blum 242 - Estreito - Tel: 44-4990

TERR.ENO/CANASVIEIRAS

OFERECEMOS EMPREGADAS
Selecionamos no interior e colocamos em Fpolis as me
lhores empregadas domésticas. Tratar rua Tenente Sil
veira 35 - 5,° andar - conj. 506 - Fone: 22-3360.

'LAVA-SE CARPETES.E"CORTINAS

AÇÕES
PARANAPANEMA

Compra-se. Telefonar para (0473) 22-1408.
Blumenau

-

" �:. "

�va-se carpetes ne) 10c�l, �m preci�a� sair de casa.
Lava-se cortinas, raznovase reforma-se. Lava-se tapetes e

tinge. Reforma-se estofádos, temos tecidos para cortinas e

estofados, Atendemos em todo Estado, orçamento 0482;
fones 22-6322 e 44-4645 Rua São Cristóvão, 650Coqueiros
_:_ Florianópolis-Se.

'

, .,'
'

VENDE-SE
Lo.TE P,RAIA DO S'ONHO

360m2, frente na praia. Preço.: 50.000,00 - Tratar fone:
22-0943

Um terreno c/360m2 em Barreiros. Cr$ 45.000,00,
Tratar pelo fone 44-5071.

� GRÁFICA 43 IS.A.
Rua General Bittencourt n ° 110

Fones 22-4238 e 22-3408

Material de Escritório - Carbonos - Fitas Estêncil -

Tintas - Papéis cortados - Bandeiras - Autenticadoras
Macon - Numeradores - Livros e Formuláncs INPS
FGTS - M.T. JUSESC - ESTADUAIS .. FEDERAIS e Pa-
dronizados - FITAS 3M - Pastas p/Arquivo e Congres
sos - Impressos em Geral.

VENDE-SE APTO JARDIM ATLÂNTICO
-'�r ;- ...� � i,l,_'��I""';�'4'iJ:�,l�""''' � '{i"

Venha conhecer o seu apartamento pelo menor

preço da praça, com o melhor acabamento: gesso,
azulejo colorido e decorado até o teto, parquet com

sinteco, box de acrílico, vista para o mar, pronto
para morar, com 3 quartos e dois quartos, sala de
estar e jantar, copa e cozinha, banheiro social, área
de serviço, lavanderia e garagem individual - so

mente 25.000,00 de entrad.a saldo financiado ou a

combinar.
Vifa Ernpreendtmentos Imobiliários Ltda. Creci 37
Fones 22-1660 e 22-9658 ou Ten. Si lveira 21 sala 102

�,���._ ��',:C\ >

,- ..
,

_

Próximo Sqper Mercado Comper, 2 quartos e de
mais dep. Tratar fone 22-3638: nos finais de semana:

,

,

Por motivo de mudança, transfere-se poupança de
117.000,00 pela melhor oferta, Tratar pelo fone 33-
0136.

"O MENOR PR'EÇO DA PRAÇA"

"APARTAMENTO DE LUXO POR
5.600,00 O m2 À PREÇO FIXO"

APTO CEISA

Apartamento de luxo por 5.600,00 o metro quadrado; com'

3 ou .2' quartos, sala de estar e jantar, copa e cozinha,
banheiro social, lavanderia, área de serviço e garagem
individual, só vendo para crer. Fones 22-1660 ou 22-9658
das 8'horas às 19 horas. -,

venEZO
DECORACOES DECORAÇÕES

, ALUGA E VENDE
FONE 223537

éRECI n.? 58'

.
ALUGA'

1) Apto Baía Norte c/3 qtos (1 suíte), living, sala de
jantar, lavabo, BWC.cozinha, área de serviço, sacada,
garagem - 19.000,00.

'

'1 I •.
2) Sala comercial - Rua Deodoro Vista p/a Baía Sul -

.

3.200,00.
.

.

3) Sala Edf. Des. Antero F. de Assis - 50,98m2 - 5.000,00 .

.

4) Casa fins comerciais - Hua Frei Caneca, 7 peças -

6.000,00.
5) Loja Rio Branco - 288 m2 c/1 escritório, 1 BWC - :

. 35.000,00
VENDE

1) Terreno Morro do Stodieck - 324m2 - excelente vista'
para a Baía Norte - 324.000,00
2) Terreno Morro do Stodieck - 420m2 - 420.000,00 a
combinar.

3) Terreno Praia Mole 17,50m x 600 - 1.050m2 - frente.
pra o mar até à estrada principal- 480.000,00 - 50% no

ato e saldo a combinar. ,

Excelente Apto Centro - 175m2 cí3 qtos (1 suite), livinq," ,

copa-cozinha, área de serviço, dep. de empregada, :
BWC, garagem, sacada, OBS.: Armários embutidos, 1 I
estante, cortinas, carpet, ar condicionado, cozinha'

, completa - c-s 1.856.805,00 Fin. 756.805,70.
.

i
t 5) Apto Alm. Lame.go - c/ 3 qtos, living, cozinha, dep, .:'

empregada, área de serviço, garagem p/2 carros, car-; �
pet, armários embutidos. Cr$ 1.026.500,00 Fin. I
556.500,00.

'

��--.-...-.....---�.:-�'

PAPEL DE PAR'EDE
VULCATEX - CORTiÇA VICRATEX-

.

FORRqRAMA'
VENDAS E COLOCAÇÃO

Fones 44.4294 - 44.4828 - Fpolis'- se
.

,

Precisa-se de um chaveiro .c/prática.
Tratar na Casa das Chaves e Fechaduras de
Fpolis, à rua Araújo Figueiredo nó 7, no horário.
comercial.

.

Apto c/2 quartos, sala, cozinha, dep. empre
gada e garagem, no ed. Daniela. Preço:
850.000,00 - Um tote no Jardim Morumbi
(morro da Cruz) c/516m2. Preçq: 350,000,00 -

Podendo entrar na transação um carro ou ter

reno de menor valor. Tratar pelo fone 22-2418-
CHECI211

.

.. CHAVEIRO

PRECISA EMPREGADA DOMÉSTICA
Preferência que durma no emprego. Paga-se bem. É
necessário referência, Tratar fone 44-0656.

GINÁSTICA GERIÁTRICA
,

(C/SAUNA)

TELEFONE.
, Troca-se "22" por "44" - Tratar pelo fone: 22-

6904

l

TERRENO DE PRAIA
OFERTA DE .INVERNO·

Vende-se um terreno na praia de Perequê me

dindo 12x26m à €iOm do mar, localizado nas

proximidades do Hotel Blumenau. Pronto

p/construir preço - Cr$ 150.000,00 a combinar.
Tratar c/sr. Admir Feuser em Fpolis - fones

(0482)22-2370 .horário comercial e (0482)44-
0326 residencial.

Prof j Iberê Rosa

Orientação médica - Dr. Jarbas O' Ávila
Dos 40 aos 60 anos ou mais

Maiores informações pelo fone 44-5425

RESIDÊNCIA TRINDADE
VENDE-SE

Estilo mediterrâneo, nova, c/excelente acaba
rnento, projeto personalizado.
Preço Cr$ 1.950.000,00.
Tratar c/proprietário pelo fone 33-0331 ou no local -

.'
Rua Gama Rosa 25 (rua que desce em frente ao

'!� Jardim Sul Brasil).

ALUGA-SE

Sala no Ed. Hércules 2° andai. Acarpetado,
c/telefone, armário, divisória, mobília com

pleta de luxuosa instalação. Tratar c/Sr. Mau
rício fones 22-0582 ou 22-51.88.

CLIENTE AMIGO

Desejo alugar residência para oano inteiro em

Camboriú. Interessados devem falar com

Ornarpelo fone (0473) 44-2233 ITAJAí - sc

,

Oferecemos nosaos serviços, construirnos sua resi
dência, em qualquer estilo, os preços a partir de Cr$
3.500,00 o m2. Damos tudo, até cuidamos do seu

financiamento se for o caso, damos referência.
Procure-nos à rua Pedro Cunha 159 - Capoeiras no

sub-solo qualquer hora incluindo sábado e do

mingo. Obrigado pela preferência.

RESIDÊNCIA EM CAMBORIÚ

AMPLA SALA
VENDE-SE

Situada em ed. Central, 93m2, telefone comercial, BWe,
cozinha, parte financiaéla, facilita-se pagamento do saldo.
Telefone do proprietáriO 33-0410

GABARIT CONSTRUÇÕES
CIVIS E EMPREENDIMENTOS

COMUNICADO,
19 de julho de 1979

Comunicamos aos nossos fornecedores e a quem
possa interessar que o nosso funcionário ARNb DA
SILvA não pertence mais ao quadro de nossos fun
cionários, Não havendo nada que tal desabone. Este
comunicado tem finalidade formal.

CASA
EM CAMBO.RIÚ

VENDE-SE'
Localizada no Jardim Marambaia, a 150m do
mar. Facilita-se pagamento. Particular à parti
cular. Informações pelo fone 33-0410

DOCUMENTO FURTADO,
Foi furtado o Certificado de Propriedade do veículo marca Volks
Variant, ano 70, placa l'X-3600, cor branco totus, chassis BV-
025043, pertencente a Sra. Maria Izabel Albertov Fernandes.

Tubarão, 19/07/79
.

DotUMENTOSEXTRA�ADOS
Foi extraviado o Certificado nO 0305610 do Veículo marca Volks

wagen, Ano 1977, Chassis' nO BJ521547, Placas nO CK-0095, Cor
Azul "M", de Propriedade do Sr. NATALINO RUBIN PICIN.

Campo Erê, 19 de julho de 1979

.DOCUMENTOSROUBADOS
Foram roubados os documentos do Veículo Rural Willis, Cor

Verde, Certificado de Propriedade nO 0487068, Placas IH-0284 de

propriedade do Sr. MOACIR BERGAMASCHI.
.

Itá SC, 17 de julho de 1979

I ,

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos, Carteira de Identi

dade, Título de Eleitor e Carteira de Heservtsta, pertencentes ao Sr,
ENIO DA SILVEIRA, residente na rua Marcílio Dias, nO 2237 em São
Miguel do Oeste - se.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos: Certjficado de pro
príedade e seguro de veículo de marca Ford Corcel, chassi LB4-

BMS, an� 1972, C0r azul, placa AB-1963, pertencente ao Sr. Jair
Tomaz Raimundo, residente-Florianópol.is.

-' -

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdida 'uma carteira CREA de n.? 1319-0,

. pertencente a LETO MOMM.

-,

DOCUMENTOS PERDIDOS
Fo'i perdida a Carteira Nacional de Habllltaçào, CIG 183406017/

.

68, Carteira Funcional da RFFSA, Carteira da Faculdade de Enge-.
nharla Souza Marque,s, pertencentes ao Sr. Julio Cesar de Oliveira
Baptista. '
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Urna festa diferente
• !r 1°

- •

I
,

Perth, Austrália - Segundos após
ser coroada Miss Universo, a ve

nezuelaa Maritza Saylero ven
.

ceu a emoção e teve a necessária
presença de espíri to para socor

rer outra miss, a colombiana Ana
Parra, segurando-a quando per
cebeu que ela ia caindo no palco.

Ma ritza chorou ao ser procla
mada e coroada e foi conduzida a

seu "trono", uma grande cadeira
de vime situada nO' centro do
palco, em forma de "T",

Logo, foram escutados gritos
de alarma e houve confusão no

cenário do concurso. O tablàdo
cedeu sob O' peso das moças, dos
fotógrafos e jornalistas. Caíram
algumas misses e vários reporte
res e fotógrafos. Miss Universo
notou que seu trono se movia -

apenas a um metro do setor que
cedeu - e 'rapidamente segurüu a

nheiro civil; Francisco. Sayalero,
de 43 anos.

"Sinto-me honrada de. ser a

primeira venezuelana consagrada
Miss Universo". Também admi
tiu que O' título lhe traria alguns
mconvenientes. corno 'o de se se

parar temporariamente de seu
noivo e a perda de um-ano em seus
estudos de Arquitetura: enquanto,

realiza um giro de '12 meses de
apresentações pessoais .. Mas as

sezurou que reiniciará seus estu
dos logo q\je terminem 0'5 corn

prorrussos corno rainha mundial
de beleza.

,.

Maritza fará agora um curso

intensivo de .inglês para seu giro
mundial, que começará por :

Bangcoc, Taliândia. Ela ganhou
10 mil dólares e outros prêmios,
inclusive um casaco de pele e um

.automóvel. .

•

para as mIsses

o barco saiu à deriva
com a ventania que
assustou pescadores

caiu seu, trono, Miss Universo socorreu a colombiana. A inglesa saiu ferida .. Miss Brasil: chorou e perdeu o vestido
representante da Colômbia que
escorregava. Em seguida, houve
momentos de desordem e confu
são, As moças choravam, tre
miam e gritavam. Cerca de oito
candidatas' caíram, entre elas
duas das finalistas. Miss Ingla
terra sofreu arranhões.nas pernas
e Miss Brasil teve uma crise de
chüro., enquanto seu luxuoso ves

tido de seda, que custou cerca de
três mil dólares, ficou inteira
mente rasgado ..

A representante de Malta, Dain
Borg Bartolo, de 18 anos, e Miss
Turquia, Fusan Tahire Demirtan,
de 21, sairam feridas. A jovem
maltense sofreu contusões de
certa gravidade e a beldade turca
teve uma comoção. Ambas foram
transportadas urgentemente para
um hospital. Miss Turquia será
submetida a um exame radiográ-

fico para determinar se sofr.u fra
turas do tornozelo de do cranio.

A mãe de Maritza, Gloria Saya
lera, disse ainda angustiada ter

pensado que sua filha ia cair nO'

palco, "o que graças a Deus não
ocorreu" .

I .

.
A belíssima estudante de Ar-

quitetura da Universidade Cen
trai da Venezuela estava cercada
em seu trono pelas outras quatro
finalistas, Eram miss Bermudas,
Gina Swainson, primeira prin
cesa; ; miss

.
Inglaterra, Carolyn

Seawar, segunda; miss Brasil,
Manha da Costa, terceira; e miss
suécia, Annette Ekstrorn, quarta,

Após a confusão; miss Brasil
votou a aparecer sorrido e disse
que' estava bem, embora pare
cesse nervosa durante as fotos.
Miss Universo, uma encantadora
morena que completou 18 anos
em fevereiro, é filha de um enge-

Petroleiros arderam

depois da colisão.
35 estão' desaparecidos

lIIkJ ita confusão após a coroação da venezuelana Marltzs.

Câmara disse
não à Margaret

Ela queria a

pena de morte
San Juan, Porto Rico - Dois superpetroleiros carregados colidi

am, anteüntem à noite, ocasionando um incêndio de grandes-propor
'ões, o que obrigou o abandono dos dois navios pelas tripulações.
,

De acordo cüm informações da Guarda Costeira de San Juan, 35

mpulantes foram dados corno de?aparecidüs e os trabalhos para apurar

IS causas e as circunstâncias do acidente deverão demorar pelo menos,

��,
.

\

':Até O' momento, 35 tripulantes do superpetroleiro "Atlantic Ex

)ress""de mathcula liberiana, não puderam ser recólhidüs. mas cinco

)Otros foram resgatadüs das águas. poucO' depüis da ·cülisão.

"Do outrO' naviO', o "Aegena Captain", de bandeira britânica, foram

esgatatlüs 35 tripulantes, mas se d�sconhece o númerO' total de homens

iue o guarneciam. Os düis navios tem mais de 300 metros de cümpri
nentü, .

O marítimO' Carlüs Martinez, da DivisãO' de Salvamemo da Guarda

:osteir� de San Juan, revelqu. com base em infürmações do ServiçO'
:ongênere de Trinidad e Tübagü. que o·"Atlantic Express" está a pünto
le soçübrar, cünsumido pelo incêndio que cümeçüu logo após a coli

ao. o "Aegena Captain" -já. está com'a ponté dO' comandO' em chamas.

Grande quantidade de petróleO' füi derramada e aviões de observação de

'obagü nütificaram que se formara no mar uma eseessa mancha

le óleO', numa extensão aproximada de 1.6 quilômetrüs de cümpri
llentQ nas imediações do Io.cal ünde ocorreu a abalrüagem. a 12 (ijuilô
netros das cüstas de Tübagü.

Os feridos estãO' sendO' remüvidos para hüspitais de Tübago, onde

:stão sendO' tratados' de queimaduras. Informa-se também que esta

lÍanhã'um dos navio.s começou a ser arrastado pel,as/cürrentes maríti

nas em direção a costa de Tobago. tendo O' governo da ilha mobilizado

I equipe da Guarda Cüst�ira especializada em derramamentO' de petró
eo.

,

..

Menor ví'tima
de açidente
foi sêp,ultada
em Joá,aba ..

\ ..,) São Francisco do Sul (Correspondente) - O vento Noroeste
Londres - A Câmara dos muito forte que passou pela cidade portuária de São Francisco
Comuns rejeitou uma inicia- do' Sul na madrugada de ontem causou uma preocupação aos
tiva do Partido Conservador habitantes da cidade e muita movimentação no cais do porto.
da, Primeira Ministra Marga- A ventania começou pouco antes da I hora da madrugada
ret Thatcher, cujo objetivo era provocando uma forte ressaca, provavelmente originada dos

a reimplantação da pena de reflexos do ciclone que passou pela cidade de Laguna entre

morte na Grã-Bretanha. segunda e terça-feira. mas não provocou grandes estragos, O

A pena capital foi abolida incidente mai.s grave foi-registrado no cais da Indústria Pes
.

queira Babitonga quando o barco "Reo Y", da Tavares Indústria e
nesse país há anos. Os últimos

Comércio de Torneados Ltda. foi violentamente arrancadoréus' Justiçados foram Peter do cais pela ressaca, Arrancou as três amarras da proa a estaca
Anthoni Allen e John Walby. de ancoragem. depois das águas fortes arrancarem ás cordas da
enforcados pelo delito de as- popa e o barco saiu à deriva pela baía. encalhando em frente ao

sassinato em 13. de agosto de armazém Carlos Hoepeck. Õ mestreTuríbi.o Manoel Nicolau e

1964, o contra mestre Yalmor da Silva, responsáveis pela embarca-
A Câmara deu 3'62 votos ção. entrarám para o mar remando uma pequena canoa até

contra e 243 a favor da inicia-
. alcançar o barco. O resgate final se deu às II horas de ontem,

tiva con·servadora. que tinha registrando-se pequenas avarias no pesqueiro,
sido prometida' por Marga- Outra conseqwência dos ventos Noroestes foi a permanência
r.eth Thatcher durante sua' de todos os pescadores, de São Francisco do Sul em te'rra,

enquanto moradores comentavam o susto da madrugada, Além
campanha eleitoral. Nesta

do barco arrancado pelas águas do caes. soube-se apenas que,
ocasião. permitiu-se que os

,uma das placas das I ndústria de Pesca Babitonga foi arranca,da
parlamcntare·s. conservadores pelos ventos, À tarde os barômetros acusavam a .ausência de
votassem de acordo com su:> ventos Noroe�te, mas previam ventos Sudeste, sinal de chuvas
consciência. no litoral Norte do Estado,

A

ravoee

já pode anunciar
por telefone. .

.. QuándÓ você precisar fazer um

anúncio classificado em O Estado,verá
como é fácil. Muito fácil e barato.

Basta telefonar para 22-4139 e

esperar pelos resultados no dia seguinte.
Para facilitar o seu anún,cio, O

Estado e a Telesc firmaram um convênio:
um número exclusivo (22-4139) atenderá o

seu chamado e você não
se incomoda mais.

Compra, vende, troca, aluga, acha, etc.,
pois os classificados são a forma mais
eficiente de você encaminhar
-o· seu negócio.
Até para pagar é fácil. Você só paga muito

tempo depois, junto Icom a sua conta telefôni.ca.
'

Mais fácil, impossível.
(SOMENTE FLORIANÓPOLIS)

Disque2241J9 e espere os bons resultados
ATENDIMENTO De segunda à sextadas 8 às 16 horas.

"

A meno'd�ute Duarte, com 12
anos de idade.: Ioi sepultada nas
últimas horás da tarde de ontem

no município de Joaçaba, depois
que na última quarta-feira, por
volta das ?3h30min Iói atropelada
nO' moment@ em que vültava com

· seus pais de Herval D'Oeste, ,para
onde havia ido assistir um espetá-

·

culü circense. O atroRelante foi O'

motorista CláudiO' Peters, cüm 21

anüs de idade, que ,apanhou a

menor �m uma ,das pontes dO' RiO'
, dO' Peixe, em Joaçaba, opürtuni

dade que dirigia seu veículo Va

riant, placa� JC-3576. na avenida
XV de Nü1Vembrü.

Cláudio; 'imediatamente, cün

duziu a menür' até O' Hüspital
Santa Terezinha, mas �sta faleceu
aO' dar entra:da.' SegundO' O' laudo
da po.lí,da lücal, a menor apresen
tava escüriações nas costas e

traumatismO' crâniü-encefálico.
Ela füi atendida pelo médico Wal
ter Rüthbarth e, püuco. tempo de-

· po.is de ter sÍdo. internada, .veiO' a

falecer. .

'

Lavrador que matou

Santo, preso no sul.' �

Criciúma (Sucursal) - Foi recambiadü" anteontem pela manhã,
para a Delegacia de Polícia de Comarca de Criciúma, O' lavrador Valdelí
de Oliveira (25 anüs, casado). que rnatou na última noite de quarta-feira
O' seu padrasto, Santo Bonifácio (50 anos). cüm duas machadadas.

O crime foi corneudo na residência de Santo Bonifácio, na localidade
de Vila Seca, no município de Nova Veneza. A vítima estava dormindo,
quando Valdeli de Oliveira entrou na casa, foi até o quarto e cometeu O'
crime com dois golpes de machado.

Por volta das 23 horas, portanto, duas horas depois do crime, os

policiais da Delegacia de Nova Veneza prenderam Valdeli de Oliveira
em sua residência. Ele não resistiu à prisãO', e füi recambiadO' ontem,
pela manhã, para a Delegacia, de Criciúma, ünde füi lavrado o fla
grante.

Ele não deu mui t,as justificativas para o crime, resülvendo. dizer
apenas que "foi por causa de uma rixa que e'xistia entre nós. dois": .o,
delegadO' de Criciúma, José Everaldo da Silva, também nãO' quis arris
car uma versão sobre O' assassinato, püis as explicações de Valdeli de
Oliveira foram muitO' cünfusas. "Deram a entender, sümente, que füi
pür causa de uma antiga fixa familiar", disse O' delegadO'.

,

Indigente morreu de'
�. frio em Treze Tílias'

.

\

Fo.i encüntradü mürto na manhã de ontem no município de Treze
Tílias Q indigente Sebastião Béntü, com 77 a�üs de idade, vítima fio.
enürme frio que se abate sübre aquela região do. EstadO'. Cüm aspeqtü
de sÚ!;Jnutriçãü e de ter bebidO' muito. a vítima füi enéüntrada pelO'
funcionário Luis Boüs, quando se dirigia aO' trabalhO' e imediatamente
cojnuNicüu O' fato à polícia lücal.. ljue tümoll prüvidênciâs, recO'lhendü o

corpO'. Ele·se encontrava dentro de uma vala na rua dos Piüneiros, rio
centro de'Treze Tílias, e segundo O' de'lega.dü lücal. "Sebastião era uma

pessüa bastante querida pela püpulaçãü",
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METALÚRGICA JOÃO WIEST SIA
CGCMF 84.430.768/0001-95

JARAGUÁ DO SUL (se)

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

TRIBUNAL· DE JUSTICA

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇ.Ã:O E PUBLlCAÇlJES
SESSÃO DO TRIBUNAL PLENO em 18.07.79.

DECISÓES ADMINISTRATIVAS
'Y�:,

. \CONVOCAÇÃO
Convidamos os Senhores Acionistas 'para Assem
bléia Geral Extraordinária à realizar-se na sede so
cial a rua presidente Epitácio Pessoa n.? 2388, nesta
cidade, no dia 03 de agosto de 1979, às 14.30 horas,
para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA;
- criação do Fundo de Resgate para as ações prefe-

... renciais classe C e conseqüente alteração dos esta
tutos sociais.

1. Promoção para 'a 3" Vara Cível de Lages, pelo critério
de antigüidade: Indicado o Dr. Anselmo Cerello.

2. Promoção, por antigüidade, para a 2" Vara de Con
córdia: Indicado o Dr, Emery Oscar Valentin

3. Promoção para a comarca de Maravilha, pelo critério
de merecimento: Lista orqanizada com os nomes dos Drs.
Renato Melillo Filho, João Pacheco f.ilho e Newton Tri
solto.

4. Promoção para Itapiranga, pelo critério de merecimen

tos: Indicado o Dr. Cláudio Barreto Dutra.
5. Promoção para Pomerode, pelo critério de antigüi

dade: Indicado o Dr. Nilton João de Macedo Machado .

• 6. Remoção para a 1" Vara da Comarca de Concórdia:
Lista organizada com os nomes dos Drs. Pedro Paulo

Roldão, José Mazoni Ferreira e Ana Maria Leal Mendes

Jaraguá do Sul (SC) julho 16, 1979
A DIRETORIA

JULGAMENTOS
PROCESSOS ADMINISTRATIVOSAGRADECIMENTO E CONVITE

PARA MISSA DE 7° DIA

N° 320 - LAGES - Reqte. Dr. Pedro Lisboa, Juiz de
Direito da Comarca - Rei. Des. Ayres Gama - Deferiram
o pedido para averbar, para todos os efeitos legais, o

tempo de 5 anos', 6 meses e 23 dias. Unânime. Acórdão
publicado na sessão.

N° 300- CAPITAL- Reqte. Dr. Wilson Guarany Vieira,
Juiz de Di reito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e

Acidentes do Trabalho da Comarca - ReI. Des. Reynaldo
Alves - Deferiram o pedido para mandar averbar para
efeito de gratificação adicional o tempo de 9. anos, 7 meses

e 17 dias. Unânime.
N° 305- TIJUCAS- Re qte. Dr. José Volpato de Souza,

Juiz de Direito Substituto da 3" C. Judiciária do Estado �

ReI. Des. Aloysio Gonçalves - Deferirarn.iern parte, o pe
dido para mandar averbar para todos os efeitos legais o

tempo de 1.549 dias e para aposentadoria e disponibili
dade o tempo de 1.850 dias. Unânime. Acórdão publicado
na sessão ..

N° 315 - JOINVrLLE - Req.te. Dr. Nicanor Alexandre

Ramos, Juiz Substituto da 8.0 C Judiciária do Estado -

ReI. Des. Tycho'Brahe- Deferiram o pedido para mandar

averbar, filara efeito de gratificação adicional, o tempo de
1.128 dias. Unânime. Acórdão publicado na sessão.

Jai me Sprícigo
Diretor

A Direção do Colégio Catarinense e os

Padres Jesuítas, consternados com a

perda de seu estimado professor e coir
mão

A elegante Allclnha Souza Oamlanl em companhia de seus lindos netos, Patrícia e Paulo Herirlque, nu,:"a pose para esta coluna.

({uem está completarulo
/.5 (LlUJS hoje, é Carla Ma
chado. Logq mais na resi

d(?ncia de seus pais o broto
de olhos verdes recebe um

grupo muito íntimo para

comemorar o acon.teci

mento.

Rodrigues, dia 1° de agosto
dará início as aulas de bal

let, para as alunas da So

ciedade Dramátim é'arlos
Gomes, em Blumenau.

Pisica e sua mulher, em

seu bem decorado aparta
mento receberam convida

dos para um jantar
quando era comemorado o

aniversário da Sra. Vera

Ptsica.

***

Pe. ALOíSIO JOÃO KOLBERG S.J.

ocorrida dia 17/07/79, externam seus mais

profundos agradecimentos a todas as

pessoas amigas pelas manifestações de

pesar e conforto demonstradas na opor
tunidade.

Convidam, outrossim, a alunos, protes
sores, funcionários e pessoas conhecidas

para a MISSA DE SÉTIMO DIA, que será
rezada na Capela do Colégio Catarinense,
dia 23/07/79, 2a feira, às 18:30 horas.

A inda recebendo cumpri
mentos pelo seu aniversá

rio ocorrido na semana que

passou o nosso partici
pante amigo, Eduardo
Rosa. No sflão vermelho

do Mário Hotel o aconteci

mento foi comemorado com

um jantar.

***

Já assumiu a presidência
do Rotary Clube de Floria

nôpelis Leste, o Sr. Walmor

Gomes Soares em seu apar
tamento na beira mar norte,

mm um grupo de amigos
comemorou o aconteci

mento.

No Palácio Cruz e Sousa o

Governador do Estado

-lorge Konder Bornhausen

recebeu a visita oficial do

presidente do Banco do

Brasil, Sr. Osvaldo Colin.

Os Formandos do Curso de

Direito da UFSC, hoje oiu»

comemorar sua colação de

grau, com noite de gala no

Clube Doze. de Agosto.
Entre os Bacharelandos
Turma professor Lauro
Luiz Linhares, está Car
men Souza Dumiani, um

nome em destaque em

nossa sociedcde, a quem

respeitosamente cumpri
meniumos pela brilhante'
formatura.

***

O elegante casal Afonso
Correa foi visto visitando a

loja Nova Desterro, onde

tratou sobre a redecoração
de sua residência.

***

***

Na Alameda Adolfo Kon
der 11, acaba de ser inau

gurada a loja Artesil, de

propriedade do Sr. Milton

Luiz Bordin, onde são en

contrados os mais bonitos

trabalhos artesanais -do
país.

***

N() edif{cioARS -1" andar,
Chocoarte agora é o ponto
das Sras. elegurues, para o

chá das cinco.
:f:*:t:

Em nossa cidade foi eleita

a diretoria da Sociedade

Amigos da Marinha. Na

presidência estâ o presi
dente da CELESC, Dr.

Paulo Affonso Melro,
vice-presidente Dr. Marcos

Bucheler, tesoureiro Sr.

Ernesto Tremei, diretor

cultural professor Nelson

Nunes e relações públicas
Dr. Deodoro Lopes Vieira.

***

Bom Gosto, Beleza, Atendimento e

Qualidade, não custam mais. () Deputado' Vasco Furlan,
oice-lider do Governo" 'na

Assembléia Legislativa,
em sua recente viagem a

Brasília, manteve contato

com orgãr»: da Adminis

tração Federal. O parla
mentar catarinense tam

bém foi recebido em au

diência, pelo Ministro Gol

bery Couto e Silva.

***.

Em Concórdia está sendo

realizado o Congresso de

Vereadores .. O encontro

contará com a participação
de autoridades do Estado.

*:f:*

Viajou para Brasília a

Sra. Maria Luiza Curi. No
Distrito Federal, a Sra.
Curi é h(,spede do enge
nheiru e Sra. Sebastião
nui«. Presto Labor, deu início no

Centro de Treinamento

Protiesionalizante, a um

curso de Secretariado, que

conta com a participação
de 25 alunas.

***

*;1:* () professor Pedro Dantas
A l�mpr('saM. Rosenmann

agora ('st� com publici
dadc na revista É,officiel,
editada na França que está
circulando em todo () Bra

sil. o Prefeito em exercício do

Balneário Camboriú Sr.

Alberto Pereira, está nos

convidando para as festi-
vidades em comemoraçá.o
aos

115 anos de Emancipação
Política, Social e Adminis

trativa, daquele Balneário.
***

***

uu Heil, nome consagrado
na arte, vem recebendo
cu_mprinient()s pelos helis
s imos trabalhos expus to«

na "Pan'Arte 7.')".
**'l'

Dormitório laqueado
7 x 1.404,00

ou à vista O médico HI'rcili() Ivii Va
relia qtu- Si' encontra em

saJJ Paulo hospede do Hil

ton. Pulace Hotel; está par

tuipundi, do Congress()
Nocional de Ortopedia.

'l'**

Sônia Lúcia Pereira da

R och.â; uma beleza carioca,
foi vista jantando no Ma

nolo's em companhia do

advogado Moacir Benve

n.utti Filho.

1.575,00
() Dr. Suou» Apostolo

,
'

,\ , ..

'fi. " ... �.
, ":.

" I

,..;..�

:t.))

Dormitório laqueado 'em duas cores que se harmonizam
com sobriedade e ,distinção. É sem dúvida o conjunto em

que toda a sua .ternura pode se expandir.
.

Rua
Vidal
Ramos

Professor Nelson Teixeira Nunes - Diretor Cultural da Sociedade .Amlgos da Marinha.

umano nova desterro
e Móveis e Decorações de Interiores Ltda.

Rua Felipe Schmidt, 83 - Telefone (0482) 22-2324 Florianópolis - S.C.
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TELEVISÃO I'·[
.

fEl Rede Catarinense - 3 e 6

10:15"\ Abertura musical

10:30 - O Mundo Indomável

11:00 - Ultra Seven (Cultura)

e Salve a Banda (Coligadas)
I i:30 - Reencontro (Cultura)

e Salve a Banda (Coligadas)
1145 - A Bíblia em

Destaque (Cultura) e

Confronto (Coligadas)
12:00 - RC Shaw

(4:00 - Sábado no Cinema -

filme ··Reptilicus".
Ficção Científica
dinamarquesa de 1961.

Dirigida por Paul Bong.
focaliza a descoberta de

um professor sobre o poder
de reproducão de cauda de
um réptil pré-histórico.
Com Asbjorn Anderson.

Ann Smyner.
15h30 - O Túnel do

Tempo - seriado

16:30 - Abbot e Castelo

16:45 - A feiticeira'
_ seriado
17: 15 - As Cruzadas
- seriado
17:45 - Missão Heróica

18:45 - Jogo Aberto

18:50 - RC Notícias

19:00 - O Espantalho - novela

�{):30- RTN
19:45 - Como Salvar
Meu Casamento - novela
20:§0 - Gaivotas - novela
21:30 - Ci ne Espetacular
-filme:"lnimigos à Força"
23:00 - Sessão Nobre - filme:

"Operação Paraíso".
Título original: "Kiss the girl and
rnake them die".

Direção de Henry Levin.
Fraco drama de espionagem
tendo como pano de fundo
as Cataratas do

.

Iguaçu. a Floresta
da Tijuca. o Cristo Redentor
e o carnaval. Mostra um

criminoso que mora no Brasil
e seu grande desejo é
tornar estéril todos os.

homens do mundo . Com Michael
Connors, Doroty'Provine,
Terry Thomas e Ralf Vallone
e os brasileiros Esmeralda
Barros, Adriano Reis, Rosana Ta

pajós, Eliezer
Gomes e Dorival Carper.
00h30 - "Mary Stuart, a

Rainha da Escócia".

Catarinense - '2

10:00 - Telecur so I I "(jrau

11:30 - O Misterioso

Fundo do Mar

12:00 - Desenho Animado

12:30 - Muppet Show

13:00 - Globo Esporte
13:15 - Jornal Hoje
14:15 - Oito é Demais.

Seriado. Episódio:
"Eu Desisto"

15:20 - Sábado Comédia

16:00 - Os Waltons - seriadc

17:10- Disneylândia 79

18:20 - Cabocla - novela'

19:00 - Jornal das Sete

1910 - Feijão
Maravilha - novela

20:00 - Jornal Nacional

20:25 - Pai Herói - novela

21:30- Primeira hibição--

filme: "O Incrível Hulk"

22:30 - Sessão de Gala
Com C!iff Robertson. Ralph
Bellamy e Stefanie Powers,
Em comemoração aos 10 anos

da chegada do primeiro
homem à lua.
00:30 - Classe A ---' filme: "Con-

.

certo Macabro".
Título original:
"Hangover Square",
Produção americana
de 1945 dirigida
por John Brahm.
Com George Sanders. Linda
Darnell, Laird Cregar
(em seu último filme).
Drama policial sobre
um músico que torna-se

maníaco homicida.

• Eldorado - 4 e 9

15:30 - Som Verde - programa - filme: "0 Legendário
musical sertanejo com Marco Palo", com

apresentação de Carlito. Omar Shariff, Orson Wells

17:30 - Grizzly Adams -

e Akirn Tamiroff.
seriado sobre a vida de um

homem das montanhas.
18h30 - Xênia e Você

19:00:-- Cara a Cara - novela
19:45 - Jornal Bandeirantes

- noticiário nacional
e internacional
20:05 - Estórias de Elza

-seriado. Episódio
de hoje.vO
Leopardo do Diabo".
21:00 - Estréia Mqndial

23:00 - Videocine - filme:
"Sentença de Morte",
com Cloris Ledchrnan
e Lurence Luckinbill.

00:00 - Rumo ao Sol - fiirne:
"Delírio de Amor",
di reção de Ken Russel

.

sobre a vida do

compositor
Tchaicowski. Com
Richard Chamberlain
e Glenda Jackson.

14h15mln
OITO É DE'MAIS'

"
. �

. \

18hoomln

®@]�O®�@]

RÁDIO

U6:00 ' Cinco Minutos
com Jesus

06:05 ' A Musica da Guarujá
06: 15 - A Voz da

Libertação
06:50· Palestra-do

Pad rê Ca rdoso
07:00 - Programa

"Portãozinho e
.

pqrtelrinha""
07:30 ' Programa

Agrícola .

07:40 -Jnformativo
Agropecuário

08:00 - Correspondente
Guarujá

08: 15 ' Programa
"César Souza"
(Ia Parte)

08:45 - Rádio Noticias Brde
09:00 - Programa

"Cesar Souza"
(2. a parte)

09:55 - Râdio
Notícias Brde

10:00 - Programa
.

"Miguel Livramento"
(I. a Parte)

IQ55 - Rádio
Notícias Brde

11:00 ' Programa
"Miguel Livramento"
(2:" parte)

11:55 - Rádio
Notícias Brde

12:00 - A Opinião de
Mário- Ignácio Coelho

12:05 - Programa
"Vanguarda Esportiva"

12:40 - A Música da

Guarujá
12:55, Correspondente

Guaruj.l
13:05 - Programá

"Chamada Geral"
14:00 - Programa

"Show da Tarde"
(I a Parte)

14:55, Rádio
Notícias Brde

15:00 - Prograrna
"Show da Tarde"
(2. a Parte)

15:55 ' Rádio
Notícias Brde

16:00 ' Programa
. ,"Portãozinho e

Porteirinha"
17:00 • Progra ma

"Pra MAtar Saudade"
17:55 - Rádio

Notícias Brde
- 18:00', 01nstante .

da Pr.ece
18:10· Amadorismo

em Foco
18:30 - Programa

"Momento Esportivo"
18:50 - Correspondente

Guarujá
19:00 " A Voz do Brasil
2QOO ' Projeto Minerva
2Q30 - Programa

"Show da Noite"
.( I. â parte)

21 :00'- Correspondente
Gliarujá

.

2·1: 10 - Programa'.

"Show da Noite"
(2. a parte)

23:00 ' Programa
"Show de Bola"

24:00 ' Encerramento

Serviço - 15

A Universidade Federal de Santa Catarina formará, neste mês de

julho, quase 700 profissionais. As solenidades de colação de grau.
iniciadas ontem. acabam na segunda-feira. com ,a realização de cultos

religiosos e bailes. além da entrega dos diplomas em cerimônia oficial. A

primeira lormatura foi na sexta-feira, quando receberam seus diplomas
29 enfermeiros, 36 dentistas. 43 farmacêuticos (sendo 8 cm Tecnologia
de Alimentos c 35 em Análises Clínicas) e 44 médicos. A entrega dos

diplomas, como ocorre todos os anos, foi às 20 horas. no Ginásio

II CURSOS ,./ Ch��j':.��,��'; �:,�::::: 00 Centro Tecnológico. 4"' colocar 00

.

mercado 88 profissionais, sendo 21 em Engenharia Elétrica. 30 em

�������������������������������������� ·��nhariaCi�le27emEn��ariaMttâ�i�A��nhã.reIT�m�us
diplomas os universitários do Centro Sócio-Econômico: 23 em Ciências
Contábeis, II em Economia, 31 ern Administração e 57 em Direito. A
última formatura será a do Centro de Educação. na segunda-feira,
também às 20 horas, no Charles Mori tz. Receberão seus diplomas 310
profissionais: 19 em Biblioteconomia. 15 em Matemática, 30 em Ciên-

cias Sociais, 29 em. 'GeqgreJia. 22 > in ica, 93 em Letras, 8 em

'físiCa, 29 em His1'5ria,p�t9�.cem, I elo Biologia e 25 em

Êd�€���,.,
".

'�_j�(� /

li CINEMA II
Quando os maus

ficam 'loucos. Os bons
ta me

fica mais louco ainda !

"A Dupla Explosiva", a estr�ia de hoje.
teatral. 18 anos. As 14, 16, 19h45min e 2Ih45,'no
Cine Cecomtur

Os Trapalhões na Guerra dos Planetas - Pro

dução brasileira com o quarteto Renato Aragão,
Dedé Santana, Mussum eZacarias. Aventura espa
cial cômica .. Livre. As 15, 19h45min e 2lh45min, no

São José,

A Dupla Explosiva (Watch Out We're Mad).
Direção de Marcello Fondato, com Bud Spencer e

Terence Hill. Mais uma cansativa e já sem interesse

repetição da dupla cômica. Desta vez, eles se envol
vem com uma perigosa gang de bandidos, lO anos:
As 17, 19h45 e 2lh45min, no RITZ.

O Sócio do Silêncio (The Silent Partner) - Dé
Daryl Duke. com Elliot Gould. Chirstoffer Plum
rner e Susannah York. Policial sobre um caixa de
um banco que, aproveitando-se de um' assalto, fica
com parte do dinheiro. 18 anos. As 20 horas no

Jalisco.
O Importante é Amar (L'Irnportant est d'ai

meer) - Produção de 1975 dirigida por André Zu
lawski. Com Rorny Schneider, Fábio Testi e Flaus
Kinski. Atriz de filmes pornográficos tenta mudar
sua carreira através de um papel sério em peça

Maníacos por Meninas Virgens - Com Lisa

Lins, Alexandre Sandrini e Vera Bosch. 18 anos. As
'15, 20 e 22 horas, no Coral.

Os Dois Invencíveis de Shaolin contra Kung
Fu e .. ,E as Pílulas Falharam - Programa duplo
com censura até 18anos. As 14e 20horas, no Roxy.

As Panteras do Karatê e As Galantes Aventu
ras do ZOITO - Programa duplo com censura até 18
anos. As 2,0 horas. no GlÓri".

TAQUIGRAFIA alunos de pós graduação em Li
teratura Brasileira.

•••

Lages (Sucursal) - Iniciou
ontem o "Curso I ntensivo de
Teatro". que está sendo reali
zado na Biblioteca Municipal.
até o dia 3.0 deste mês. A inicia

tiva, destinada a maiores de 18

anos. pretende' ser o iniciO d�
uma Escola Municipal de
Teatro.

O curso é ministrado pelo di

retor de teatro Hector Grillo.
que dirigiu os espetáculos "La

ges lá lá. Lages gê gê" e "No
Planalto Sul Tropical do sér;
do Grupo Gralha Azul. Ele
também é responsável pelo Pro

jeto lageano de Popularização
do Teatro e atualmente dirige a

peça "Vamos Força Upa", que
está em cartaz no Teatro Renas

cença de Pano Alegre. Grillo
Também é responsável pela
montagem de "Mãe do Mato".

I

Também está tendo prosse-
guimento o Curso de Taquigra- Em agosto, de 1.0 a l O, esta-

fia, pelo processo Reirisi, na Bi-,
. rão abertas as inscrições para os "

blioteca Municipal, () process'ó.1 cursos de' Iingüa., 'I nívelde ex-,

Reirisi distingue-se dos dem�l
.

tênsãiJ,.; no pe�<1i1am'€tiio ·â�'ffl<
por permitir rápido aprendi- Assuntos Culturais da UFSC.
zado e leitura fluente. O curso, As aulas iniciam no dia.l J, num

agora em sua terceira turma, já total de 60 horas. duas vezes por
formou cerca de 50 pessoas que semana. Para este semestre,

participaram das duas primeiras estão sendo oferecidos cursos de

Inglês II. IVe vi. Alemão II. IV
e VI: Italiano II: Espanhol II;
Inglês II para Medicina; Inglês
II para Engenharia; Inglês para
pós graduados; Cambridge Pro,

ficiency e Lower Cambridge.
Todas informações' podem ser

obtidas pelos interessados junto
ao Departamento de Língua e

Literatura Estrangeiras. no

campus da Trindade.

turmas.
•••

Começa no próximo dia 23,
às 8 horas, na sala 112 do
Centro de Comunicação e Ex

pressão da Universidade Fede
ral de Santa Catarina, o Curso
de Literatura e Sociologia, mi

nistrado pelo professor Alfredo
Posi. da Universidade de São
Paulo. O curso destina-se aos

t:J{ HOJE NA
\

NAOPERCA.

A FESTA DE SÃO CRISTÓVÃO
Brusque -A ci dade de Brusque realiza amanhã sua tradicional Festa

dos Motoristas, no bairro industrial Dom Joaquim. Neste dia, a procis
são de carros partirá do centro da cidade às 8 horas e chegará às 9 no

bairro. Ali será feita a bênção dos carros e uma missa campal celebrada

pelo monsenhor Valentim Lock , 'que há 25 anos preside esta festa.

Hoje, prosseguem as novenas, sempre às 19 horas, iniciadas. na

sexta-feira com a participação dos motoristas de caminhão. A noite,

·depois de acabada a oração, haverá festejos no Salão São Cristóvão.

��GLÓRIA SEM RUMOR"
VOLTA A SER EDITADO

Blumenau (Sucursal) - A Fundação Casa Dr. Blurnenau acaba de

imprimir em suas oficinas a segunda edição do livreto "Glória Rumor",
de autoria de Edgar Roquete Pinto, ex-diretor do Museu Nacional,

reproduzindo o discurso pronunciado pelo autor na inauguração da

estátua dedicada a Fritz Müller, em Blumenau, no dia 20 de maio de

1929, portanto, há exatamente 50 anos.
..

Esta edição, efetuada a cargo do Museu de Ecologia Fritz Muller. vem

complementar duas outras pequenas obras atualmente disponíveis em

português sobre o sábio alemão: "Entre a Enxada e o Microscópio:', de

José Ferreira da Silva e "Sentido Catarinense e Brasileiro de Fritz Muller",
de Evaldo Pauli. A primeira abrange aspectos históricos liga

dos à vida de Fritz Müller até seus primeiros anos como colono da

coiÔni� de Blumenau. Já o trabaiho de' EvaldO Pauli. prestes a se

esgotar, procura as influências filosóficas que teve a presença de Fritz
Müller em Santa Catarina.

"Glória sem Rumor". repete, na primeira parte, os traços biográficos
do sábio. com mérito de ser talvez a publicação que melhor dê ao leigo
um mínimo de conhecimento de biologia e uma didática noção sobre a

sua monumental obra cie�tífica. ressalvando-se. ·evidentemente. o estilo

original do autor. Roquete Pinto. Por' isso, optou-se por ·manter. nesta

segunda edição, as citações em alemão e latim. com traduções ordenadas no

final do livreto.
As modificações introduzidas pelo Museu de Ecologia Fritz Mülle-r

constataram de atualização ortográfica, colocação de .legendas nas

figuras. atualização científica. algumas correções e comentários ea inclu
são. em alemão c português. de duas das várias poesias sobre a fauna e a

flora que Fritz Müller costumava escrever para suas filhas.

"Glória sem Rumor" deverá ser lançado nos próximos aias e ficará à

disposição dos interessados a preço bastante acessível, no próprio
Museu de Ecologia, na rua Itajaí. e no Museu da Família Colonial. na

Alameda Duque de Caxias. Estas duascasas históricas pretendem ainda

reeditar. nos próximos meses. a biografia de Fritz Müller, escrita pelo
professor José Ferreira da Silva em 1931, e até hoje não mais editada.

700 PROFISSIONAIS

SE FORMAM NESTE ·MÊS

II iiTEATRO

Hoje. às 21 horas, apresentação da peça musical "Os Saltimbancos", pelo
Grupo Som e Corpo. Ingressos a Cr$ 50,00. Direção de Marly de Barros

Gobbi , com Jaqueline Amorim da Rosa, Adriana
Amorim, Giselc Gcvacrd, Maria Haberbcck Modesto, Flávia Guimar

ães . .Juliana Santiago Fernandes, Luciana Santiago Fernandes, Luciana

Makowieski, Maria Isabel Orofino. Marilia Botto Guimarães. Sigrid
I-Iulsc Planta. Ingrid Hulse Planta e Jaqueline Gondin.

Fábula sobre quatro animais - um jumento, um do, uma gata eurna

gali nha quo. cansadas da vida 'que levavam, resolvem partir em busca de

uma cidade ideal. Adaptação do conto dos Irmãos Grimrn "Os Músicos
de Bremen", feita por Luiz Enriquez c Sérgio Bartoui, versão para o

português de Chico Buarquc de Hollanda.

L

', .

Com- Glória Pires e Fãbio Junior

22h15mln
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Arroz p faltar dentro de"

o arroz poderá
faltar dentro de
60 dias e as 120
indústrias de

.

beneficiamento de
Santa Catarina estão'

ameaçadas de parar
pela escassez de

matéria-prima.

"Esta é a pior crise para as Indús
trias de Beneficiamento de Arroz ao

longo de sua história". A opinião é do

presidente do Sindicato de Santa Ca
tarina, Alberto Nardeli. Mas por quê?
Em primeiro lugar. houve uma grande
quebra de safras: no Paraná, 500 mil
toneladas: no Oeste Catarinense, 200
mil; e no Rio Grande do Sul, 25 por
cento da produção foi perdida.

.

O resultado é que para um consumo

nacional de 8.700 milhões de tonela
das de arroz, o País produizu apenas
7,750. Para suprir o milhão de tonela
das que faltou. o Governo começou a

importar arroz do Uruguai, Tailândia
e Paquistão. Até agora, já foram con

tratadas 370 mil toneladas das 490 mil

previstas para distribuição ao consu

midor, princalmente nos grandes cen

tros.

No entanto, existem pequenos es

toques junto às áreas produtoreas que
estão parados, aguardando que '0

preço suba mais ainda pela falta de
oferta. Assim,' as indústrias estão

sendo obrigadas a pagar. muito acima
do normal no mercado, o que "faz
com o preço de compra seja sempre
inferior ao de venda", explica Mauri

Santos, que fabrica o arroz Soltinho e

garante ser o único inudustrial que

32 estudantes de
.

Enfermagem vão.

participar de

encontro nacional
Levando como proposição principal um es

tudo sobre a mudança no currículo, além das

análises sobre o ternário oficial, 32 alunos que
frequentam o curso de Enfermagem irão par"
ticipar do III EN EE ' Encontro Nacional de
Estudantes de Enfermagem -, a ser realizado
no 'campus da Pampulha , na Universidade
Federal de Minas Gerais, em Belo Horizonte,

de 22 a 27 de julho.
.

Os temas oficiais do Encontro ficaram defi
nidos em torno destes itens: A Enfermagem
'como Curso Universitário; Uma Necessidade
Social?; Sistema Nacional de Saúde; e Sindi
cato com organização independente.

Representando o Estado neste encontro de
âmbito nacional, os 32 alunos de Enfermagem
- 27 da Universidade Federal de Santa: Cata
riria e 5 da FESSC de Tubarão - viajam hoje
para Belo Horizonte , após terem realizado
várias reuniões da avaliação e análise do
temário proposto. Como resultado destes
contatos foi elaborado um estudo que será

apresentado aos congressistas durante o en

contro.
Mas a preocupação principal dos estudan

tes de Enfermagem catarinenses é mostrar aos

colegas de todo país que a inovação introdu
zida no currículo para os alunos de fases ante

riores à terceira deu certo. Esta modificação
apassou a designar-se "Currículo Integrado":
uma experiência pioneira no Brasil, aplicada
apenas aos alunos da U.FSc.,

.

O currículo integrado, dentro das explica
"ções dos alunos participantes do encontro,
trata de abordagem do corpo humano como um

todo, ao invés do estudo fracionado, como

vinha sendo feito. A constatação de sucesso

na experiência partiu dos próprios alunos,
pois somente os estudantes que cursam até a

terceira fase da' carreira passaram a ter este

sistema, enquanto os demais continuam com

o sistema antigo.

60 dias. E. o quilo,
Rio Grande do Sul
e Paraná, que
ontem estiveram
reunidos com Batalha
no auditório da
Associação Comercial,
pediram a liberação'
da tabela para
revenda do arroz'

.

ao comércio hoje
fixada em 12:09'
cruzeiros o quilo.
Para eles, o

preço ideal seria
20 por cento acima
disso (15.38 cruzei ros) ,r
o que poderá resultar
num preço firial
ao consumidor.
de 18.45 cruzeiros,
já que o comércio
tem 12 por cento

de lucro. Sobre isso,

ainda vem abastecendo o mercado
flori anopoli tano.

Hoje os beneficiadores cata-

rinenses estão sendo
. obrigados a pagar 50 cruzeiros por

350 quilos de arroz adquirido no Rio
Grande do Sul - preço que está acima
dos Índices normais em quase 100 crú
zeiros. O produto tem uma quebra
mínima de 35'k e. computados todos
os. encargos. desde o frete às embala
gens. Santos
calcula' que o prejuízo está em torno
de 10 a 12 por cento. Por isso G pedido
de reajuste em 20 por cento na tabela
atual (fixada em 12.0\1 cruzeiros o

quilo para revenda ao comércio). que
dará "lucros de 13 por cento". se

gundo o industrial.
, O arroz que os beneficiadores pre

tendem importar é chamado "esbra
mado" . 'produto integral sem casca

mas com farelo. Isso significa que
ainda assim alguns setores das fábri
cas ficarão parados porque este tipo
de produto dispensa todo o processo
de maceração e homogeinização da

secagem. Já realizados no País de ori

gem. Restará às indústrias fazer ape-
'

nas o beneficiamento. a classificação.
a eletronização e o empacotamento do

.

produto.
.

o superintendente
da CN A 'disse a

O ESTADO que não
vê "para que controlar
os preços se

existe oferta através
dos estoques do

Governo", mostrando.
assim que é

favorável ao fim
do tabelamento.

Na opinião dos
Sindicatos do Arroz'
será' necessário
ainda que as

indústrias de
beneficiamento dos
três Estados sejam,
abastecidas com

matéria-prima da

Comissão de
Financiamento
Produção (CFP� e de

produto importado.
"Resolvido o problema
do consumidor"
- analísou Batalha-, .

"resta o problema da

paralisação das

máquinas. Por isso,
pedi aos industriais

que estudem várias

hipóteses possíveis e

compatíveis com a

política governamental".
E não afastou a

possibilidade de
serem remanejados
estoques de outras

regiões, como Mato
Grosso, e de se

realizar uma

importação
para evitar a parada
nos equipamentos
dos três Estados

do Sul.
Por último, os

beneficiadores de
arroz pediram ainda
a prorrogação de

prazo nos empréstimos
.

de investimentos
fixos. "Todas essas

reivindicações serão
estudadas em

Brasília pelos
Ministérios da
Fazenda: , Agricultura
e Planejamento",
disse Batalha,
ressaltando que o

Governo "

não pode
riem ser paternalista,
nem simplista nas

suas decisões, mas

não pode acima
de tudo deixar o

setor parado".

Valcanaia: "que País é este, doutor"?
"Que País é este. doutor?".

perguntou ontem à tarde no

auditório da Associação Co
mercial o presidente do Sindi
cato das Indústrias de Benefi
ciamento de Arroz do Paraná.
Luís Valcanaia. A interrogação
era dirigida ao superintendente
da Coordenação Nacional de

,

Abastecimento, Gilberto Ba
talha. e refletia a indignação do
setor empresarial do Sul do País

.
pela atitude tomada pela Cabal
. que está pagando preços bas
tante altos oas produtores do
Mato Grosso e assim con

correndo e colaborando. para
que as indústrias sejam obriga-

das a entrar na especulação de
preços.

Mas, esta lião er.a a única dú
vida demonstrada ontem pelos
beneficiadores.de arroz na reu-,
nião com os representantes do
Governo. O presidente do Sin
dicato do' Rio Grande do Sul,
Alfredo Treichel, por exemplo,

Os industriais do Sul estão Indignados com a atitude da Cobal

não aceitou a proposta feita
para que s im portações fossem
realizadas pelos próprios indus
triais, alegando que isso tam
bém vai provocar especulação
'por parte dos produtores do Ex
terior. E conseguiu uma vitória:
apesar de Batalha ter dito que o

"Governo não. pode fazer a

parte executiva, potque isso. é da
conta do empresário", deixou a

garantia de que apoiará uma im

portação realizada em conjunto
pelos Estados Interessados.

NIVELAR POR CIMA
Para Treichel, "é errado se

pensar que pós estamos pa-
. gando 'preços �njustos aos RfO"

dutores. Na realidade, é isso

que ele precisa para manter suas

safras". Ao contrário de Gil
berto Batalha, que desfiou um

rosário de impossibilidades
para uma importação, o indus
trial do Rio Grande do Sul disse

que não via "qualquer 'inviabilic
dade nesse projeto", mas pediu
que o Governo respeite os que
vão receber o produto, não dei
xando que os encargos levem a

um novo preço de revenda que
dê prejuízo. ,

Um pouco mais irritado que
Treichel estava o representante
do Paraná, Luís Valcanaia. Ele

Orçamento da Prefeitura para o

pr6ximo ano será de Cr$ J bilhoo
Até o próximo dia 13 de agosto deverá ser

assinado o convênio entre a Prefeitura Mu

nicipal de Florianópolis e o BIRD - Banco de

Reconstrução e Desenvolvimento - da
ordem de Cr$ 562 milhões, que serão desti
nados à execução de diversos projetos. O
anúncio foi leito ontem pelo prefeito Fran
cisco Cordeiro, que retornou de Brasília.
Estes recursos programados para os próxi
mos três anos, mais a correção aplicada pro
porcionalmente, serão os elementos respon
sáveis pela: duplicação do orçamento da Pre
feitura para o próximo ano. devendo situar
se em torno de Cr$ I bilhão. explicou.

Cordeiro acrescentou que no próximo dia
26 'provavelmente fará nova viagem à

Capital Federal para ultimar detalhes finais
do convênio com o BIRD". Do total de re

cursos, dois terços serão considerados a

fundo perdido, sem reposição, e o terço res

tante caberá como reposição estadual. E
dentro desta verba que atende com priori
dade ao saneamento básico, existem ainda

destinações ao setor de transportes, com Cr$
34 milhões.

"Este dinheiro" - ressaltou Cordeiro -

"não chega ao volume de recursos necessá- /

rios e serão destinados mais Cr$ 155 milhões
da EBTU - Empresa Brasileira -de Trans

porte Urbano. Com estas verbas iremos im

plantar os corredores de transporte coletivo,
C0m preferência para as ruas Fúlvio Aducci,
Gaspar Outra e continuidade até Barreiros.
Outro corredor a receber melhorias será o

chamado setor continental sul, com a Ave

nida Presidente Kennedy; até SãO José".
A explicação.prestada pelo prefeito para o

valor estimado do orçamento municipal
para o próximo ano, calculado em Cr$' I
bilhão, se detém no cronograma . Iísico-

. financeiro das obras realizadas com recursos

federais, que poderão ser incluídos no orça
mento seguinte.

O prefeito inclui ainda como dados para
efeito de cálculo o acréscimo de correção
monetária situada entre 30 e 35% "e o pró
prio fator crescimento urbano e físico do

munícípío'" Depois de alinhar estas conside-

rações. Cordeiro concluiu q uc "o valor pode
ser considerado normal para uma cidade
como Florianópolis".

A EBTU recebeu ainda uma série de pro
jetos incluídos no programa municipal a.
médio prazo e a maioria deles no setor de
trasnporte urbano. Os resultados do estudo
dos órgãos federais são esperados para o mês
de setembro e Cordeiro mostra-se, otimista
com relação a novos convênios antes do final
'deste ano. esperando para isso a aprovação
do ministério responsávet

A elaboração dos. projetos enviados a

estes órgãos tem a preocupação com a eco

nomia de combustível. "A Via de Penetração
.

Norte é um exemplo disso, pois vai desimpe
dir os congestionamentos que ocorrem

atualmente nas vias de ligação entre a Ilha e

o Continente que implicam em grandes des-
perdícios", justificou.

.

SECRETARIA DE GOVERNO
A reforma administrativa elaborada pelo

prefeito está pronta. observou ele. "Faltam
'apenas at definições finais :e o projeto de
verá estar totalmente concluído antes do
final do mês para ser submetido a uma apro
vação pelo Poder Legislativo".

Uma secretaria nova a ser criada, que vai
inclusive integrar a Diretur, já está pratica
mente definida como secretaria de Governo,
que passará a cuidar de uma série de ativida
des atualmente exercidas pelo gabinete. tra

tando também da articulação política e ou-

tras funções.
.

Cordeiro revelou que a intenção de sua

reforma administrativa não se prende uni
camente à criação de novas secretarias ou

um remanejamento delas: "Trata-se mais de
uma regularização e agrupamento de uma

série de 'funções que permitam uma estrutu

ração adequada na prestação de serviços" .

CADASTRO IMOBIllÀRIO
Em apenas dois ou. três setores em que já

foram levantados alguns dados para o reca

dastramento imobiliário do município,
Cordeiro adiantou que foi constatada "uma
defasagem muito grande, fora inclusive das

expectativas" .

O trabalho começou ano passado e foi
criada uma comissão integrada por quatro
elementos das seguintes secretarias: adminis
tração, finanças. obras e um elemento do
I puf. Esta comissão está encarregada de de
.linear as. diretrizes que' o novo cadastro vai
conter e ainda de estabelecer as concessões
de incentivos' fiscais a determinadas casas,

prédios ou loteamentos em condições favo
ráveis. atendendo às peculiaridades de Flo
ri anópolis.

Nos trabalhos iniciais do cadastramento
imobiliário foram feitas fotografias aéreas
em escalas que permitiam visualização das
casas e nas áreas centrais da cidade as cons

tatações foram "impressionantes". Somente
.

no BairroJardim Itaguaçu existem 116 casas
não cadastradas

.

e Cordeiro comenta que
"isso numa região onde os moradores têm
um poder aquisitivo considerável".
, Em termos de defasagem na arrecadação
do Imposto.Predial e Territorial Urbano, os

. cálculos "à grosso modo" indicam que
atualmente mais de 50% do valor total- Cr$
''!O milhões - deixa 'de ser incorporado aos

cofres públicos.
Nos bairros mais pobres. a situação é

alarmante. As estimativas primárias da Pre
feitura dão conta da existência de mais de
800 lotes clandestinos na áreà da Grande
Florianópolis. Dependendo do andamento'
dos trabalhos da comissão, é Provável que
no próximo ano o imposto desta natureza já
tenha incorporado as novas informações.

ATERRO CONTINUA
A tualmente no Bairro Itacorobi, O aterro

sanitário da Prefeitura "já deveria ter sido
desativado", segundo Cordeiro: Mas ainda
não foi. A justificativa oficial, rio casai per
manece a mesma: falta de verbas, "que não
foram liberadas pelo Banco Nacional da
Habitação, por determinação ministerial".

"Se o Projeto Cura Ilha I fosse aprovado
em sua totalidade, já estaríamos no processo

'

de desativação do aterro do Itacorobi, para
a instalação em uma nova área.na região do
Bairro da Trindade, que dispõe de três locais
apropriados", concluiu Cordeiro.

deixou no ar uma porção de
perguntas, que Batalha prome
teu' responder' e tomar provi
dências. "Não entendemos por.
que" - perguntava ele - "o Go
verno levou mil toneladas de
arroz se sabemos que as safras
dos Estados centrais não foram
frustradas. E se em São Paulo e

Rio está faltando arroz, é por
que-o Sul não tem para distri

buir', pois o Mato Grosso con

tinua mandando o que sempre
·mandou. Por que não trazer
este arroz para cá?"

Valcanaia foi mais incisivo:
"Nós estamos num País capita
lista, de apoio à livre iniciativa ..

Ora, então por que as máquinas
vão ter de ficar paradas? Se o

Governo fixa uma tabela, por
que se nega agora a ser paterna
lista?"

Com cálculos do Centro de
ApOIO às Pequenas e Médias
Empresas (Ceag-Pr) nas mãos,
Valcanaia mostrou que a pro
dução mensal de sua fábrica, de
9 mil sacas de arroz, está dando

prejuízo de 19 -cruzeiros por
fardo de 30 quilos. "E porque é

que o Governo não devolve
meu prejuÍzo' através do Im

posto de Renda?", brincou', por
fim.

Bianchini: Igreja
desperta para a

Justiça Social.
O padre Francisco Bia

chini, diretor do Departa
mento de Filosofia dapFSC,
encerrou ontem um curso

sobre o documento contendo
as conclusões da reunião dos

bispos latino-americanos em

Puebla, no México, realizada
.no início deste ano. O curso

foi promovido pelo Instituto
de Teologia de Santa Catarina
e pela UFSC.

Todas as opções preferen
ciais da Igreja na América do
Sul, que figuram neste docu
mento de Puebla, foram estu
dadas pelo Padre Bianchini e

outro parócos de
mais 20 países do continente
latino num curso do Ceiam,
de 14 de maio a 14 de julho,
em Meddelin, Colômbia.

O Ceiam, com isso, espera
q�e os padres e outras autori-

\
dades de terceiro escalão di
vulguem, através de palestras
e cursos, o conteúdo do do
cumento de quase 400 páginas
que, em síntese, segundo o

padre Francisco Bianchini, "é
o despertar da Igreja latino
americana para a Justiça So
cial" .

"SAlDA CRIATIVA
Para o padre Bianchini, o

documento de Puebla coloca
as opções preferenciais da

Igreja na América do Sul,
tendo em primeiro .lugar a

atenção para as classes pobres
e seus problemas culturais,
alimentares, etc. Depois, da
orientação da juventude e as
sistência à família, além da re

ligiosidade popular. A críação
das comunidades de base
(CEBs) é outro ponto enfo
cado no documento, assim

como estimular o diálogo da

Igreja com os detentores do

poder de decisão.
Politicamente, Bianchini

afirmou que o documento -

como muita gente interpretou
- não é "um passo atrás dado
pela Igreja". Explicou que até
1968, a Igreja latino-americana
sempre esteve influenciada
pelas diretrizes das congrega
ções norte-americanas e euro

péia. Com a realização da
conferência . dos bispos em

Puebla, segundo ele, pôde-se
analisar 'Os, problemas locais,
sugerindo diretrizes dentro da
realidade local - inas "cui
dando sempre para não esco

lher; a conduta de uma ou

outra ideologia, a fim de eVI

tar unilateralismos''.
-É uma questão, de não

optar nem pelo capitalismo
nem pelo marxismo. Os crist
ãos têm que descobrir uma
saída criativa, para isso.

o pidre Franclaco Blanchl!1}

subir para Cr$.18,45.
r-----------------�------------__----_______ _

__

Para Batalha, "é
evidente que todo

produto que falta
no mercado tende a

.

subir de preço", o

que significa que
a Coordenadoria
está preparada para
uma alta do arroz

nos próximos dias.
No entanto, o Mas, "como o

superintendente da Governo tem estoques
Coordenadoria suficientes, é
Nacional possível controlar
de Abastecimento, um possível reajuste
Gilberto Batalha, a índices
que esteve ontem em compatíveis",
Florianópolis, garantiu observou.
que o Governo tem Os representantes
estoques suficientes dos Sindicatos
para suprir o consumo

"

das Indústrias
através das importações de Arroz de
já contratadas. Santa Catarina,

É a pior crise, dizem -

os donos de indústrias�
.

de beneficiamento.
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